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EL PREMIO QUE MÁS NOS INTERESA 
ES TU CONFIANZA.________________
Fuimos el coche del año con mayor diferencia de puntos de la historia. 
Somos la 4a marca más fiable del Mundo. Pero eso no era suficiente. 
Ahora tú nos has mostrado tu confianza, convirtiéndonos en el coche 
con mayor crecimiento de ventas en el sector.
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( & >  H Y u n c m i www.hyundai.es | 902 246 902

MOTOR TOLEDO - Autovía Madrid-Toledo km. 63,300 - 45280 - Olías del Rey (Toledo) - Teléfono: 925 35 37 37
PVP recomendado en Península y Baleares para ¡30 1.4 Classic A/A. Incluye IVA, transporte, impuesto de matriculación, dto. promocional, aportación de concesionario, Plan de Fidelización 
Flyundaí y Plan 2000E según Comunidad Autónoma (versiones con emisiones < 149 g/km). Oferta válida para vehículos en stock hasta final de mes. No compatible con ninguna otra 
oferta ni promoción. ¡301.4 Consumo 6,1 (1/1 OOkm) Emisiones CO2: 145 (g/km). Ver garantía en el pasaporte de servicio. El modelo visualizado no se corresponde con el modelo ofertado.
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Navidad 
en Ocaña II
Los casi 600 internos que residen en 
Ocaña II celebran estos días la 
Navidad. Quince de ellos han 
realizado un belén monum ental, 
que luce en el salón de actos del 
centro penitenciario. Además, para 
pasar las fiestas lo mejor posible, los 
responsables de la prisión 
organizan m ultitud de actividades, 
págs. 10 a 13
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ustedes el sábado 9 de enero.
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Días de vida social
Durante estos días navideños se hace 
mucha vida social, ya sea en forma de vino 
español, de comida en toda regla o de cena 
trepidante. Les contamos cómo han ido al
gunos de estos eventos. pág.30-33

Especial fin de año
Este 2009 ha dejado huella en la política, 
la economía, los tribunales y la cultura, y se 
lo contamos en forma de crónica. A nues
tra portada viene MissTalavera, con ves
tido  de José Sánchez. pág.36-110

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

0 / Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarim a de:

/ / /
QUICK STEP

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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Sus copias e impresiones
tienen regalo

sercaman $
Impresión con regalo
Sus co p ias /im p res iones  tienen regalo 
1 co p la /im p res ión  = SerCaiman
• Campana desde octubre de 2009 a diciembre de 2009 
limitada a producto Ricoh Konica y Kyocera.
> En caso de no existir disponibilidad de premio 
se sustituirá por uno similar ó inmediato superior.
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Licencia para informar
2009 no será un año que la 

historia recuerde con 
añoranza. La crisis 

económica ha amargado a 
todos, incluso a aquellos que no 
la han sentido en su trabajo que 
se han visto contagiados por el 
pesimismo igual que antes nos 
sentíamos todos contagiados de 
un irracional optimismo, hasta 
el punto de que todos 
parecíamos ricos (es un decir); 
unos más que otros 
ciertamente. Rica era CCM y 
2009 demostró que no, que sólo 
era un espejismo. Ricos eran 
muchos promotores
inmobiliarios y resultó que 
tampoco, ricos eran los propietarios de 
muchos medios de comunicación, también lo 
eran de constructoras, y se dedicaron a 
despedir a empleados, ricos eran los 
agricultores valencianos que con el agua del 
Tajo riegan sus naranjas; pero luego la mitad 
se quedaron en el árbol porque eran mal 
pagadas, en fin que había muchos ricos pero 
sólo siguen siéndolo los que de verdad lo 
eran, y posiblemente ahora incluso lo sean un 
poco más, aunque da la sensación de que no 
se conforman.
El año nos ha despedido con la concesión por 
parte del gobierno regional de una serie de 
licencias locales y regionales de televisión. 
Básicamente a quienes optaban a ellas; pero 
la paradoja es que una de estas ha sido para 
la empresa del constructor burgalés, Michel 
Méndez Pozo, que edita el diario La Tribuna y 
también tenía la Tribuna Televisión hasta que, 
en este año 2009, la cerró y despidió a la 
mayor parte de los trabajadores. 
Sorprendente. Bueno es, en todo caso, que 
haya oferta donde escoger en televisión local, 
nacional, en canales temáticos, en emisoras 
de radio, en prensa escrita y en páginas de 
Internet. Lo bueno de una oferta amplia es 
que quien controla la información es el 
consumidor que elige lo que le apetece y se 
va allá donde le dan credibilidad, le informan,

El gobierno de José M aría Barreda, concedió la pasada semana las cuatro 
licencias regionales de TV, entre ellas a  La Tribuna que cerró este año.

le entretienen o hablan de su equipo o 
partido favorito. Quizá por eso resulta 
excesiva una televisión, la de Castilla-La 
Mancha, que cuesta el riñón que no tiene 
esta región, para estar parca en credibilidad, 
mala en información, cutre en 
entretenimiento y hablar sólo del equipo que 
ya hablan todas, el Madrid, y, eso si, de su 
partido favorito. Lo bueno es que los 
directivos madrileños, ejercen de tal siempre 
que pueden, me refiero a que ejercen de 
madrileños no tanto de directivos, no han 
padecido crisis alguna en sus elevados 
sueldos. No tan altos como el de María 
Dolores de Cospedal; pero demasiado para 
los resultados. Lo único que me sorprende es 
que no hayan tenido primero la idea de 
programar para navidad un concierto de 
Rafael y se les haya adelantado TVE, después 
de todo ya Rafael tuvo previsto y suspendió, 
un concierto en Toledo que prometió dar 
posteriormente. Aseguran los malos, que 
siempre los hay, que por escasa venta de 
entradas. Quizá los malos tengan razón 
porque lo cierto es que del concierto no se ha 
vuelto a hablar y ahora lo ponen por TVE que 
es gratis y además puedes irte a otra cadena. 
Con todo, digo yo que la cosa es más del 
estilo de RTCLM; pero se les ha debido de 
pasar.

Ni la pedrea
Cuando redacto estas líneas aún no 
se ha reunido en el Senado la 
ponencia para la reforma del 
Estatuto de Castilla-La Mancha, cosa 
prevista para el martes; pero da igual 
porque se sabe lo que va a ocurrir con 
antelación. A la reunión el PSOE se 
presenta con la propuesta de que en 
el Estatuto de Autonomía de Castilla- 
La Mancha figure que en esta región 
habrá una reserva de agua mínima de 
6.000 hectómetros cúbicos para 
garantizar su abastecimiento. Algo 
similar figura en el Estatuto de 
Autonomía de Aragón, no es el todo 
igual porque su reserva es un poquito 
mayor, aunque su territorio y su 
número de habitantes es un poquito 
menor, y fue apoyado por el PP. 
Escribía que se sabe lo que va a pasar 
y es que el PP no va a aceptar y luego 
ya buscarán los argumentos de 
porque no se muestran de acuerdo. 
Se sabe que no van a aceptar porque 
un día antes de la reunión el 
consejero de Agricultura y Agua de 
Murcia, Antonio Cerda, dijo que "no 
tiene sentido una reserva de 6.000 
hectómetros cúbicos en el Estatuto de 
Castilla-La Mancha porque no los 
hay". "La ley ya permite utilizar a 
Castilla-La Mancha toda el agua que 
necesita, por lo que la reserva es 
innecesaria", pontificó. Palabra de 
Murcia es palabra de Dios en materia 
de agua para Castilla-La Mancha en 
el PP, así que no cabe lugar a la duda 
de lo que ocurrirá en la reunión. No 
será bendecida Castilla-La Mancha 
con el gordo del acuerdo en el 
Estatuto, ni siquiera de la pedrea que 
es lo que ahora ya se está ventilando.
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de lia semana

SOCIEDAD
Los socialistas, felices en Navidad

Emiliano García-Page, 
alcalde de Toledo:

"El año que viene será muy 
bueno para el Tajo porque va a 
cambiar, incluso a pesar del PP, 

y porque además se van a 
olvidar otros proyectos de 

posibles nuevos trasvases que 
aquí no nos hacen ninguna 

gracia"

Trinidad Jiménez, ministra de 
Sanidad:

"El mazapán es saludable, 
bueno y muy recomendable"

Adolfo Suárez lllana, ex 
candidato del PP a la Junta:

"Es evidente que el líder del 
PP, Mariano Rajoy, no es un 

buen candidato porque, 
además de haber perdido un 
millón de votos desde que es 

presidente, no está generando 
ilusión"

| José María Barreda, presidente 
de Castilla-La Mancha:

"Aquí podemos meterla pata 
pero no la mano, tenemos una 

tradición de claridad, 
transparencia y control"

María Dolores de Cospedal, 
presidenta regional del PP:

"Son absolutamente 
inconcebibles las 

declaraciones de José María 
Barreda, en las que presume de 
que en Castila-La Mancha no 

hay corrupción"

La ministra de Sanidad y 
Política Social, Trinidad  
Jiménez, asistió el pasado 
domingo a la tradicional comi
da de Navidad del PSOE, que se 
celebró en el hotel Betriz de la 
capital, en presencia de casi 
1.800 personas, según fuentes 
socialistas.

Al almuerzo no faltaron el 
presidente de la Junta, José 
M aría Barreda, y los alcaldes de 
Toledo, Emiliano García-Page, 
y Talavera, José Francisco 
Rivas, entre otros dirigentes.

La ministra anunció que el 
Ejecutivo central va a seguir 
apoyando las políticas sociales 
y se mostró esperanzada ante 
un próximo cambio en la situa
ción económica. "Le vamos a 
dar un disgusto al PP porque 
vamos a salir de la crisis", ase
guró.

Jiménez dijo que el apoyo 
que el PSOE encuentra en su 
militancia "no lo tiene ningún partido", añadiendo que "si no fuera por vuestro apoyo 
y vuestro cariño, y por los cien años de historia del partido, no podríamos estar aquí".

m m m mEQUIPO + MONITOR + MULTIFUNCI0N
fËftjp. -Micoprocesador Core Duo E-5300 2,6GHZ 

“  -Caja Semi Torre

I »  -Placa Base ASUS S/775 SATA/VGA/AUDIO/LAN
-Memoria Kingston DDRII2GB 

! -HDD 500GB SERIAL ATA H
-GRABADOR DOBLE/CAPA I6X +R-R 

P *  -Lector/Grabador Frontal 23 en I 
-Logitech (Teclado y Mouse Optico)
-Sistema Operativo MoLinux (Software Libre)

Monitor 19" LG Panoramico M P I 90 Im presora/Scaner u i i , i  n GRAN RESOLUCION
MáflíftMflfÉ 13M PIXELS

O F E R T A  L l M I f A O A

475 € IVA INCLUIDO
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Cuidado con los juguetes
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UNIÓN DE CONSUMIDORES DE 
CASTILLA-LA M AN C H A -U C E.

Regalar juguetes no adecuados a la 
edad del niño o no dar importancia a las 
indicaciones de seguridad son los prin
cipales errores que se suelen cometen. 
El juguete es un producto dirigido a 
niños de diferentes edades que debe 
estar fabricado cuidadosamente y cum
plir exhaustivamente las normas de 
seguridad, etiquetado, envases, mate
riales y componentes eléctricos. Desde 
la Unión de Consumidores de Castilla- 
La Mancha-UCE se recomienda extre
mar las precauciones, aprovechar las 
ofertas y comparar precios. Este año las 
sedes provinciales de UCE han puesto a 
disposición de los ciudadanos la "Guía 
de Juegos y Juguetes", elaborada por el 
Instituto Tecnológico del Juguete (AIJU) 
en colaboración con el Instituto de 
Consumo de Castilla-La Mancha.
Para que la adquisición de juguetes sea 
más efectiva, es necesario tener en 
cuenta una serie de consejos:
1-Adquiera juguetes educativos que 
potencien la imaginación y la creativi
dad del niño. No busque juguetes que 
fomenten comportamientos agresivos,

sexistas o intolerantes.
2- Valore las necesidades y preferencias de 
los niños, y no los gustos de los adultos.
3 - Escoja los juguetes conforme a la edad 
recomendada y verifique que no está rea
lizado con ningún material inflamable o 
tóxico. Si va destinado a niños de corta 
edad procure que no contenga piezas 
pequeñas o puntas afiladas.
4 - Compruebe que el juguete es seguro, 
sólido y duradero. Es recomendable que 
el juguete lleve el distintivo CE que 
indica que el producto ha pasado las 
inspecciones y normas de seguridad 
europeas. Por lo tanto, se deben recha
zar los juguetes que no lleven dicho dis
tintivo y denunciarlo ante los organis
mos de consumo.
5 - Compare precios, marcas. Hay esta
blecimientos que tienen el mismo 
juguete más caro que otros.
6- Verifique que en el etiquetado del 
juguete figura el nombre, razón social o 
marca del producto, y la dirección del 
fabricante, su representante legal o 
importador. También en el etiquetado 
debe figurar advertencias en función de

la edad del niño como "no es conve
niente para niños menores de tres años".
7 -  Evite comprar en tiendas de dudosa 
legalidad y tenga mucho cuidado con 
los bazares pues muchos de los jugue
tes que venden pueden ser inseguros y 
tóxicos.
8- Asegúrese de guardar el ticket de 
compra ya que si surge algún problema 
es importante este documento para 
presentar la reclamación.
9 -  Es preferible juguetes que no lleven 
pilas, pero en caso de que las precisen, 
use las llamadas ecológicas que tienen 
bajo contenido en metales pesados.
10- Ningún juguete eléctrico podrá 
superar los 24 voltios de tensión, y 
deberán tener las medidas de seguridad 
necesarias para evitar quemaduras y 
descargas eléctricas a los usuarios.
11-  Ante la detección de algún problema 
o irregularidad en juguetes, que supon
gan un riesgo en la seguridad de los 
niños, denuncie ante los servicios de 
consumo para proceder a su retirada.
12- EI mejor juguete no es el más carro 
y la felicidad no se compra.

Abrimos por la Noche el 24  y 31 Diciembre
Precio entrada: 6 € con consum ición

Brinda con nosotros durante estas Fiestas 
E** P/i*/bX¡o C ' O f - * *

C/ Maestros Espaderos, 4 (Barrio de Sta. Teresa) - TO
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| EL PARQUE NACIONAL HA VIVIDO SU AÑO MÁS CRÍTICO

Las Tablas de D aim iel esperan que en enero les llegue 
el aporte de agua ael trasvase Tajo-Segura

as medidas de urgencia que 
adoptó el Consejo de M in is tros 

para socorrer al Parque Nacional de 
Las Tablas de Daimiel (Ciudad Real) 
están dando fru tos ; al m enos así lo 
ha asegurado el secretario  de 
Estado del M edio  Rural y Agua del 
m in isterio , Josep Puxeu, quien ha 
m anifestado que "las  soluciones de 
urgencia, con riesgo, están dando 
resultados... A parte de que ha 
nevado algo, las obras de 
emergencia aprobadas están en un 
estado avanzado, hay siete 
máquinas trabajando en los pozos, 
se está bombeando la zona y 
preparando el área que hay que 
inundar. La obra está en plazos

para que a finales de enero se 
pueda hacer una aportación 
extraordinaria de agua".
El pasado mes de agosto com enzó 
a arder la turba del subsuelo de las 
Tablas de Daim iel y aún no se ha 
sofocado del todo el incendio, 
provocado por la extrem a sequía 
que padece este humedal, 
catalogado por la Unesco com o 
Reserva de la Biosfera. Con apenas 
10 hectáreas encharcadas de las 
cerca de 2.000 que tiene este 
espacio protegido, entre las 
medidas aprobadas por el Consejo 
de M in is tros está la de un trasvase 
desde la cabecera del Tajo de 20 
hectóm etros cúbicos de agua, para

lo que se ha acelerado la 
construcción de la tubería 
manchega (que tiene com o ob je tivo 
original sum in istra r agua a las 
poblaciones del entorno del A lto  
Guadiana).
El Gobierno nacional desarrolla un 
programa de com pras de fincas en 
el entorno del Parque para poder 
utilizar los derechos de agua de 
regadío en benefic io  de Las Tablas 
de Daim iel. En los ú ltim os m eses 
se han adquirido 120 hectáreas y 
se negocia la compra de otras 900 
hectáreas.
En la fo to , aspecto del Parque 
Nacional de Las Tablas de Daimiel 
el pasado mes de octubre. ■

CAMPAÑA “SALVEMOS LAS TABLAS ¡YA!”
La patronal asesorará a las empresas en ahorro energético

A  partir de 2010 las empresas de 
Castilla-La Mancha dispondrán de 

un servicio de asesoramiento en 
materia de ahorro energético, que 
realizarán los departamentos de 
Información Medio Ambiental para 
Empresas de la patronal CECAM- 
CEPYME.
Los técnicos del DI ME ofrecerán a las 
empresas de la región soluciones en

materia energética, de manera que se 
impulse la adopción de medidas de 
ahorro y eficiencia energética en los 
sectores empresariales, destinados a 
conseguir más y mejores resultados 
con menos recursos, lo que a su vez 
se traduce en menores costes de 
producción.
Previamente, estos técnicos han 
realizado un seminario especializado.

Según ha inform ado CECAM, "este  
servicio se sumará a los que ya se 
prestan en materia de 
asesoramiento a las tintorerías de 
la región respecto a la emisión de 
Compuestos Orgánicos Volátiles, 
informando a las empresas de la 
normativa y cómo cumplimentar el 
Plan de Gestión de Disolventes, 
entre otras actividades". ■
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LOS INTERNOS CELEBRAN LAS FIESTAS CON UN BELÉN M O N U M EN TA L

Navidad en Ocaña II
En el cen tro  p e n ite n c ia rio  Ocaña II hay a u tén tico s  a rtis tas . Q uince de e llos  han m o n ta d o  
un espectacu la r Belén, que m uestra  las m a ra v illa s  del m undo , m ien tras  o tro s  hacen sus 
p in ito s  en el m un d o  de la m úsica . A llí  ta m b ié n  se v ive  la N avidad , con un s in fín  de 
ac tiv idades o rgan izadas para m it ig a r  la añoranza po r la ausencia de sus seres que ridos . 
Y es que para los in te rn o s  la p ris ió n  es ahora su hogar.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a *  •  •  ANA NODAL

Estos quince internos han montado 
e i Belén de Ocaña / /  que ahora se 
puede ver en e i centro, foros: migur ángel
SÁNCHEZ DE LA MORENA.

. i  ' t i  j
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Es 17 de diciembre. La nieve se 
derrite en los alrededores de la 
pisión Ocaña II, que alberga 

casi 600 internos. Han sido 
condenados por delitos de todo tipo y 
sus condenas son dispares. Allí “todo 
llega, todo tiene su tiempo”. Hay que 
saber esperar: “primero estás aquí sin 
salir, después obtienes los permisos, luego 
ya se está pensando en el tercer grado y, a 
continuación, en la libertad condicional". 
Y, como dice uno de ellos, “de la cárcel 
uno nunca puede salir igual: o mejora o 
empeora". Ahora llega la Navidad. Y la 
mayoría de los internos la vive 
intensamente.
Harold Escobar Sierra tiene 49 años y 
es de Cali (Colombia). Casado y con 
una hija, en su vida se produjo lo que 
él denomina “un inconveniente”. El

resultado fue una condena de siete 
años, de la que ya ha cumplido tres y 
medio. En unos días saldrá en libertad 
condicional y puede considerarse 
afortunado: “ya tengc un trabajo fuera. 
Soy constructor aeronáutico, yo fabrico 
aviones ultraligeros en materiales 
compuestos, fibra de carbono, fibra de 
vidrio...”
Lo peor de este tiempo ha sido el 
encierro, claro. Sin embargo, Harald 
se ha convertido en alumno 
aventajado del taller de maquetas. Sus 
obras le delatan: ha sido, junto a otros 
14 compañeros, el artífice del 
impresionante belén que permanece 
instalado en el escenario del salón de 
actos de la prisión y que reñeja las 
maravillas del mundo: desde el Taj 
Mahal a las pirámides de Egipto,

pasando por la muralla china. Un 
nacimiento que estos días puede ser 
contemplado por numerosas personas 
que, durante unas horas, están 
autorizadas a atravesar las puertas del 
centro penitenciario. “Merece la pena 
verlo”, dice uno de los educadores.
La Navidad es algo triste, porque se 
añora la familia, el hogar... Pero se 
intenta llevar lo mejor posible y 
además de instalar el nacimiento, se 
colocan adornos típicos. Y esta 
prisión, que acoge un auténtico 
conglomerado de culturas y razas, luce 
con ornamentos procedentes de todo 
el mundo.
Ese toque navideño también se deja 
ver en “los chabolos” donde residen 
los internos. Harald disponen de una 
habitación para él solo. “Tengo
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LOS RECLUSOS DISPONEN DE TELEVISIÓN EN SUS CELDAS

Durante meses se han cuidado con esmero ios detalles para que Las maravillas del mundo han inspirado esta vez e l belén de la
e l nacimiento quedara perfecto. prisión de Ocaña.

televisión con TDT. Me gustan muchos 
los documentales. Los más jovenes 
pueden adquirir la Play Station por 
intermedio de seguridad, si se la dejan 
pasar. A mí se me ha despertado aquí un 
artista. Yo trabajaba en bs compuestos 
de la aviación, pero aquí hago 
monumentos, obras de arte, que nunca 
había hecho: el Patio de bs Leones y la 
Giralda, que están en ¡a entrada, son 
fabricación mía” . En Nochebuena, los 
intemos gozan de una cena especial, 
en la que no faltan las gambas o el 
cordero. “Es deliciosa, con muchas cosas 
ricas”. El 31 también hay viandas 
exquisitas. Eso sí, las uvas las toman 
“en el chabob, porque a esas horas ya 
estamos encerrados en las celdas”.
La vida cotidiana de un intemo como 
Harald comienza a las ocho de la 
mañana. “Yo tengo un puesto, el de 
auxiliar de jefatura, y me toca la limpieza. 
También estoy dado de alta en la cafetería 
de funcionario y a veces me toca 
prepararles b  comida” . El almuerzo para 
los reclusos es de una a una y media. 
Un par de horas después, cierran las 
celdas. Es el momento de la siesta, del 
descanso. A eso de las cinco y media 
pueden salir a lo lugares comunes 
hasta la hora de la cena, que sirven 
pasadas las siete de la tarde. A  las ocho 
y media vuelven a quedar encerrados 
en “sus chabobs” .
Harald, que ha realizado tres belenes 
en años consecutivos en Ocaña II, no 
está dispuesto a repetir la experiencia.

Los Internos disfrutaron de /ó lindo no sólo con e l espectáculo musical, sino también 
con la presencia de nuestro fotógrafo. Ya lo ven.
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EN OCAÑA II ACTUÓ EL GRUPO 'ELENA Y SUS SECUACES'

Le queda poco tiempo de permanecer 
entre rejas y reconoce que ha ganado 
“en conocimientos y en experiencia. Yo 
nunca conté con que me pasara esto en la 
vida. Lo cumplo y ya está”.
Artistas hay más. Por ejemplo, en 
Ocaña II se ha formado un conjunto 
musical, ‘Elena y sus secuaces’, que está 
dispuesto a desmotrar su buen hacer en 
esto de la música, primero en otras 
prisiones y, quién sabe, tal vez en 
cualquiera de los recintos que hay más 
allá. El nombre de Elena es el de la 
monitora del taller de cerámica. Tiene 
30 años, lleva cinco trabajando en este 
centro penitenciario, está dotada de 
una voz prodigiosa y, lo más 
importante, es muy querida por los 
internos. Ella ha actuado incluso como 
cantante en grupos musicales y ha 
educado su voz. Eso se nota cuando 
entona con soltura ese ‘Sin amor’ que 
cantó La Unión, o esos temas de Maná 
que hablan de amor y libertad. 
“¡Guapa, tú sí que vales!”, la grita un 
público entusiasta.
Junto a ella, tres músicos en el 
escenario. Uno de ellos es Jesús, que 
lleva 39 meses en prisión. Llegó 
procedente de una cárcel belga, pero 
aquí está mucho mejor. “Comparándolo 
con Bélgica, esto es un colegio”, dice. 
Además, ya le queda menos para 
conseguir el tercer grado. “Yo llevaba 
muchos años en el mundo de la música, 
canto y compongo. Cuando llegué a 
Ocaña, necesitaban un guitarrista y me 
integraron en el grupo. Luego también 
consideraron que podía cantar y componer 
y soy más protagonista. Aquí no me siento 
en prisión, me siento encerrado pero con 
muchas posibilidades de rehabilitación, de 
esetudio, de ocupación, que en otros países 
como Bélgica, es inimaginable. Aquí hay 
mucha libertad, en el seno de la prisión, 
claro.” De hecho, Jesús no para: da 
guitarra, asiste a clames para sacarse el 
título de Secundaria, acude a un 
módulo de respeto, está en el taller de 
pintura... “El tiempo se pasa muy deprisa 
y voy acumulando experiencia". Está 
esperanzado ante su futuro y afronta 
con ilusión la Navidad. “Hay muchas 
actividades, mucho movimiento, mucha 
gente que viene... Eso hace bien, porque 
uno se siente más cerca de la realidad” . 
Allí tiene tiempo para pensar. “Yo

Los internos se toman Io mejor posible pasar ia Navidad en prisión. Actividades no 
les faltan.
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Arriba, momento de ia actuación del grupo musical. Canta Elena, una monitora. La 
música corre a cargo de tres in temos.

E l buen humor no falta, sobre todo cuando llegan las fiestas. Hay que pasarlo bien. 
La ocasión lo merece.
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"LAS CÁRCELES HAN CAMBIADO M UCHO. HAY M UCHAS POSIBILIDADES"

personalmente he pasado por mucho 
arrepentimiento, muchas lágrimas, 
reconocer mi responsabilidad y no 
culpabilizar a la sociedad ni ala justicia. Yo 
creo en Dios y no creo que estoy aquí por 
azar. Estoy decidido a rehacer mi vida 
honradamente y honestamente. Para mí la 
cárcel es una cura".
José Luis está en la cárcel, pero al otro 
lado. Es el educador. “Las cárceles han 
cambiado mucho, hay actividades de todo 
tipo. Lo que se intenta es la reinserción 
social. Y pueden estar muy bien aquí, pero 
cuando salen es otro cantar. 
¿Posibilidades? todas” .
Esmeralda es la encargada de los 
talleres ocupacionales y de las 
actividades socioculturales que se 
realizan en el centro. “Una de las 
carencias de los internos es la educación, la 
formación. Hay muchos analfabetos 
todavía, hay gente que no ha aprendido un 
oficio ni ha trabajado en la vida. El resto, 
que a lo mejor esa parcela la tiene cubierta, 
lo que yo intento, sobre todo, es que 
confíen en ellos mismos, en que tienen 
habilidades para hacer otra cosa. Intento 
fomentar su autoestima y que crean que 
tienen valía y no tienen por qué salir y 
dedicarse a lo mismo” .
Los reclusos están contentos mientras 
suena la música. Uno de ellos, 
Benarbia Mohamed, nos enseña la foto 
de su hija, que trabaja en un programa 
de Telecinco. El está a punto de salir y 
dispuesto a disfrutar de su familia y de 
su nieto. “Otra de mis hijas es psicólogo”, 
dice orgulloso. Junta a él, un sevillano 
que se acuerda mucho de su madre. 
Está arrepentido de la mala vida que le 
ha dado a la pobre.
Los espectadores del concierto 
encienden el mechero al sol de las 
canciones de ‘Elena y sus secuaces’. El 
concierto concluye con un villancico, 
‘Los peces en el río’.
Llega el momento de lo premios para 
los internos que han ganado los 
concursos. Se los entrega Papá Noel y 
cada uno recibe el regalo que ha 
pedido. Mientras, el director de la 
prisión, Juan Carlos Martín Nava, nos 
enseña orgulloso las obras de sus 
reclusos: maquetas de la Catedral, de 
San Juan de los Reyes... hechas a base 
de foros. La fiesta se acaba por el 
momento. Es hora de comer. □
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Los funcionarios colaboran en io que pueden. E i segundo por ia derecha es e i 
director de! centro penitenciario, Juan Carlos Martín Nava.

J
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LA PRODUCCIÓN INDUSTRIAL CAE UN 14'4% EN CASTILLA-LA M ANCHA

ENCIERRO CONTRA DESPIDOS

Crece la tensión 
en General 

Electric W ind

1E N TCI J o  /
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Durante seis horas, un grupo de unos 
60 trabajadores de la empresa 
General Electric Wind (Noblejas) 
mantuvo el 21 de diciembre un 
encierro en la consejería de Empleo y 
Trabajo contra los planes de la 
multinacional de despedir a 57 de los 
129 empleados, todos los que se 
dedican a la producción de 
aerogeneradores. Con esta medida 
de presión exigían una entrevista con 
el presidente Barreda, para pedir una 
mayor implicación del Gobierno 
regional en este conflicto. Finalmente 
les recibió la consejera, Luz 
Rodríguez, quien se comprometió a 
buscar una solución.
CCOO ha propuesto un plan de 
viabilidad para esta planta y un ajuste 
del empleo con prejubilaciones (a 
partir de los 50 años) y bajas 
incentivas.

CASTILLA-LA MANCHA

7.773 trabajadores 
expedientados

7.733 trabajadores de Castilla-La 
Mancha han sido víctimas de los 453 
Expedientes de Regulación de Empleo 
que las empresas de la región han 
presentado (datos hasta octubre). En 
todo el país la autoridad laboral ha 
autorizado 16.084 Expedientes, que 
han afectado a 462.590 empleados.

las c u e n ta s Un año para
c la ras no olvidar

P ra d o  L ó p e z  G a lá n

m p re s io n a  v e r  la larga fila  de  p e rso n a s  que  e sp e ra b a  en la 
fría  ta rd e  de l 21 de  e n e ro  al re p a rto  de  c o m id a  g ra tis  que  
hace en T o ledo  Cipriano, el "a m ig o  de los p o b re s " . 
C á ritas  ha re c o n o c id o  q u e  en 200 9  se ha b a tid o  el ré co rd  de 
p e rso n a s  q u e  han p e d id o  su ayuda po r fa lta  de re c u rs o s . De

__  la era de l d e s p ilfa rro  y  el s o b re e n d e u d a m ie n to  para c o m p ra r
m ás y m ás ca ro  h e m o s  pasado  a las co las  de l pa ro  y  de  la 
ca ridad .
En e s to s  ú lt im o s  d o ce  m e s e s  no h e m o s  d e ja do  de c o n ta r d e sd e  
e s ta s  pág inas  d e s e m p le a d o s , s u s p e n s io n e s  de pagos, c o n flic to s  
labo ra les , c ie rre s  de  e m p re sa s , c e se s  de a c tiv id a d , e x p e d ie n te s  
de  re g u la c ió n  de  e m p le o , d e s p id o s , fu g a  de m u ltin a c io n a le s ... 
El t r is te  ba lance  es q u e  unos  5 0 .0 0 0  c a s te lla n o -m a n c h e g o s  han 
p e rd id o  su e m p le o  o no  han e n c o n tra d o  un tra b a jo , y  eso  a p e sa r 
de  las m e d id a s  e x tra o rd in a r ia s  -y  c o s to s a s - q u e  han p u e s to  en 
m a rc h a s  lo s  G o b ie rn o s  c e n tra l (P lan E, p o r e je m p lo )  y 
a u to n ó m ic o  (p lanes  de e m p le o  y  plan de  ch o q u e  co n tra  el paro, 
e n tre  o tro s ) para a liv ia r la d e s tru c c ió n  de e m p le o . En to ta l, 200 9  
se  sa ldará  con  m ás de 1 8 1 .0 0 0  pa rados en la re g ió n , de  los que  
m ás de 6 3 .0 0 0  son  de la p ro v in c ia  de  To ledo.
La in e x is te n te  b u rb u ja  f in a n c ie ra  y  la in e x is te n te  b u rb u ja  
in m o b ilia r ia  nos han e s ta lla d o  y  no sa b e m o s  hasta  cu ándo  
se g u irá n  h a c ie n d o  daño , pe ro  no d e b e m o s  o lv id a r sus  e fe c to s . 
A u n q u e  la h is to ria  nos re cu e rd a  que  una y o tra  vez  c a e m o s  en la 
tra m p a  de l d in e ro  fá c il, de l e n r iq u e c im ie n to  rá p ido  re v e s tid o  de 
p ro sp e rid a d .
N o m e n o s  d a ñ ino  ha s id o  el e n fre n ta m ie n to  e g o ís ta  e n tre  los 
p a rtid o s  p o lítico s , la o p o s ic ió n  ha s id o  d e s tru c tiv a  y el G o b ie rn o  
in e ficaz , una c o m b in a c ió n  q u e  en nada ayuda  a s u p e ra r las 
d if ic u lta d e s . Por su pa rte , p a tro n a l y  s in d ic a to s  han d e m o s tra d o  
que  es m ás fá c il e n te n d e rs e  en época  de bonanza, p e ro  que  el 
h á b ito  de l d iá lo g o  soc ia l ha s e rv id o  de  p o co  cu a n d o  se tra ta  de 
a fro n ta r g ra n d e s  re to s . E s p e re m o s  que  20 1 0  sea m e jo r y que  no 
o lv id e m o s  en m u c h o  t ie m p o  20 0 7  y  2008 .

N o existían las burbujas financiera ni
inmobiliaria, pero nos han estallado en la 
cara y hemos pasado del consumo 

desaforado a la cola del paro. 2009 se saldará con 
más de 181.000 desempleados en la región

mmmmmw w *
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Reclaman el pago 
de los 700 euros 

de ayudas a la 
destilación

La Comisión Sectorial de Vinos de 
Cooperativas Agro-alimentarias de 
Castilla-La Mancha ha solicitado a la 
Consejería de Agricultura y Desarrollo 
Rural que consiga del M inisterio de 
Medio Ambiente y Medio Rural y 
Marino (MARM) "la puesta en 
marcha de las medidas oportunas 
para que los viticultores castellano- 
manchegos puedan cobrar la ayuda 
de 700 0ha de derecho, actualmente 
en peligro, correspondiente a las 
destilaciones para alcohol vínico".
La organización de cooperativas ha 
recordado que "la percepción de 
dicha ayuda, por los viticultores, está 
condicionada a la celebración de 
contratos entre sus bodegas y las 
destilerías de forma que una parte de 
su vino se destine para la obtención 
de alcohol para uso de boca; 
contratos que las bodegas 
cooperativas no pueden firmar ante 
la falta de interés y demanda por 
parte del sector destilador".
Así mismo, Cooperativas Agro- 
alimentarias entiende que dichos 
contratos de destilación deben cubrir, 
al menos, los costes de producción y 
transformación para la obtención del 
vino para destilación de uso de boca. 
Por tanto, ante la persistencia de esta 
situación de falta de demanda y 
estando próxima la fecha límite firma 
de los contratos, Cooperativas Agro- 
alimentarias pide a la Consejería de 
Agricultura de la región y al 
M inisterio, que desvinculen el cobro 
de dicha ayuda a la obligatoriedad 
de la destilación de uso de boca, 
pues el propio desarrollo del 
mercado está impidiendo que se 
cierren contratos de destilación.
Esta sería la única fórmula para que 
realmente llegara al v iticu ltor la 
ayuda contemplada en la OCM del 
Vino.
De no ponerse en marcha esta 
medida, Cooperativas 
Agroalimentarias de Castilla-La 
Mancha tem e que " esto terminaría 
por hundir al sector, ya lo 
suficientemente maltrecho tras una 
campaña aciaga en lo comercial y 
económico como la anterior".

PRIMERAS MEDIDAS CONTRA LA CRISIS

Arranca la Mesa de Energías 
Renovables y el sector Agrario

L os dirigentes de las asociaciones agrarias en la región (en la fo to  los de 
Asaja, UPA y Coag), de las Cooperativas Agroalimentarias y los directores 

generales de Política Forestal y Mejora de las Explotaciones Agrarias, han 
constitu ido la Mesa de Energías Renovables y el Sector Agrario, una de las 
cinco com prom etidas para ir buscando salidas a la crisis del campo. El 
objetivo de esta mesa lo ha detallado Miguel Chillaron, director general de 
Mejora de Explotaciones Agrarias: " Valorar el beneficio para el sector agrario 
y el medio rural que pueden aportar la aplicación de las nuevas tecnologías en 
la producción de energías limpias".
Las otras cuatro mesas creadas en el ámbito regional son las de precios y 
costes de producción, financiación y fiscalidad, fu turo  de la Política Agrícola 
Común más allá de 2013 e industria agroalimentaria; está previsto que las 
cuatro mesas se reúnan antes de que finalice 2009. ■
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LA CAJA RURAL IMPULSA LA CALIDAD DEL ACEITE

Curso para maestros de almazaras

El 11 de enero comenzará una nueva edición del curso "Nuevos Maestros de 
Almazaras", que se prolongarán hasta finales del mes de febrero y se 

impartirá en el Instituto Azarquiel de Toledo. El ciclo formativo está destinado a 
una veintena de alumnos de Formación Profesional II en la rama de electricidad 
y mecánica y constará de entre 65 y 70 horas lectivas, incluyendo prácticas en 
almazaras de la provincia de Toledo. Los contenidos a impartir han constituido la 
base del máster para químicos y biólogos que se ha impartido en la Universidad 
de Sevilla y serán ahora transmitidos por profesores de amplia experiencia en la 
materia, como el prestigioso ex director de la Almazara Experimental del 
Instituto de la Grasa en Sevilla, José Alba Mendoza. Esta formación es una 
iniciativa respaldada por la Caja Rural de Toledo.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #748, 26/12/2009.



26 DE DICIEMBRE DE 2009 / 16

CERCA 20 C O M E R C IA N T E S  EN Z O C O D O V E R  EN LA FERIA DEL R EG A LO

Ü  POLÍGONO

Cortes de agua 
por el frío
La empresa concesionaria del servi
cio de agua y alcantarillado en la ciu
dad de Toledo (TAGUS) se vio obliga
da a cortar el suministro de agua en 
todo el Polígono, el pasado domingo, 
por una averia de la red principal de 
abastecimiento surgida a raíz de las 
bajas tem peraturas registradas la 
noche anterior, que duró unas horas.
Varios operarios de la empresa con
cesionaria trabajaron para el arreglo 
de esta avería, que fue subsanada 
completamente en unas horas, tras 
las cuales se volvió a restablecer el 
servicio. El motivo de la avería ha sido 
el reventón de una brida de la tubería 
principal del barrio después de con
gelarse la noche del sábado, durante 
la cual se han alcanzado en Toledo 
temperaturas de hasta seis grados 
bajo cero en algunos puntos de la ciu
dad, según informó el Ayuntamiento 
en una nota. El frío extremo que se 
está registrando estos días en la capi
tal regional también ha provocado 
algunos problemas en el suministro 
de agua en otras zonas de Toledo 
como Vistahermosa o Buenavista.

Ü  SANTA BÁRBARA

Banco de tiempo 
para paliar la crisis

La agrupación de Izquierda Unida del 
barrio de Santa Bárbara ha puesto en 
marcha una iniciativa novedosa en la 
ciudad, pero que ya cuenta con expe
riencia en otras localidades. Se trata 
de un banco de tiempo en el que se 
pueden intercambiar servicios y acti
vidades, con una única unidad de 
intercambio y de valor: "el tiempo", 
entre las que se incluyen clases de 
informática, idiomas pintura, tareas 
domésticas o reparación en el hogar, 
entre otras. Cada usuario dispondrá 
de un chequera con 40 vales de 
media hora cada uno para intercam
biar con otros usuarios.

m ira d e ro
A N A  N O D A L  DE 

A R C E

García-Page 
se afianza

s te  200 9  no ha s ido  un año fác il para un gran n ú m e ro  de 
c iudadanos, que  se han v is to  pe rju d ica d o s  po r la c ris is . 
M ie n tra s , en el A y u n ta m ie n to  de To ledo se a fianzaba 
c o m o  a lca lde  Emiliano García-Page. C ie rto  es que  ha 
co n se g u id o , g rac ias al fa m o s o  Plan E, casi 13 ,9  m illo n e s  

_________ I de  eu ros , para rea lizar obras de in fra e s tru c tu ra  en la c iu 
dad y  los ve c in o s  han v is to  c o m o  se rem ode laban  aceras, pa rques, 
n u m e ro sa s  ca lles  y  ro tondas . Todos tan  c o n te n to s , c la ro . To ledo 
cam b iaba  de cara, sí, pe ro  a la vez quedaban p a te n te s  con m ás 
fuerza  las d is tin ta s  'se n s ib ilid a d e s ', co m o  les gus ta  d e c ir a los po lí
tico s , de  los g ru p o s  que  c o m p o n e n  el e q u ipo  de G ob ie rno . García- 
Page está  la m ar de  s a tis fe c h o  de su labor co m o  a lca lde , pe ro  no 
ta n to  de la de  sus  so c io s  de G ob ie rno  de IU, sob re  to d o  de Aurelio  
San Emeterio, a qu ien  aún no le ha co g ido  el a ire.
En el PP, el p re s id e n te  p rov inc ia l, Arturo García Tizón, d e c id ió  
to m a r las riendas de un g ru p o  m un ic ipa l s in cabeza y  con g raves  
p ro b le m a s  in te rn o s , m ás que  de ideo log ía , pe rsona les . Paloma 
Barredo asum ía el poder, m ie n tra s  Lamberto García Pineda q u e 
daba re legado  a un se g u n d o  p lano, tras  haber s ido  'in v ita d o ' a m ar
cha rse  po r García Tizón si no estaba  s a tis fe c h o . Por c ie rto , García 
P ineda ya ha d ich o  que  no repe tirá  en las lis tas, al igual que  o tro s  
de sus  co m p a ñ e ro s , que  no se s ie n te n  in te g ra d o s  en el nu e vo  p ro 
y e c to  de su pa rtido , ta l vez po rq u e  ni s iqu ie ra  está  d e fin id o . S igue 
sin sabe rse  qu ién  será el ca nd ida to  po r el PP a la A lca ld ía , aunque  
parece  que  Palom a B arredo, la actua l lide resa  se encon tra ría  m ás a 
g u s to  en las C o rte s  reg iona les . Y qu ién  n o ...
A p a rte  de es tas  c u e s tio n e s  m un ic ip a le s , en 200 9  h e m o s  a p re n d i
do  m u chas  cosas: la g rip e  A, po r e je m p lo , nos ha en se ñ a d o  có m o  
lavarnos las m anos, ya ven , a lgo b ueno  ten ía  que  de riva r de  una 
pandem ia . Yo ta m b ié n  m e  he e n te ra d o  de que  el ca m b io  c lim á tic o  
deriva  de la u tilizac ión  de las bo lsas de  p lás tico , fí je n s e  u s te d e s , 
ce le b ra r c u m b re s  para eso. Pero ahí no queda la cosa, que  con e s to  
de la c ris is , al E je cu tivo  cen tra l le ha dado po r la TD T  y  m ás de uno 
ha v is to  co m o  acababa el año con sus ren tas  b a s ta n te s  d is m in u i
das, tra s  pagar al a n te n is ta  y  a d q u ir ir el d e s c o d if ic a d o r para, en 
m u chas  ocas iones , c o n te m p la r una nueva m oda lidad  de te le v is ió n : 
los p ro g ra m a s  a rayas. El a lm u e rzo  de N avidad de l PSOE nos ha 
a leg rado  la v ida, con las se rv ille ta s  y  los v illa n c ico s . En fin , seño ras  
y  se ñ o re s , fe liz  2010 . Y, ya saben, a trás ni para c o g e r im p u lso .

Este año han quedado más patentes las 
diferencias entre socialistas e IU . El grupo 
municipal del PP se mantiene sin cabeza
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ILLESCAS
I f t  I 3 I I 1 V Desde sólo 154.000 más IVA

VIVIENDAS CON 
PROTECCIÓN PÚ BLICA  
V P T Y V P O .
Viviendas con 3 y 4 dormitorios 
con garaje, trastero, bajos con

Urbanización cerrada con piscina comunitaria y 
amplias zonas verdes.
Viva a tan sólo 30 m inu tos  de M adrid  en la A lam eda 
de l Señorío de lllescas, Km. 32 po r la A -42 d irección 
Toledo.

Aprovéchate de los

últimos meses
para deducirte físcalmente 
por la adquisición de tu vivienda!

Si adquiries tu vivienda antes del fin 
de las deducciones, te ahorrarás en el 
coste final de la misma aproximadamente

3 0 .0 0 0  euros

Gesplavi
/ /  Gestión y planificación 

de viviendas

VISITA PISO PILOTO
Con cita previa

/ICI Nerja n° 5 - Local 3. / 28045 Madrid IICI Luis Buñuel, 126 / 45200 ILLESCAS TOLEDO

/«e, 91 447 33 39 ,« 925 511 313
/  www.gesplavi.com 
/  www.tuviviendaprotegida.com
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TALAVERA FERIAL 
CONFIRMADO EL 
PROGRAMA DE 
EVENTOS DE 2010

A casi 1, 2 millones de euros 
asciende el presupuesto aprobado 
por el Comité Ejecutivo de la 
Fundación Talavera Ferial. Un 
organismo que quiere seguir siendo 
el elemento dinamizador de la 
actividad económica de la ciudad con 
una firme apuesta del control y 
contención del gasto sin que se 
produzca merma alguna en la gestión 
y actividad de los pabellones. Un 
recinto que ya tiene programado el 
calendario de eventos para el año 
2010. Así, el 19 de febrero acogerá 
un concierto de Fito y Fitipaldis y La 
Cabra Mecánica y el 20, otro de Gen 
Verde. En marzo, del 5 al 7, la Feria 
dei Stock; en abril, la entrega de orlas 
del CEU, la Feria Talavera, Comarca y 
Territorio -del 9 al 11- y el / Salón 
Inmobiliario de Talavera, del 23 al 25. 
Este año no se desarrollará 
Ecotalavera, que marchará a la ciudad 
portuguesa de Beja. Para mayo está 
prevista FVO, del 7 al 9, y la 
Exposición Internacional Canina de 
Primavera, los días 22 y 23. En el 
mes de septiembre, los pabellones - 
durante los días del 9 al 12- estarán 
ocupados por el Certamen del Caballo 
de Pura Raza Española y en el mes 
de diciembre, del 2 al 6, se podrá 
contemplar la Feria Avícola.

1 T ALAVERA 
■ ■ ■ ■ ■ ■ i

ADEMÁS DE OTROS POSIBLES C O N V E N IO S

La Diputación subvencionará a 
la ciudad con 900.000 euros

La ciudad de la 
Cerámica 
recibirá la 

cantidad de 
900.000 euros para 
realizar inversiones 
de la Diputación 
Provincial, según ha 
asegurado José 
Manuel Tofiño en 
presencia de los 
diputados José 
Gutiérrez, Belén 
Flores y Hortensia 
de la Casa. Con 
este montante, el 
equipo de gobierno 
quiere financiar las 
obras de
rehabilitación del alfar El Carmen, además de a distintas actividades deportivas y 
culturales. No obstante, según ha apuntado el presidente José Manuel Tofiño, la 
cámara provincial no está cerrada a que se suscriban nuevos convenios con el 
Ayuntamiento con el fin de hacer frente al coste económico de actos concretos 
que se celebren en este año próximo en llegar, al idéntico modo que ya se ha 
hecho en 2009 con las actividades conmemorativas de la Batalla de Talavera y la 
preparación de la salida y llegada de la Vuelta Ciclista a España.

FORMADA LA NUEVA JUNTA LOCAL DEL PP

Gonzalo Lago también ofrece el 
poder a Riolobos y Ramos
El reelegido presidente del Partido Popular, el médico Gonzalo Lago, ya ha 

dado a conocer a su nuevo equipo de dirección. El nuevo secretario será 
José Julián Gregorio -en la fo to  con Lago- y ha situado en importantes 
parcelas de poder a la senadora Carmen Riolobos y a Jaime Alberto 
Ramos, portavoz del partido en la Diputación. María de los Ángeles Núñez

pasa a ser vicesecretaria de 
Organización y están en la 
dirección todos los m iem bros del 
grupo municipal a excepción de 
los díscolos Josefina Blázquez y 
Rafael Cano. Tal y como anunció 
esta revista, Lago ha recuperado 
a los ex concejales Montserrat 
Gómez, Lucía Pérez, Alberto 
Orgaz y Javier Muñoz Gallego, 
además de contar con Guillermo 
Muñoz Flores y Victoriano 
de la Cruz. ■
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CARLO S Á N G E L  D E V IA
“PATROCINIO 
QUIERE EL CENTRO”

El d e le ga d o  m u n ic ip a l de 
E conom ía  y H acienda , 
Carlos Ángel Devia, ha

c o n firm a d o  que  el ba rrio  de 
P a troc in io  de San Jo sé  desea  
que  el fu tu ro  c e n tro  ocup a c io n a l 
se  estab lezca  en es ta  zona po r
que  "e l cons is to rio  y  los veci
nos guardan una buena s in to 
nía". El ed il so c ia lis ta , al igual 
que  a lgunas fu e rza s  v ivas  de  la 
barriada, co n s id e ra  que  es ta  ins
ta lac ión  p u ede  se r "un  buen  
revu ls ivo  para P a troc in io ". Eso 
sí, ta m b ié n  s o s tie n e  que  d eben  
de tra b a ja r ju n to s  "con p ruden 
cia "  y  "en  la m ism a  línea "  para 
"e v ita r m alos e n tend idos". El 
A y u n ta m ie n to , ta l y  c o m o  ha 
ade lan ta d o  el ta m b ié n  te n ie n te  
de  a lca lde , dará el p r im e r paso 
al c o n s tru ir  el e d ific io  y, a p a rtir 
de  ahí, se  verá  ju n to  a los v e c i
nos la u tilidad  que  se le da. No 
se desca rta  que, a d e m á s  de 
c e n tro  ocupac iona l, se co n v ie rta  
en un e sce n a rio  para que  los 
jó v e n e s  lo u tilice n  c o m o  lugar 
de  e n c u e n tro  y  d e sa rro lla r a c ti
v id a d es  cu ltu ra le s  y  es casi se 
se g u ro  que  se  des tina rá  a la fo r 
m ac ión  de las ve c in o s , que  se 
cu e n te  con  una zona para el 
v ive ro  de  e m p re sa s  y  o tra  para 
desa rro lla r a c tiv id a d e s  lúd icas  y 
de oc io . E sto  s ig n ifica  que  será 
un c e n tro  m u ltiu s o s  de l que  
está  n e ce s ita d o  el barrio .

El A lfa r Isidro Flores y
E M IL IO  J IM É N E Z el ‘nuevo’ PP

stá claro que Isidro Flores se ha declarado en rebeldía dentro 
del PSOE. De nada ha servido que en la comida de hermandad 
de los militantes socialistas, el secretario general José Miguel 
Camacho le echara flores sobre su gestión al fren te  de la alcal
día, pues pocos días después, en los m icrófonos de Onda 
Cero, el ex presidente del partido mostrara su vena crítica y 

anunciara que no iba a apoyar a la actual dirección a cualquier precio, ni 
tam poco al alcalde José Francisco Rivas si no renovaba su equipo de 
gobierno. Algunos, quizá los mal pensados, apuestan que ex diputado 
nacional quiere un puesto en el próximo equipo municipal de Rivas, pero, 
personalmente, considero que esto no es así, pues para una persona que 
ya fue  alcalde es poco agradable ser degradado a concejal sin más; un 
cargo, por otra parte, del que ya disfrutó Isidro Flores en el ayuntam iento 
de Talavera -en dos épocas diferentes- y en el de Parrillas. Flores la quie
re liar, pero desde el Comité se le obvia y no se le da importancia, que es 
lo que puede doler al también ex secretario general.

Y en la acera de enfrente, el renovado presidente del PP, el médico 
Gonzalo Lago, ya ha parido su Junta Local. No quiere guerra y ha dado 
parte del mando a la ex presidenta y senadora Carmen Riolobos y a 
Jaime Alberto Ramos. Si el PSOE se apoya en la bicefalia Rivas- 
Camacho, los populares lo harán en tres patas. Tal y com o confesó Lago 
en una entrevista que concedió a esta revista, ha abierto el partido a todas 
las facciones. Eso sí, ha castigado -mandándolos al anonimato- a los con
cejales díscolos Pepi Blázquez y Rafael Cano, al m ism o tiem po que a 
sus compañeros de grupo los ha insertado en la dirección. A alguno -como 
María de los Ángeles Núñez- se le ha degradado un poco y otros -com o 
José Julián Gregorio, que se convierte en el número dos- han subido 
com o la espuma.

El recién reelegido presidente ha cogido parte del anterior equipo de 
Carmen Riolobos -leáse Javier Muñoz Gallego, ex presidente de Nuevas 
Generaciones y Lucía Pérez- y ha recuperado a algunos integrantes de la 
denominada Quinta de los chulimbis com o Montserrat Gómez y Alberto 
Orgaz. Tampoco se ha olvidado Lago de ilustres veteranos com o a 
Guillermo Muñoz Flores -que, además, podía convertirse en candidato 
para la alcaldía de Gamonal o, en su defecto, de El Casar- y de Victoriano 
de la Cruz. Novedades, lo que se dice novedades, no ha habido en la 
nueva dirección del PP. Eso significa que se ha abierto el partido, pero que 
no han entrado nuevas caras. Y es que en la actualidad a m uy pocos le 
apetece estar en política, por mucho que el bueno de Gonzalo les haya 
rogado. El PP ya ha formado su tropa para batalla electoral, la próxima, que 
se presenta interesante, aunque algo desigual. Y es que el PSOE cuenta 
con ese caballo ganador que es José Francisco Rivas.

n el nuevo equipo de dirección del PP no 
ha habido muchas novedades. N o han 
entrado rostros nuevos, sino conocidos
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COMERCIO INDUSTRIA ARTESANÍA OCIO HISTORIA CULTURA NATURALEZA J  N

AYUNTAMIENTO DE SONSECA  Concejal ía de Promoción Exterior  
http:/ /www.sonseca.es /guiade
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CERVANTES ES
OPTIMISTA

El Presidente del M ora, Ángel 
Cervantes, es op tim is ta  con el 
fu tu ro  de su equipo, que cierra el 
año dos puntos por encim a del 
descenso.
Cervantes considera que las bajas 
del central David, lesionado por seis 
meses, y la del delantero Adrián- 
que se ha ido a C hipre-están 
repercutiendo en el equipo, de ahí 
que haya cerrado dos 
incorporaciones en el m ercado de 
invierno, el central Diego Bono, que 
viene del Lucena (2a B) y el delantero 
Christian, que estaba en La 
Arandina. El Mora empieza 2010 con 
tres  partidos segu idos en casa. 
Recibe a La Roda, Talavera-aplazado-
y Socuéllamos . FOTO: FAN

JOAN OLIVER. El Director 
Corporativo del Barcelona, Joan 
Olivar, ha vuelto a mezclar el fútbol 
con la política, una de las mayores 
torpezas que se pueden cometer. 
Olivé se quejó de que al Barga se le 
obligaba a hacer una escala en 
Turquía para ir a Abu Dhabi. "Somos 
españoles para lo que les interesa" 
dijo este dirigente del Barcelona, que,

t como se recordará está implicado en 
el espionaje a otros directores gene
rales del club, por el que el propio 
Barcelona ha pagado 300.000 euros. 
Y es que los directivos del Barga 
están muy crecidos, cuando el mérito 
de lo que está pasando es de 
Guardiola, Messi, Iniesta y Xa vi.

ADEPORTES

LA NUEVA PISTA SE RETRASA 
HASTA PRIMAVERA

P rob lem as té cn ico s  obligan al A yu n ta m ie n to  de Toledo a re trasar la 
apertu ra  de la nueva p ista de la Escuela de G im nasia hasta la prim avera  
de 2010, ap rox im adam en te .

La dem ora  se debe a que el p a v im e n to  s in té tico  que se va a co locar 
necesita  unas te m p e ra tu ra s  estab les m ín im as de diez grados, al m enos, 
du ran te  cua tro  sem anas.

C om o se recordará, las obras de rem ode lac ión  de la p ista de la Escuela 
de G im nasia, la m ás antigua de España, com enzaron  en la segunda 
qu incena de abril de 2009.

PEÑA “ EL BUITRE”

Emilio Butragueño hizo un hueco en su apretada agenda de alto 
e jecu tivo  del Real M adrid  para com partir unos m o m e n to s  con los m iem bros  
de la Peña "E l Buitre", en una cena celebrada en Toledo. El m ítico  
exfubo lis ta  llegó a los postres, ya que su vuelo, p rocedente  de Suiza aterrizó 
en M adrid  con retraso. B utragueño se había desplazado al país he lvético 
para asistir al so rteo  de Liga de C am peones (más in form ación en pag.34).

Cerca de cien personas asistieron a la cena de la Peña, que está 
presidida por Francisco del Río. El even to  con tó  con la presencia de 
m uchas caras conocidas de la sociedad toledana, com o  el alcalde de Gálvez, 
Manuel Fernández, que es m adrid ista hasta las ú ltim as consecuencias y 
Lamberto García Pineda, edil del A yun tam ien to  de Toledo.
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MOHA LLEVA 
OCHO GOLES

Mohamed Cheraka anotó el p rim er 
gol de la victoria fren te  al A lm ansa y 
ya lleva ocho goles, lo que le sitúa 
entre  los cuatro prim eros m áxim os 
goleadores del Grupo caste llano- 
m anchego de Tercera.
El delantero del Carranque, de 21 
años, pone así el broche de oro a un 
espléndido año, en el que se ha 
convertido en uno de los fu tbo lis tas 
em ergentes de la categoría.
M oha, que es se g u ido r del 
Barcelona, ha sido una de las claves 
para que el Carranque se haya 
transform ado en uno de los clubes 
con opciones de m ete rse  en los 
play-offs de ascenso. En 2010 hay 
que seguirle  de cerca a Moha, que 
está en franca progresión.

HUGO SÁNCHEZ Y EGEA. Hugo 
Sánchez y Sergio Egea-este ú lti
mo, entrenador del Toledo la tem 
porada 97-98-han sido cesados 
del Almería debido a los malos 
resultados. Hugo Sánchez tenía 
soliviantada a la afición, que no 
sólo se quejaba de los malos

t resultados sino tam bién del 
carácter ligeram ente prepotente  
y sobrado del mejicano, que ve 
como su aventura española ter
mina antes de lo que él esperaba. 
El tándem Sánchez- Egea tam 
bién dirigió a la selección mexica
na, con resultados que no con
vencieron excesivam ente a la 
Federación de ese país.

ELTOLEDO SACA LA MEDIA DE 
PUNTOS DE l_A PERMANENCIA

Con la v ictoria 
en Torrelavega, el 
To ledo se pone  
con 21 p u n to s , 
cuando  aún 
queda una 
jo rnada  para 
finalizar la prim era 
vuelta.

Se estim a que 
se neces itan  
unos 43 o 44  
pun tos para salvar

la categoría, de ahí que si el Toledo gana al V ilianovense el 3 de enero  de 
2010 en el Salto del Caballo incluso superaría en la prim era vue lta  la m edia 
de puntos necesaria.

Todo induce a pensar que el Toledo va a hacer una m e jo r segunda vuelta 
que la prim era, ya que el equ ipo ha podido pagar en a lgunos partidos la 
novatada de jugar en una categoría nueva. Ahora que ya se han d isputado 
18 encuentros, lo ob je tivam ente  previsib le es que el club capita lino vaya 
hacia arriba.

El año 2010 com ienza con dos partidos en casa. Tras el V ilianovense el 
3 de enero, v iene el 10 de enero el Real Oviedo, un equ ipo  que ha ido a m ás 
las ú ltim as jornadas, tora BARRI

JAVI SANCHEZ, MUY BIEN

Javi Sánchez, d e fe n s a  del 
To ledo, de  25  años, se ha 
e m p eñado  en p o né rse lo  d ifíc il a 
Luis Díaz, que só lo  ha reparado en 
él cua n d o  le han o b lig a d o  las 
lesiones.

El fu tb o lis ta  to ledano , que  jugó  
en las ca te g o ría s  In fe rio re s  del 
A tlé tico  de M adrid-a llí co inc id ió  con 
Fernando Torres- cuajó un partido  
m u y  c o m p le to  en Cantabria fre n te  a 
la G im nástica  Torrelavega, ano tando  
inc luso el gol de la v ic to ria , que vale 
su peso en oro para el Toledo.

C uando Luis Díaz le ha dado la 
o p o rtu n id a d , S ánchez ha 

d e m o s tra d o  encon tra rse  m u y  bien fís icam en te . O tra de sus v irtu d e s  es la 
poliva lencia, ya que  no só lo  puede jugar de centra l s ino  ta m b ié n  de lateral, 
inco rpo rándose  bien al ataque. El fu tb o lis ta  to ledano  sabe m u y  bien, 
adem ás, tirar la línea del fuera de juego.

Sánchez tie n e  m u y  buenos am igos en la plantilla, e sp ec ia lm en te  Butra 
y  Guille, con los que sue le  quedar, los tre s  con sus respectivas nov ias .foto
DE LA MORENA
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Gimnnsio
it<m orm I

“¿ CUÁL ES LA EXCUSA PRINCIPAL 
PARA NO IR AL GIMNASIO ?”

NO TENGO TIEMPO
Ahora te ofrecemos una novedosa forma de trabajar 

tanto la fuerza como la resistencia.

EL ENTRENAMIENTO EN CIRCUITOS FIT - QUICK
Una forma sencilla de entrenar y en el que los 

socios realizan una serie de ejercicios por diferentes
estaciones de trabajo.

I n f ó r m a t e  (7 A M  - 1 1 P M )
AVD. GENERAL VILLALBA, 5 - Telf. 925 22 18 21 - TOLEDO
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OBJETIVOS
- Conseguir un entrenamiento completo 

- Reducir el tiempo de entrenamiento 
- Sencillez en el entrenamiento

ACTIVIDADES
SALA DE MUSCULACIÓN • SPINNING ■ PlLATES 

GAP • BATUKA ■ KICK - BOXING ■ BODY TONIC  

BODY COMBAT ■ ENTRENADORES PERSONALES  

BAÑO DE VAPOR ■ MASAJES DEPORTIVOS  

CONSEJOS NUTRICIONALES - AERODANCE-FUNKY
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TALAVERA CF 
KIKE SE QUEDARÁ 
SI SE ARREGLA EL 
TEMA ECONÓMICO

La situación económica por la que 

atraviesa el Talavera CF puede hacer 

que algunos de los jugadores más 

importantes de la entidad 

abandonen la disciplina blanquiazul, 

algo que entendería el técnico 
Manolo Alfaro porque "s i no 
cobran deberán de buscar un mejor 
futuro". Uno de los futbolistas que 

está siendo seguido por equipos de 

campanillas, tal y como adelantó 

esta revista, es el alicantino Kike 
Espinosa, que ha anotado ya nueve 

dianas. El delantero blanquiazul no 

ha querido adelantar si se marchará 
o no del Talavera. Eso sí, sostiene 

que "quisiera estar aquí todo el año 
y ascender con el Talavera CF a 
Segunda división B". Un deseo que 

sólo se cumplirá si se arregla la 

situación económica -a los 
futbolistas se le adeudan dos 

mensualidades- porque, como 

reconoce el hábil atacante, el 

cambio de aires "es cosa de m i 
representante, pues yo únicamente 
me dedico a jugar".

\

' DHPORTI-S

EL TALAVERA FS SE PROCLAMA  
CAMPEÓN DE IN V IE R N O Y MEJOR 

EQUIPO DEL GRUPO NORTE
El Talavera FS está  c u m p lie n d o  con to d a s  las e xp e c ta tiva s . Ya se  ha 

p ro c lam ado  ca m p e ó n  de inv ie rno , aventa ja  en c inco  p u n to s  al se g u n d o  

c la s ifica d o  G ijón y  ha de jado  claro  que  es el m e jo r e q u ipo  de l G rupo 
N o rte  de  la D iv is ión  de  Plata. H asta Javier Lozano, p re s id e n te  de  la 

Liga N acional de  Fútbo l Sala, ha e log iado  la labor de la d ire c tiva  ce rám ica  

y  el traba jo  d e p o rtiv o  que  está  cris ta lizando  la en tidad . Todo hace pensar 

que  será el ca m p e ó n  del g ru p o  y  que  el ascenso , a u té n tic o  o b je tivo  

ta lave rano , p u ede  es ta r cerca. A d e m á s, el e q u ipo  ha enganchado  a la 
a fic ión  y  en el ú ltim o  ch o q u e  del año se re g is tró  la en trada  de 1.800 

e s p e c ta d o re s  en el Prim ero de Mayo. Por c ie rto , que  en e s te  ch o q u e  el 
Talavera FS se im p u so  al G ijón po r 3-1, con go les de Kel, Joan y  Nando 
-en la fo to -.
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LAS E X TR A Ñ A S  ESTRATAGEMAS  
DE M A N O L O  ALFARO

Si en un partido de liga, el 
técnico Manolo Alfaro
ofreció la alineación del 
equipo ocultando el nombre 
de guerra de los futbolistas, 
en el choque ante el 
Villarrobledo dio órdenes de 
que tres jugadores 
im portantes como Bayarri - 
en la foto-, Dani Gómez y 
Carrillo buscaran su quinta 
cartulina para descansar en el 
partido ante el Mora. Este 
envite se suspendió y los 
tres no se pudieron alinear 
ante el potente Azuqueca.
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C O M IS IO N  DE TURISM O  DE LA CAMARA

Alem ania, Portugal e Italia, objetivos 
de las acciones promocionales en 2 0 10

La comisión de Turismo de la Cámara 
de Comercio e Industria de Toledo, a 
la que han asistido Ángela Moreno- 
Manzanaro, Alfonso Silva y Antonio 
Losada, ha hecho balance de las 
actuaciones llevadas a cabo por el 
área de Turismo de la Cámara 
durante el 2009, así como la gestión 
de la Oficina de Congresos de Toledo, 
gestionada por la Corporación 
cameral.
El director del área de Turismo, 
Jav ier Díaz, ha destacado que en 
2010 estará lista al Norma Q para 
Turismo Industrial en la que ha 
estado trabajando este año la 
Cámara con AENOR, como respuesta 
a la demanda que se hizo patente 
durante la celebración, en Toledo, del 
2o Congreso Europeo de Turismo 
Industrial. La Cámara también va a 
partic ipar en el 3 o Congreso de 
Turismo Industrial, que tendrá lugar

el próximo año en Turín (Italia). De 
hecho, ya ha estado presente en la 
primera reunión de la Comisión de 
Seguimiento del Congreso que se 
celebró el pasado mes de noviembre, 
en Paris (Francia).
Díaz también ha recordado que la 
Cámara se ha constituido como 
delegación del Instituto para la 
Calidad Turística Española (ICTE) en 
Toledo, y que está trabajando en un 
proyecto conjunto de Cámaras de 
Comercio por el Turismo Sostenible y 
que recibe el nombre de CAST. 
Durante 2009, la Oficina de 
Congresos de Toledo ha centrado sus 
esfuerzos promocionales en 
Alemania y Portugal. En 2010, a estos 
países se unirá Italia. Con el objetivo 
de promocionar Toledo como destino 
de Congresos, TCB, ha contado 
durante los últimos meses con un 
consultor externo especializado.

ASOCIACION PERIODISTAS

Curso para crear 
y mantener 

periódicos digitales
La Cámara de Comercio e Industria 
de Toledo, en colaboración con la 
Asociación de Periodistas de Toledo 
(APTO), ha organizado un curso 
gra tu ito  sobre "Creación y 
mantenim iento de periódicos 
digitales", dirigido a periodistas.
El curso, al que han confirmado 
asistencia 17 personas, dio 
comienzo el 21 de diciembre en el 
Centro de Formación y se 
prolongará durante los meses de 
enero y febrero de 2010. 
Proporcionar una estructura al sitio 
web, identificar los elementos fijos y 
los que serán reemplazados, 
conocer las dimensiones de las 
páginas en función de las distintas 
pantallas o utilización de gráficos 
web, son algunos de los contenidos 
teóricos que se van a impartir en 
este curso. En la parte práctica, los 
periodistas aprenderán a crear 
plantillas con el diseño del 
periódico, crear tablas, modelos de 
cajas, añadir vínculos internos a 
otros sitios, imágenes o textos, 
cambiar el aspecto del sitio web con 
hojas de estilo C5S y el proceso de 
publicación de la web. El curso está 
cofinanciado por el Servicio Público 
de Empleo de Castilla-La Mancha y 
el Fondo Social Europeo.

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
Centro de Form ación en Toledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28
Villacañas
C/Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 00

(cám ara
Toledo

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 

Madrídejos. Tfno: 925 46 16 51 

Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 

Sonseca. Tfno: 925 38 1706
w w w .c a m a ra tG le d o .c o m
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Quintanar de la Orden
Oferta de futuro
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Nuevos proyectos de peatonalización y 
acondicionamiento de calles, modernización 
de las infraestructuras y el mobiliario urbano, 
incesante programación de actividades 
culturales, mejora de los espacios verdes y 
de recreo, desarrollo de planes de formación 
para desem pleados,...
Son muchos los proyectos que el Ayuntamiento 
de Quintanar lleva a cabo para facilitar un futuro 
adecuado a nuestras necesidades. Sin duda, 
entre todos, este futuro será pronto una realidad.
Estam os lográndolo ya.

Excmo. Ayuntamiento de
Quintanar de la Orden
Plaza de la Constitución, 1 Tlf. 925 180 750 
45800 Quintanar de la Orden
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Te invitamos a dar un paseo por

El legado de El Greco 
en la puerta de 
Castilla - La Mancha

Concejalía
de
Turismo
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LOS IN G E N IE R O S  T É C N IC O S  IN D U S T R IA L E S  CELEBRARO N SU FIESTA

Premios por Navidad
El Colegio de Ingenieros Técnicos Industria les de Toledo celebró su trad ic iona l v ino  navideño 
con una conferencia sobre El Greco, de cuya m uerte se conm em orará el Cuarto Centenario 
en 2014. El Decano del Colegio, Joaquín de los Reyes, entregó la m etopa conm em orativa  
por los ve in tic inco años de profesión a Valentín Navarro y dió, además, los prem ios del 
Torneo de Mus del Colegio, que ha sido ganado por el ingeniero José Antonio Torán y el 
em presario del au tom óvil Pedro González Sánchez.

IGNACIO ARÍZAGA

Rufino Miranda, miembro de 
la Real Academia de Ciencias 
Históricas y conocido guía 

toledano, nacido el 16 de noviembre 
de 1922, fue el encargado de acercar 
la figura de El Greco a los asistentes, 
que escucharon con atención la 
disertación de esta especialista, que 
estuvo apoyada por diapositivas y se 
celebró en el Hotel Kris Doménico de 
la capital regional.
Como ya se sabe, la figura del Greco 
cobra en estos tiempos máxima 
actualidad porque en 2014 se cumple 
precisamente el cuarto centenario de 
su muerte, y ya han comenzado los 
preparativos en diversos ámbitos para 
darle a la efeméride el máximo relie
ve posible.
Tras la conferencia sobre este excelso 
artista, que posee una vida enigmáti
ca y fascinante, el Decano del 
Colegio, Joaquín de los Reyes, pro-

El torneo de mus del 
colegio de 

ingenieros técnicos 
industriales de Toledo 
es ya una tradición 
en la ciudad

cedió al reconocimiento de un profe
sional que cumple veinticinco años 
ejerciendo el oficio. Se trata de 
Valentín Navarro, quien recibió la 
correspondiente metopa conmemo
rativa de manos del máximo repre-

Rufino Miranda Calvo (arriba y a la izquierda), miembro de la Real Academia de Ciencias 
Históricas y conocido guía turístico toledano, impartió una interesante conferencia bajo el 
título “El Greco y su vinculación con Toledo” para la que se apoyó en diversas imágenes.
FOTOS: DE LA MORENA
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EL COLEGIO DE INGENIEROS TÉCNICOS INDUSTRIALES CUENTA CON 1.222 ASOCIADOS

El Decano del Colegio, Joaquín de los Reyes, 
entregó la metopa conmemorativa por su 25 
años en la profesión a Valentín Navarro.

sentante de los ingenieros, entre los 
aplausos de los asistentes.
También se entregaron los premios 
de la sexta edición del campeonato 
de Mus del Colegio, una competí- 
ción que se ha convertido ya en una 
tradición en la ciudad, y en la que 
participan también profesionales de 
otros ámbitos.
Los ganadores del torneo han sido 
José Antonio Torán Molina y el
conocido empresario de la automo- 
ción, ya jubilado, Pedro González 
Sánchez, que se han impuesto en un 
torneo que ha estado realmente com
petido. González Sánchez ha ganado 
ya varios torneos de mus en la capital 
regional y suele desestabilizar a los 
contrarios utilizando palabras de raíz 
italiana.
El segundo puesto ha sido para la 
pareja formada por Gregorio 
Jiménez Suárez de Cepeda, exconce- 
jal del Ayuntamiento de Toledo y 
Francisco Ruiz Guadañadlas, que 
han dejado el pabellón bien alto. En 
tercer lugar han quedado el dúo com
puesto por José Martín Largo y 
Esteban Fernández Largo, que tam
bién han hecho un buen papel.Tras 
la entrega de los premios, los asisten
tes degustaron el clásico vino español 
con sus correspondientes aperitivos. 
Tal como está sucediendo en otras 
muchas profesiones, el Colegio de 
Ingenieros Técnicos Industriales de

De izquierda a derecha, José Luis Martín Largo, José Antonio Torán, Valentín Navarro, el 
Decano, Joaquín de los Reyes, Pedro González, Gregorio Jiménez y Francisco Ruiz 
Guadamillas.

Arriba, Pedro González y José Antonio Torán, ganadores del campeonato de mus. Sobre 
estas líneas el público siguiendo la conferencia sobre el Greco.

Toledo está afrontando con incerti- 
dumbre la próxima aplicación de la 
normativa europea, inquietud que ya 
fue expresada por el propio Decano 
del Colegio, Joaquín de los Reyes, en

la cena de hermandad que los inge
nieros celebraron el mes de septiem
bre. La famosa Ley Omnibus está tra
yendo de cabeza a muchos colectivos 
profesionales. O
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CENA DE NAVIDAD DE REVISTA Y RADIO AQUÍ
Los profesionales que componen 

la R evis ta  A q u í  y R ad io  A q u í R adio  
M arca , con su d irector, Francisco 
José Gómez Herruz a la cabeza (en 
la imagen de la derecha, en el 
cen tro ),  ce leb ra ron  la cena de 
Navidad en el Restaurante A sa d o r  
Las N ieves. La R e v is ta  A q u í  cum ple  el 
próx imo 10 de febrero quince años 
de andadura y R ad io  A q u í ha sumado 
una década el pasado 25 de mayo. 
Otras empresas de Toledo, como 
U n ite l (en la im agen in fe r io r )  
tam bién feste jaron su cena en "Las  
N ie v e s "  (aba jo  a la derecha, 
podemos ver a sus tres propietar ios). 
La noche tuvo  un acentuado espír itu  
festivo, como se puede apreciar en la 
imagen de la izquierda. FOTOSrBARRI
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EL MÁS GUAPO 
EL CHISME 
DE LA SEMANA

l)La fiesta de cumpleaños de esa 
actriz talaverana en esa discoteca de 
Barcelona fue algo desenfrenada.
2)Esa militante del PP toledano, que 
se llama como una cantante, está 
aprendiendo árabe. 3) De ese futbolis
ta del Toledo, que juega de defensa y 
tiene nombre cinematográfico, se dice 
que es el más guapo de la plantilla. 4) 
Ese empresario toledano dice que vio 
el otro día por una calle madrileña al 
futbolista del Real Madrid Benzema, 
que iba acompañado de una chica 
excesivamente delgada. 5) ¿Quién es 
esa nueva dirigente del PP de la 
provincia de Toledo que está 
"cañón7.6)La ideología política de esa 
modelo castellano-manchega, y así lo 
ha dicho por escrito, es "amorpara 
todos".

FERIA DEL AUTOMOVIL
ROSANA, EN ITALIA

Rosana Walls (a la Izquierda) hizo un 
alto en su trabajo en Spain Comic, una TV 
por internet, para trabajar como azafata 
en ' i  selecta Feria del Automóvil de 
Bolonia (Italia), donde su presencia, 
como podemos apreciar en la imagen, no 
pasó desapercibida. Y es que Rosanna 
siempre suscita pasiones. La actriz 
canaria, que ha trabajado mucho en 
Toledo y cuenta con varios amigos en la 
capita' regional, sigue haciendo sesiones, 
además, como modelo de anuncio. Ha 
hecho alguna vestida de Papá Noel.

el f i lón
IG N A C IO  A R IZ A G A

el pòker
—  —  ay m ucha  g e n te  en España que  no p u e d e  d o rm ir  po r

las n o ches . El in s o m n io  es una seña de id e n tid a d  de
--------  los tie m p o s . H asta que  les llega el ab razo de  Morfeo,
--------  a lg u no s  se  p o nen  a ve r la TV, y  se  tragan  lo q u e  les

e chen . Un c o n o c id o  m ío, que  d u e rm e  unas dos  horas
__  __  al d ía-las p a s tilla s  cada vez le hacen  m e n o s  e fe c to , lo
su yo  es ya c ró n ic o - v io  el o tro  día un p ro g ra m a  de A n te n a -3 , que  
se e m ite  b ien  en tra d a  la m adrugada , en el que  va rio s  e n tre n a d o re s  
de fú tb o l fa m o s o s  es taban  ju g a n d o  al p o ke r d e s c u b ie r to .
U no de e llo s  era un v ie jo  co n o c id o  n u e s tro , Gregorio Manzano, 
e x e n tre n a d o r de l To ledo, e x co la b o ra d o r de  la R ev is ta  A qu í, que  
s ie m p re  ha s id o  un tip o  con m ucha  su e rte , a d e m á s  de m u y  in te li
g e n te . Los riva les  de  M a n za n o  eran Radomir Antic, Jabo Irureta, 
el p e rio d is ta  Iñaki Cano y  Sergio Aldo, un d e s c o n o c id o  que  había 
llegado  a esa m esa  tra s  c la s if ica rse  on -line , po r se r el m e jo r de 
d iez m il in te rn a u ta s  (d icen  que  el p o ke r po r in te rn e t cada día tie n e  
m ás s e g u id o re s . A l d e sa p a re c id o  p e rio d is ta  Andrés M ontes le 
gus taba  m ucho ).
El caso  es que  G re g o rio  M anzano , que  ahora  e n tre n a  al M a llo rca , 
e m p e zó  c o m o  un huracán  y e ch ó  de la m esa  a Iñaki C ano y a 
R a d o m ir A n tic -s ie m p re  es un p lace r que  p ie rda  A n tic , p o r lo 
s o b e rb io  que  es-, pe ro  no pud o  con Iru re ta , que  fu e  de  m e n o s  a 
m ás, ni con  el artis ta  invitado, S e rg io  A ído , que  fu e  f in a lm e n te  el 
ganador, ya que  tu v o  s u e rte  y  n e rv io s  de  acero .
Para n e rv io s  de  ace ro  los de E m ilio  B u tra g u e ñ o , que  ce n ó  en 
T o ledo  el pasado  v ie rn e s  con  sus  a m ig o s  de La Peña "E l B u itre ". 
N os cu e n ta n  te s t ig o s  p re se n c ia le s  que  el ahora e je c u tiv o  de l Real 
M a d rid , que  e s tu v o  a co m p a ñ a d o  po r su p a d re -p ro p ie ta rio  de una 
fa m o sa  p e rfu m e ría  en la ca lle  N arváez de M a d r id -p id ió  s in ce ra s  
d iscu lp a s  po r llega r ta rd e  d e b id o  a un re tra so  en el av ión -é l venía 
de  Suiza-y luego  hab ló  de  la im p o rta n c ia  que  tie n e n  la fa m ilia  y  la 
N avidad.
Una de las fa c e ta s  m e n o s  c o n o c id a s  de  B u tra g u e ñ o  es que  p ra c ti
ca yoga  con  as idu idad . Es m ás, d icen  que  hace m u y  b ien  la m e d i
ta c ió n  tra s c e n d e n ta l, que  se  p u ede  tira r m u ch o  t ie m p o  se g u ido .

G regorio Manzano ganó al poker descubierto 
a Radomir Antic e Iñaki Cano, pero no 
pudo con Jabo Irureta
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Envía una Tarjeta llena de vida
Cada vez que escribes tus mejores deseos en una Tarjeta UNICEF, 
estás ayudando a crear escuelas para la infancia, y asegurar su 
salud con vacunas y agua potable. Porque gracias a lo recaudado 
por las Tarjetas UNICEF, podem os desarrollar estos y muchos más 
proyectos para cambiar la vida de millones de niños por todo el 
mundo. Tú puedes hacerlo: envía una Tarjeta llena de vida.

De venta en Correos, bancos, estancos, 
hipermercados, establecimientos 
autorizados, tiendas UNICEF y  en 

www.tienda.unicef.es

uniceffl
unidos por la infancia

Atención al cliente: 902 100 436
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EL PSOE PRESENTA UNA PROPUESTA PARA SALVAR LA REFORMA DEL ESTATUTO

Todo por el agua
La crón ica  po lítica  del 2009 ha v e n id o  m arcada p o r el agua. P rec isam ente  el trasvase  y 
la reserva h ídrica  han p rovoca do  una larga pa ra lizac ión  de la re fo rm a  del E sta tu to , cuya 
negoc iac ión  se re to m ó  el 22 de d ic ie m b re . La fin a n c ia c ió n  au to n ó m ica  sí re c ib ió  el v is to  
bueno de la Ju n ta , en un año en el que sa lie ron  a re lu c ir los sue ldos de los po lítico s . 
Tam bién, aunque a lguno  no lo recuerde, se ce leb ra ron  E lecciones Europeas.

ANA NODAL

H EL

manifestación en defensa de ios ríos 
Tajo y  Aiberche celebrada e i pasado 
mes de junio en Taiavera.

IA j

La víspera de Reyes el presidente 
Barreda se iba a la Moncloa, 
donde mantuvo una reunión 

con el responsable del Ejecutivo 
central, José Luis Rodríguez 
Zapatero. Allí hablaron de la 
financiación autonómica. Barreda 
salió convencido: “el nuevo sistema 
favorece a España y a la región", dijo. 
Y es que variables como el ajuste de 
la población, la cantidad de personas 
dependientes, la extensión del 
territorio y la dispersión de los 
habitantes son factores que influirán 
en que Castilla-La Mancha reciba 
más dinero del Estado. Sin embargo, 
estas explicaciones no convencieron 
al PP que recuerda que siempre a 
Cataluña le va mejor. Sus 
representantes lo dijeron en las

Cortes, en un debate sobre el nuevo 
modelo de financiación autonómica. 
Los argumentos de la vicepresidenta 
Araújo, quien dijo que Castilla-La 
Mancha, con un 4,5 por ciento de la 
población superará el 4,9 por ciento 
de la financiación total, y recibirá 
uno 500 millones de euros más al 
año, no fueron del gusto de sus 
señorías de la oposición.
El asunto del año ha vuelto a ser el 
agua. En el Consejo de Ministros del 
16 de enero, el Gobierno central 
daba una de cal y otra de arena: por 
un lado, aprobaba un nuevo trasvase 
desde la cabecera del Tajo al Segura 
de 44,5 hectómetros cúbicos, y, por 
otro, un gasto de 200 millones de 
euros para las obras de conducción de 
agua desde el trasvase a la llanura

manchega, que se estima que preste 
servicio en 2011.
El agua ha sido también clave en el 
estancamiento del Estatuto, que ha 
batido ‘records’ de permanencia en el 
Congreso, donde fue tomado en 
consideración en octubre del 2008. 
El 2 de febrero se celebraba en las 
Cortes un pleno monográfico para 
salvar el Estatuto. Entonces ya se 
hablaba de pasar la fecha de 
caducidad del trasvase en 2015 al 
preámbulo, a la vez que se insistía en 
la reserva hídrica de 6.000 
hectómetros cúbicos para la región. 
Allí ya hubo disensiones entre los 
dos grupos de la Cámara: el PSOE 
presentaba esa propuesta, que no fue 
apoyada por el PP, que exigía que el 
texto fuera aprobado en el Congreso
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MARCHA CONTRA EL TRASVASE EN TALAVERA

, 1 -lA  ____

Los senadores de! PP se constituyeron en grupo territorial en Toledo.

I Estatuto de Castilla-La Mancha ha pasado a ser 
una cuestión de Estado, que negocian Alonso y 

Sáenz de Santamaría

como salió del Parlamento regional, 
es decir, con la exigencia de 
caducidad del trasvase en 2015.
Lo cierto es que el discurrir de la 
reforma se ha convertido en el 
cuento de nunca acabar: una vez 
pasado el plazo de enmiendas en la 
Cámara Baja, se abría un periodo de 
reproches entre los dos partidos 
mayoritarios: García Tizón hablaba 
de inconstitucionalidad en la 
fijación de la caducidad del trasvase. 
Barreda decía, por su parte: “no hay 
que sacralizar la fecha del 2015” . 
Mientras, Levante se unía en contra 
del Estatuto de Castilla-La Mancha. 
El acuerdo parecía cada vez más 
lejano.
Castilla-La Mancha también se unía, 
pero contra el trasvase. El 20 de 
junio Talayera se convertía en el 
epicentro de la lucha a favor del 
agua. La convocatoria partía de la 
Plataforma en Defensa de los Ríos 
Tajo y Alberche. Más de 40.000 
personas se echaron a la calle, 
respaldadas por 300 colectivos. 
Barreda, la vicepresidenta Araújo, y 
los alcalde de Talayera y Toledo 
estuvieron en las marcha. Tampoco

faltó el presidente provincial del PP, 
Arturo García Tizón.
Después del verano continuaron las 
declaraciones encontradas sobre el 
Estatuto: el bloqueo del texto era 
evidente, mientras la reforma se 
convertía en una cuestión de Estado. 
Los portavoces del PSOE y del PP en 
el Congreso, José Antonio Alonso, y 
Soraya Sáenz de Santamaría, 
respectivamente, pasaban a ocuparse 
de un texto, que siempre contó con 
la férrea oposición de las cúpulas de 
sus partidos en Levante.
La última propuesta socialista, al 
cierre de esta edición, estaba a la 
espera del visto bueno del PP: se 
trataba de que en el articulado de la 
reforma del Estatuto se estableciese 
una cláusula que incluyera una 
reserva estratégica de 6.000 
hectómetros cúbicos para Castilla-La 
Mancha, así como la prioridad en el 
uso del agua que discurre por su 
territorio.
Por su parte, en el PP, la presidenta 
María Dolores de Cospedal incidía 
en la crisis económica. Su partido se 
ha reunido regularmente para vigilar 
la marcha de la economía regional y
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EN EL DEBATE DEL ESTADO DE LA REGIÓN SE HABLÓ DE ECONOMÍA

ÉlH
En la sede e l PP se celebró la victoria del partido en las Elecciones Europeas de 
junio.

res diputados de la 
región, los populares 

Luis de Grandes y Pilar 
Ayuso y el socialista 
Miguel Ángel Martínez, 
conseguían escaño en el 
Parlamento Europeo

Barreda se reunió con Zapatero en la Monrtoa e l 5  de enero.

en Toledo también se constituyó el 
grupo terriorial de Senadores de la 
Comunidad Autónoma.
En IU, la marcha de Cayo Lara a la 
dirección nacional de la coalición 
propició cambios en la Comunidad. 
Tras un periodo de tiras y aflojas, en 
febrero resultaba elegido por 
unanimidad el albaceteño Daniel 
Martínez nuevo coordinador de IU en 
Castilla-La Mancha.
En un año de crisis, también se habló 
de los sueldos de los políticos: las 
declaraciones de bienes e ingresos de 
los altos cargos, publicadas en el 
Diario Oficial de Castilla-La Mancha, 
revelaban que Cospedal percibió 
durante 2008 unos ganancias de 
165.651 euros, mientras que el 
presidente Barreda ganó, en el mismo 
periodo, 76.680 euros. No faltaron las 
disputas entre socialistas y populares. 
Estos últimos querían que el 
Reglamento de las Cortes se 
modificase para que Cospedal pudiese 
dejar de percibir los 13.371 euros que 
le corresponden como diputada 
regional, que se consideran hasta 
ahora un derecho irrenunciable.
Y aunque casi nadie lo recuerde, el 
2009 ha sido año electoral: el 7 de 
junio se celebraron los comicios 
europeos, que no lograron suscitar 
mucho entusiasmo entre los 
ciudadanos: poco más del 52 por 
ciento acudieron a las urnas. Sí se

desató la euforia en el PP, cuya lista, 
encabezada por Jaime Mayor Oreja, 
lograba alzarse con el 51,46 por ciento 
de los votos de los castellano- 
manchegos. La ventaja sobre el PSOE 
era de doce puntos. Tres diputados de 
la región, los populares Luis de 
Grandes y Pilar Ayuso, además del 
socialista Miguel Angel Martínez 
obtuvieron escaño en el Parlamento 
Europeo, donde hay 50 diputados 
españoles.
El inicio del curso político vino 
marcado por el cese de siete directores 
generales. Esta remodelación de la

Junta concluyó, ya en el mes de 
octubre, con el relevo al frente de la 
gerencia del Sescam: Juan Alfonso 
Ruiz Molina, daba paso a un 
prestigioso médico, Ramón Gálvez, 
hasta entonces en la gerencia del 
Complejo Hospitalario de Toledo.
En el PP iban de boda el 3 de 
septiembre: la líder María Dolores de 
Cospedal se casaba en una ceremonia 
íntima con Ignacio López del Hierro, 
el 3 de septiembre. Precisamente el 
enlace de la jefa de la oposición, 
trasladaba a los días 8 y 9 de ese mismo 
mes el Debate del Estado de la Región,
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EL PP SE VIO AFECTADO POR EL CASO GÜRTEL. OCHO FOLIOS ERAN DE TOLEDO

Barreda durante su intervención en de! debate sobre ia  reforma de! Estatuto.

114 de diciembre se celebraba la Conferencia de 
Presidentes en el Senado. No hubo acuerdo con 

los responsables del PP en materia económica

donde, por cierto, no sólo salió a 
relucir la crítica situación económica 
que atraviesan distintos sectores de 
Castilla-La Mancha, sino que también 
se habló de la boda de Cospedal. El 
Presidente criticó que en el enlace de 
la presidenta regional del PP se 
hubiera servido vino de Somontano 
(Huesca). Ella replicó que aquéllo era 
“un cotilleo”, y ni a uno ni a otro les 
resultaron interesantes las recetas de 
sus oponentes para afrontar la 
complicada crisis económica.
En el PP saltaba un escándalo de 
corrupción a nivel nacional, el caso

Gürtel, cuyo sumario incluía ocho 
folios relacionados con Toledo. Desde 
el PSOE regional se trataba de 
vincular a Cospedal en la trama en sus 
tiempos de consejera de la Comunidad 
de Madrid. Nada se sacó en claro. Por 
su parte, desde el partido de la 
oposición se echaba en cara a los 
socialistas la falta de transparencia en 
la gestión de CCM que fue 
intervenida por el Banco de España en 
abril y atravesó diversas vicisitudes 
hasta conseguir la fusión con Cajastur, 
el 3 de noviembre, según se cuenta en 
páginas de esta misma revista.

Daniel Martínez fue elegido coordinador 
regional de !U  por unanimidad.

Las cuentas de la Junta se apretaban el 
cinturón, con un crecimiento de tan 
sólo el 2,3 por ciento, hasta superar la 
cifra de 9.600 millones de euros para 
2010. El delegado del Gobierno, 
Máximo Díaz-Cano, anunciaba, por 
su parte, que el Gobierno central tenía 
previsto invertir en infraestructuras en 
la provincia de Toledo 1.312 millones 
de euros, lo que suponía un 4,66 por 
ciento menos que en este año.
El año se cenaba el 14 de diciembre 
con la Conferencia de Presidentes 
autonómicos en el Senado, un largo 
encuentro de más de diez horas que se 
saldó con la abstención de los 
presidentes autonómicos del PP sobre 
un documento de medidas contra la 
crisis propuesta por el Ejecutivo 
central. Los socialistas y las 
comunidades de Cantabria, Canarias y 
Navarra sí apoyaron el documento. □

ABRASADOR
RESTAURANTE ABRASADOR

Teléfono de reservas: 9 2 5  21 24  21  
Avda. de Europa, 8 ■ 45003 1 TOLEDO 
E-mail: local.europa@abrasador.com 

www.abrasador.com

CRIANZA
PROPIA

CELEBRA ESTAS NAVIDADES TU COMIDA 0  CENA DE EMPRESA EN ABRASADOR 
Reserva ya tu mesa para degustar los productos ABRASADOR de CRIANZA PROPIA

ABRASADOR ABRASADORPara disfrutar Para llevar
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POLIGONO
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AVDA R IO  B O L A D IÉ Z . 3 4  LO C A L. 1 
4 5 0 0 7  TO LE D O  (p o líg o n o  re s id e n c ia l)

TE L : 9 2 5  2 3  4 9  43  
FAX: 9 2 5  2 3  4 9  4 4

Grúas GPT
SERVICIO 24 HORAS

*  649 948 323 
»  649 948 324

Calle Valcavero,l4
® 925 24 59 33

T oledo

¡ j A V I g r e s

INDUSTRIAL
-  TOLEDOAQUI

lo encontrarás
£ o $  b r a c e o s ;

(Paraje natural de las Barrancas) 
Cira. Comarcal 4.000 /  km.23 

Teléfono 925 78 93 18 
BURUJON (Toledo)

Telf.: 925 23 2 1 39 - Fax: 925 23 32 48

B an q u etes de B o d a
J -  ' i r  Jo  O lreyS.L .J p t t d í  Ctra. Madrid-Toledo, km. 6 1  

Telf.: 9 2 5  4 9  0 1 0 1

A U T O  8 R E M A R

MECÁNICA - CHAPA y PINTURA 
BANCADA - HORNO - PINTURA ECOLÓGICA 

AIRE ACONDICIONADO - MONTAJE DE LUNAS
ADAPTACIÓN DE VEHÍCULOS 

PARA MINUSVÁLIDOS
Jarama, 108 (junto I.T.V.) 
Polígono Ind. TOLEDO

9 2 5  2 4 0  9 7 6  
Fax: 925 233 103 
autobremar@auna.com

MATERIALES DE FONTANERIA 
CALEFACCIÓN Y SANEAMIENTOS

impar
catálogos / trípticos / L ím eos / f o b lic ila l  ek gehebal

OFFSET / IMPRESTO!! LIGITAL /  PAPELERIA u E  EMPRESA PF.RS0MAT.T7.AiiA 
IMPRESION E l! PAPEL AHTCC0P1A.TIV0 / ELICI0H L E  LIBROS / IHVITACIOHES L E  BOLA

Cl. Hemisa Industrial, I - n.° 28, 30 
45007 POLIGONO INDUSTRIAL / (Toledo)

7?925 232 043 / 925 234 135
[ * ]  graficasimpar@graficasimpar.es

EMBALAJES

Todo tipo de embalajes, cajas de cartón de todas las 
medidas y grosores, precintos, plásticos embalar, burbuja, foam, 

etc... C

Aluminios Polígono, S.L. 
Eurobaño

La Casa de las Mamparas

Junto a Galvanizados Toledo 
C/. Alonso Quijano, 15

925 23 15 70 
687 777 513
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El Ingeniero Técnico Industrial es un profesional que está presente en el proceso 
industrial, productivo y económico de la sociedad actual.

En las empresas públicas y privadas, grandes, medianas y pequeñas. 

También es notoria su actividad docente y en la Función Pública.

No se concibe su ausencia en la dirección del mantenimiento de la 

compleja ingeniería instalada en edificios públicos y privados, en hospitales, 

hoteles, residencias, colegios, teatros, cines, complejos deportivos, etc. 

Además, el Ingeniero Técnico Industrial es el profesional idóneo para proyectar 

y dirigir las instalaciones de electricidad, calefacción, acondicionamiento 

de aire, alumbrado, ascensores, gas, agua, aislamiento acústico, 

señalización, protección contra incendios, seguridad, etc.

Por eso debe acudir a un Ingeniero Técnico Industrial cuando precise 

realizar obras e instalaciones del tipo de las citadas.

Somos Profesionales que acumulan la mayor experiencia en la redacción de 

proyectos para obtener las licencias administrativas y de 

apertura ante la Consejería de Industrias y Ayuntamientos.

C/ Duque de Lerma, 1. TOLEDO (45004) - Tfno.: 925 21 30 60 / 925 28 10 28 - Fax: 925 21 31 14
e-mail: colegio@coititoledo.com
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EL PARO HA SIDO LA BESTIA NEGRA DE UNA ECONOMÍA EN RECESIÓN

Un año en el infierno
La econ om ía  ba jó  en 2008 a segunda  d iv is ió n  y  en 2009 ha se g u id o  d e sce n d ie n d o  
puestos. Ha s id o  un año in fe rn a l, e sp e c ia lm e n te  para el e m p le o , con la pé rd id a  en 
C astilla -La  M ancha de cerca de 50.000 pues tos  de tra b a jo . La em presas  se han v is to  
con el agua al cu e llo , ag o b ia d a s  p o r la caída de la a c tiv id a d  y los im p a g o s  y 
a s fix iadas  po r la fa lta  de c ré d ito  ban ca rio .

PRADO LÓPEZ GALÁN
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Manifestación de ios trabajadores de Puertas Docavi, que van camino dei 
Juzgado para exigir e i mantenimiento dei empleo en esta empresa en proceso 
concursa!.

6 3.178. No, no es ninguno de los 
números premiados en la 
Lotería de Navidad, es la cifra 

exacta de las personas que no 
encuentran un trabajo en la 
provincia de Toledo (datos del mes 
de noviembre).
En apenas veinticuatro meses la 
destrucción de empleo ha sido voraz 
en Castilla-La Mancha, en general, 
y en la provincia de Toledo en 
particular. Los datos del INEM dan 
una idea de la crisis que está 
padeciendo el mercado laboral: en 
diciembre de 2007 se 
contabilizaban 26.803 parados y un 
año después ascendía a 50.469, un

incremento de más del 71%.
Enero de 2009 arrojaba un saldo de 
52.731 desempleados y sucedía algo 
hasta entonces insólito: la paridad 
llegaba al paro y hombres y mujeres 
se lo repartían al 50%. Cada mes que 
transcurría las noticias eran peores: 
más paro en febrero, más aún en 
marzo, en abril ya se rebasaban los 
60.000, peor en mayo... junio y julio 
daban un ligero respiro gracias al 
turismo y la hostelería, pero en 
agosto volvía repuntar. En 
noviembre la cifra ya era de 63.178. 
Inusitado ha sido también el número 
de empresas que han presentado en 
el juzgado de lo Mercantil de Toledo

a industria de 
puertas de la 

comarca de Villacañas 
ha protagonizado una 
importante 
conflictividad laboral, 
por la reducción de las 
plantillas y los procesos 
concúrsales

concurso de acreedores (antigua 
suspensión de pagos) por insolvencia 
inminente.
El brusco parón de la construcción y 
la caída en picado de la actividad 
inmobiliaria han golpeado a tres de 
los sectores industriales con mayor 
peso en la economía provincial: la 
fabricación de puertas -concentrada 
en la comarca de Villacañas-, la 
cerámica industrial de la comarca de 
La Sagra y la producción de muebles 
de la comarca de Sonseca. La crisis 
del primero de ellos es la que más ha 
trascendido a la opinión pública, por 
ser el de mayor mano de obra y el que 
más conflictividad laboral ha 
generado.
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LAS EMPRESAS EN CONCURSO DE ACREEDORES HAN DESBORDADO EL JUZGADO DE LO MERCANTIL
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o sólo las empresas 
relacionadas con las 

construcción han 
sufrido las 
consecuencias de la 
crisis. Las energías 
renovables, 
telecomunicaciones o 
alta tecnología también 
han sucumbido

Muy ilustrativo es el caso de Puertas 
Uniarte (O caña): en enero 
presentaba ante la autoridad laboral 
un Expediente de Regulación de 
Empleo para prescindir
temporalmente de 60 trabajadores, 
seis meses después presentaba un 
nuevo ERE para reducir, también 
temporalmente, otros 90 empleos. Al 
mismo tiempo, el resto de los 
trabajadores veían reducida la 
jom ada laboral. Finalmente, en 
noviembre, la dirección de la 
empresa presentaba ante el Juzgado 
de lo Mercantil de Toledo concurso 
de acreedores y planteaba el despido 
colectivo para 325 trabajadores, ante 
la oposición total de los sindicatos 
(que en los expedientes anteriores sí

había estado de acuerdo). La 
dirección de Uniarte responsabilizó 
de su situación a la falta de 
compromiso de las entidades 
financieras para conceder créditos. 
Otra importante empresa de puertas, 
Docavi (Villacañas), ha ido 
presentando (desde 2007) sucesivos 
expedientes de regulación de empleo 
y está inmersa en proceso concursal, 
todo envuelto en una gran 
conflictividad laboral.
La mayor parte de las industrias 
cerámicas, entre ellas todas las del 
Grupo Ceratrés, están en proceso 
concursal. Pero no sólo las industrias

más relacionadas con la 
construcción están cayendo como 
un castillo de naipes, también otras 
que aparentemente partían con 
ventaja en esta crisis, como las 
relacionadas con las energías 
renovables, las de
telecomunicaciones o las de alta 
tecnología. Entre estas últimas, la 
toledana Altan Tecnología entró 
este año en suspensión de pagos y ha 
recortado el empleo.
Sorprendente ha sido el paso dado 
por General Electric Wind en su 
fábrica de Noblejas, con la polémica 
decisión de prescindir de los 56

Cl Merced, 6 ■ 45002 - Toledo 
Telf.: 925 25 86 73

Restaurante - Taberna

La Fábula
ESPECIALIDADES

■ Tapas caseras 
• Platos peculiares 

con el sabor de siempre

Cl Santa Leocadia, 6 - Toledo

EMBRUJO
VINOS - TAPAS

■ Tapas tradicionales 
■ Excelentes vinos
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MAL AÑO PARA EL COMERCIO, QUE HA REDUCIDO SU NEGOCIO UN 17'6%

oledo se ha 
mantenido todo el 

año como una de las 
provincias menos 
inflacionistas del país. 
Vestido y calzado y 
alimentos han 
experimentado una 
notable caída de precios

puestos de trabajo de la parte de 
producción, algo que los sindicatos 
han entendido como un intento de 
deslocalización para trasladar la 
producción de aerogeneradores a 
las plantas que la multinacional 
tiene en Alemania.

T a m p o c o  s e  h a  l ib r a d o  de
la crisis el emblema de Toledo capi- 
tal: la espadería. Si en 2008 quebra
ba la centenaria Espadas Bermejo, 
este año ha sido el Grupo Marto el 
que se ha visto abocado a un proce
so concursal y a un nuevo reajuste 
de su plantilla, que ha provocado 
amago de huelga; al cierre de esta 
edición aún se mantenían abiertas 
las negociaciones.
El sector de las telecomunicaciones 
tampoco ha estado exento de la 
conflictividad, como demuestra el 
caso de Teletech, el centro de tele
fonía móvil que trabaja en Toledo 
para Vodafone y que se ha visto 
afectada por un largo y tenso con
flicto, saldado finalmente con un 
acuerdo laboral que permitió la 
readmisión de 168 trabajadores des
pedidos.

T a n t a s  DIFICULTADES y proble
mas han envenenado el diálogo 
social. Los sindicatos U G T y CCOO 
han radicalizado sus críticas a la 
patronal responsabilizándola de cau
sar la crisis y querer atajarla a costa 
del empleo, mientras que los empre
sarios han recordado que son una
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TRES VECES SE HAN MANIFESTADO LOS TRABAJADORES CONTRA LA CRISIS

a crisis ha 
envenenado ei 

diálogo social también 
en Castilla-La Mancha, 
aunque finalmente la 
sangre no ha llegado al 
río y en octubre la 
patronal y los sindicatos 
firmaban un acuerdo

víctima más, como demuestran 
miles de empresas y autónomos de 
Castilla-La Mancha han tenido que 
cesar en la actividad.
José Luis Gil, secretario regional de 
CCOO en la región, recordaba días 
antes de su reelección (en febrero) 
que “trabajadores y empresarios esta
mos en trincheras distintas y estamos 
pagando ¡as consecuencias de su mane
ra de hacer las cosas; ellos son los res
ponsables de lo que está pasando”. La 
respuesta de Angel Nicolás, presi
dente de Fedeto (este año ha ascen
dido en la ‘cúpula’ empresarial y ha 
sido elegido presidente de la 
CECAM, la patronal de la región), 
no tardaba en llegar: “Hablar ahora 
de trincheras es muy antiguo. Yo estoy 
en la misma trinchera que mis trabaja
dores. Hacer estas declaraciones a las 
puertas de una negociación colectiva... 
no sé si es que la quieren bombardear". 
Los sindicatos han convocado a los 
trabajadores a tres manifestaciones 
contra la crisis a lo largo de este año: 
el 19 de mayo en todas las provincias 
de Castilla-La Mancha (en Toledo 
un millar de manifestantes arremetía 
contra banqueros y especuladores), 
el l 2 de Mayo -convertido en una 
reivindicación del empleo- y el 12 de 
diciembre a nivel nacional.
Pese a todo, la sangre no ha llegado al 
río en materia de diálogo social y los 
dirigentes sindicales y empresariales 
de la región firmaban en octubre un 
importante acuerdo para desbloquear 
la negociación colectiva. O

Un ambicioso Pacto 
y una ruptura insalvable

Pé s im o  a ñ o  para  las 
c u e n ta s  re g io n a le s . 2 0 0 8  
c e rra b a  co n  un 

c re c im ie n to  de  la riqueza  de 
C a s tilla -L a  M a n ch a  de l 0 7 % ,  
cu a n d o  los p e o re s  p ro n ó s tic o s  
e s tim a b a n  que  sería  de l 1 '5 % . 
En 2 0 0 9  el PIB re g io n a l e s ta rá  
en n ú m e ro s  ro jos .
El g o b ie rn o  s o c ia lis ta  de  
Barreda no ha p e rm a n e c id o  
in a c t iv o  a n te  el
d e s m o ro n a m ie n to  de l e m p le o  y 
la a c tiv id a d  e m p re s a ria l y  ha 
t ra b a ja d o  en una d o b le  
e s tra te g ia , a c o r to  y  a la rgo  
p la zo . Para s o c o r re r  a los  
p a ra d o s  q u e  han p e rd id o  el 
d e re c h o  a la p re s ta c ió n  p o r 
d e s e m p le o  se  d is e ñ ó  el Plan de 
C h o q u e  c o n tra  el D e s e m p le o , 
a v a la d o  p o r lo s  s in d ic a to s , 
e m p re s a r io s  y  c o rp o ra c io n e s  
lo ca le s  y  p ro v in c ia le s . Con 50 
m illo n e s  d e  e u ro s  se  ha 
b u s c a d o  p ro p ic ia r un e m p le o  a 
e s te  c o le c t iv o  (m ás de 6 .6 0 0  
han s id o  c o n tra ta d o s  p o r los 
a y u n ta m ie n to s )  para
p o s ib il i ta r le s  no  s ó lo  tra b a jo  
te m p o ra l,  s in  v o lv e r  a c o tiz a r 
para re c o b ra r el d e re c h o  a la 
p re s ta c ió n .

H asta  190  m illo n e s  de e u ro s  se 
han ido  p re s u p u e s ta n d o  a lo 
la rgo  de l año  para in c e n tiv a r  el 
m e rc a d o  labo ra l.
Para c a m b ia r  e l m o d e lo  
p ro d u c t iv o  de  la re g ió n  y  s e n ta r 
las b a se s  de un n u e v o  ru m b o  
e c o n ó m ic o , el 4  de  a g o s to  se 
firm a b a  el P ac to  p o r C as tilla -La  
M a n c h a , s u s c r i to  e n tre  el 
G o b ie rn o , los  s in d ic a to s  U G T y 
C C O O , las c in c o  D ip u ta c io n e s  
de la re g ió n  y  la F e d e ra c ió n  de  
M u n ic ip io s  y  P ro v in c ia s .
El P ac to  in c lu y e  84  m e d id a s  de  
a c tu a c ió n  y d e s t in a  a su  
f in a n c ia c ió n  una  p a rt id a  
p re s u p u e s ta r ia  de  2 .0 0 0  
m illo n e s  de e u ro s  (hasta  el año 
2 013 ). N o  se  han a d h e rid o  a 
e s te  P a c to  ni IU (q u e  sí 
p a r t ic ip ó  en  las  re u n io n e s  
p re v ia s  p e ro  q u e  no  q u e d ó  
s a tis fe c h a  de los  o b je t iv o s  de l 
d o c u m e n to  fin a l) ni el PP.
La ru p tu ra  in s a lv a b le  la han 
p ro ta g o n iz a d o  e l G o b ie rn o  
s o c ia lis ta  y  e l PP en la 
o p o s ic ió n . D iv is ió n
ir re c o n c il ia b le  en  m a te r ia  de  
e m p le o , f in a n z a s , c u e n ta s  
re g io n a le s , m e d id a s  a n ti-c r is is , 
caso  C C M , e tc .
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EL SECTOR DEL VINO HA VIVIDO UN AÑO AGITADO, CON LUCES Y SOMBRAS

La crisis global del campo
Ei 20 de nov iem bre  m uchos agricu lto res to ledanos secundaron el h is tó rico  paro general 
que convocaban las tres organ izaciones agrarias con representación en la región, Asaja, 
UPA y Coag-IR. En las plazas de los princ ipa les pueblos agrícolas y ganaderos de la 
provincia se sucedían las concentraciones, revelando una preocupación com ún: la pérdida 
de rentabilidad del cam po, que pone en pe lig ro  su supervivencia. El descontento general se 
escenificaba un día después en la m u ltitud ina ria  m anifestación celebrada en M adrid , en la 
que partic iparon 4.200 caste llano-m anchegos.

S e cumplían las advertencias que 
nada más comenzar 2009 
hacían los dirigentes de Asaja 

en nuestra región, que amenazaban 
con duras movilizaciones si no se 
aprobaba un plan de rescate para el 
campo, que en 2008 ya había vivido 
“un año catastrófico”.
2009 ha sido, según la misma 
organización, “especialmente difícil y 
malo”. Y es que la crisis del campo 
tiene una dimensión global: Falta de 
rentabilidad de las explotaciones 
agropecuarias provocada por los altos 
costes de producción y los precarios 
precios de venta en origen, 
endeudamiento y falta de financiación 
externa y dependencia de la Política 
Agrícola Europea (PAC), a lo que en 
el campo castellano-manchego hay 
que sumar el déficit de agua.
También es una crisis global en cuanto

a producciones se refiere, ya que todos 
los sectores tienen problemas. Según 
el balance realizado por Asaja, “¡a 
campaña de cereal ha sido nefasta a causa 
de los bajos prrecios (por debajo del umbral 
de rentabilidad) y la reducción de la 
cosecha, por la sequía, de entre un 20 y 
un 40%. La campaña de la almendra, 
que ha sido buena en cantidad, ha 
registrado los precios más bajos de ¡os 
últimos veinte años. En el ovino, además 
de los altos costes de producción y los 
bajos precios que recibe el ganadero se le 
ha unido el descenso continuado del 
consumo de carne de cordero. El porcino 
está atravesando una de las mayores crisis 
económicas conocidas por los ganaderos: 
99 explotaciones porcinas han cerrado en 
la región y se han perdido 300 empleos. El 
sector vacuno no está en mejores 
condiciones que el resto de las cabañas 
ganaderas..."

LOS GANADEROS DEL SECTOR 
LÁCTEO fueron los primeros en dar la 
voz de alarma, uniéndose en una 
manifestación nacional celebrada en 
Madrid el 16 de abril para exigir “medi
das efectivas y urgentes" al ministerio de 
Medio Ambiente, Medio Rural y 
Marino ante la ruina que amenaza a 
este gremio. Exigían: “Precios justos en 
la venta de la leche, salida digna a los 
ganaderos que no puedan seguir en el sec
tor, garantías en la recogida de toda la 
leche, compensación justa a todos los 
ganaderos que invirtieron en la adquisi
ción de cuota láctea y flexibilización en los 
movimientos de cuotas". Los ganaderos 
españoles denuncia la caída de los 
precios en origen y el escaso margen 
que les queda a las explotaciones, ya 
que si el coste de producción de un 
litro de leche es de 30 céntimos, el 
precio al que la pueden vender es entre
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(menos de la mitad de lo solicitado por 
los viticultores), con una financiación 
pública de 171 millones de euros. En 
Toledo se han arrancado casi 8.000 
hectáreas. Al mismo tiempo, hasta el 
año 2013 serán reestructuradas otras 
25.000 hectáreas de viñas (el 31 de 
diciembre finaliza el plazo para 
presentar solicitud de reestructuración 
de viñedo).
Desde el punto de vista del mercado, 
los excedentes de vino que se 
acumulaban en las cooperativas 
semanas antes de la vendimia 
provocaron que el sector exigiera al 
ministerio, sin éxito, autorización para 
emprender destilaciones de crisis. Sin 
embargo, la unión de las tres 
organizaciones agrarias y de las 
cooperativas permitió importantes 
acuerdos, como el lograr precios de la

sector. Sin embargo, e l campo sigue 
denunciando taita de compromiso en 
ia  financiación dei sector.

32 y 34 céntimos. UPA y COAG han 
alertado del peligro de desaparición de 
muchas explotaciones ganaderas; sólo 
en Talavera el sector ha perdido 6’5 
millones de euros.

L u c e s  y  s o m b r a s  en el sector 
del vino, la producción 
agroalimentaria más importante para 
la economía regional. Este año se ha 
puesto en marcha uno de los 
programas europeos más importantes 
para corregir los excedentes 
vitivinícolas de la Unión Europea y 
equilibrar la oferta y la demanda: el 
plan de arranque voluntario de las 
viñas. 31.084 hectáreas de viñedo en 
Castilla-La Mancha se han arrancado

c /  p r e s i d e n t e  p r o v i n c i a l  o e  M s a ja  
Toledo, Juárez, en plena suelta de 
conejos en un parque público en 
protesta por ios daños que estos 
causan en e i campo. E i ayuntamiento 
amenazó con expedientarle, aunque 
finalmente no io ha hecho.

uva que garantizasen, al menos, los 
costes de producción, o los 140 
millones de euros con los que el 
Gobierno regional se comprometía a 
financiar un plan de rescate especial.Q

Reportaje social.
(Bodas, com un iones, b a u tiz o s ...)

Reportaje infantil.
Books.
Fotografía publicitaria.
Restauración de fotos.
Diseño de invitaciones 
de boda, recordatorios, 
felicitaciones...
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EL BANCO DE ESPAÑA INTERVINO LA CAJA DE AHORROS REGIONAL EL 29 DE MARZO

El pecado y
la penitencia de CCM

•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •

El rápido crecimiento y la expansión de Caja Castilla-La Mancha en los años de boom inmobiliario 
se ha visto definitivamente truncado en 2009, al ser intervenida por el Banco de España ante el 
peligro de quiebra inminente. Con unas pérdidas en 2008 de más de 740 millones de euros y una 
morosidad que escaló por encima del 17%, CCM puede ver la luz al final del túnel si prospera el 
proyecto de integración en Cajastur, la única que finalmente se ha interesado por la Caja manchega.

PRADO LÓPEZ GALÁN

A la izda., días antes de que CCM fuera intervenida por e l Banco de España e l entonces presidente, Hernández Moltó, y  e l 
director general, Ildefonso Ortega, en una reunión con directivos. A la derecha, los directores generales de CCM tras la  
intervención, Corka Barrondo, y  Xavier A/korta.

E stamos perfectamente preparados 
para asumir el cambio de ciclo 
económico”, aseguraba el 

presidente de Caja Castilla-La 
Mancha, Juan Pedro Hernández 
Moltó, cuando presentaba en Toledo 
“las mejores cuentas de ¡a historia de ¡a 
entidad", las del ejercicio 2007.
El director general, Ildefonso Ortega, 
reconocía en ese mismo momento que 
más del 48% del crédito de la entidad 
estaba en el sector inmobiliario (8.500 
millones euros prestados al ladrillo), 
pero no veía en esto ningún problema. 
Los dos se equivocaron, no sólo en sus 
previsiones, sino, y lo que ha sido peor

para la entidad de ahorros manchega, 
en su gestión.
Pese a que en las primeras semanas de 
2009 el Consejo de Administración de 
CCM anticipaba que 2008 se iba a 
saldar con unos beneficios de algo más 
de 90 millones de euros (muy por 
debajo de los obtenidos en los últimos 
años), el rumor sobre la grave 
situación económica de la entidad 
corría como la pólvora, muchos 
clientes sacaban su dinero y los 
trabajadores de la entidad constataban 
cómo la confianza en la Caja, y con 
ella el negocio, se desmoronaban. 
Mucho ruido de puertas para afuera y

demasiado silencio de puertas para 
adentro hasta que en el mes de febrero 
el Consejo de Administración 
autorizaba emprender un proceso de 
fusión con la caja de ahorros andaluza 
Unicaja (previamente se había 
negociado, si éxito, con Ibercaja), 
cuyo Consejo de Administración 
también aceptaba “salvar a CCM ”, 
pese a que reconocía
extraoficialmente que la entidad 
manchega podría tener un agujero de 
entre 1.000 y 3.000 millones de euros. 
Cuando Unicaja (y el Gobierno 
andaluz) conocieron e informe 
contable de las auditoras el proceso de
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on la negativa de 
Unicaja a seguir con 

el proceso de fusión 
con CCM tras conocer 
sus datos contables el 
Banco de España se vio 
obligado a intervenir 
para evitar una fuga 
masiva de los ahorros

fusión se tmncó y los acontecimientos 
se precipitaron: el 28 de marzo el 
Banco de España decidía intervenirla 
y se desató una tormenta política y 
económica de alcance nacional.
El Banco de España toma el control, 
cesa a los 15 miembros del Consejo de 
Administración, entre ellos a su 
presidente, (abre un expediente 
disciplinario y sancionador a todos 
ellos que aún está sin resolver) y el 
Gobierno avala con 9.000 millones de 
euros del Tesoro a la Caja, que en los 
últimos meses había perdido hasta 
2.000 millones de euros de recursos 
ajenos.
Junto a los tres administradores del 
Banco de España, se nombró a uno de 
los directivos de la entidad, Gorka 
Barrondo, como director general de 
CCM, y a un reputado directivo de la 
banca, Xavier Alkorta, director 
general del Grupo CCM, ratificados 
por la asamblea general que se celebró 
el 26 de junio; ambos han apostado 
desde el principio por el futuro de 
CCM, no por su liquidación.

Poco A POCO las verdades cuen
tas de CCM han ido ‘saliendo del 
armario’. En la asamblea del 26 de 
junio -con más de cien intervencio
nes, entre ellas las del ex presidente 
Hernández Moltó, quien asumió 
públicamente sus responsabilidades, 
pidió perdón y dimitió de su cargo de 
consejero en la asamblea- se supo el 
verdadero alcance de los créditos 
impagados (la morosidad ascendió al 
término del primer semestre al 
1733%, tras la inclusión como activos 
dudosos de las sociedades participadas

El efímero noviazgo de las 
Cajas Rurales de Toledo 

y Albacete

P oco  duró  el noviazgo, con 
fin e s  serios, de Caja Rural 
de Toledo y  Caja Rural de 

A lb a c e te . A n u n c ia b a n  el 
co m p ro m iso  el 8 de enero  y 
an tes  del verano la ruptura era ya 
un h e ch o  (no re co n o c id o  
o fic ia lm e n te ). Andrés Gómez 
M ora (Toledo) e Higinio 
Olivares Sevilla (A lbacete), y 
sus d irec to res  genera les, Rafael 
Martín Molero y María Victoria 
Fernández Gómez Mora, 
contaban a la op in ión  pública su 
in te n c ió n  de  fu s io n a r am bas 
en tidades: "H a  habido mucha  
m editac ión, se  han m irado  
m ucho los núm eros... Es un 
proyecto  m uy  bonito que hem os  
iniciado con una gran ilusión, lo 
hacem os de igual a igual, con el 
ob je tivo  de tene r una m ayor 
dim ensión com o cooperativa de 
crédito, para dar respuesta a lo 
que esta soc iedad  necesita : 
entidades fue rtes  para se r 
capaces de financiar a todo el 
tejido agroindustrial de Castilla- 
La M ancha ", decía G óm ez 
M ora . La idea era crear Caja 
Rural de Castilla-La M ancha, que 
nacería  con  8 3 .7 1 2  so c io s  
a cc io n is ta s , los 5 4 .2 9 3  que  
aporta Caja Rural de Toledo y los 
29 .419  de Caja Rural de Toledo.

A m b a s  e n tid a d e s  e s tán  
saneadas, son so lven tes  y  gozan 
de liquidez. Jun tas  sum aban un 
activo  (a 31 de o c tub re  de 2008), 
de 4.191 m illones  de euros, de 
los que 2 .913  m illones  de euros 
serían aportados por Caja Rural 
de Toledo y  1.278 m illones  por la 
a lbaceteña.
Las dos  podían p re s u m ir  de 
liquidez, pese al difíc il co n te x to  
financ ie ro  (la tesore ría  de am bas 
cajas su m a b a  en esos  
m o m e n to s  los 465  m illones  de 
e u ro s , m ie n tra s  q u e  la 
m o ro s id a d  apenas  llegaba al 
1 '6 0 % , fre n te  a una m ed ia  
naciona l de l s e c to r  de  Cajas 
Rurales del 2 '6 2 % ).
Con unas p lan tilla  de  1 .087  
traba jadores en Caja Rural de 
Toledo y  de 787 la de A lbace te , 
la parte  laboral ta m p o co  suponía 
n ingún obstácu lo . Sin em bargo, 
en p rim avera  las negociac iones 
ya se habían en friado  y  ninguna 
de las a sa m b le a s  g e n e ra le s  
d e b a tió  el p ro y e c to  de 
Integración.
Caja Rural de To ledo estud ia  
o tras fó rm u la s  de cooperación  
con  Cajas R ura les; m ie n tra s  
tan to , en so lita rio  ha logrado un 
buen balance en el com p licado  
2009.
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CCM SEGUIRÁ OPERANDO CON SU MARCA EN LA REGIÓN SI PROSPERA LA UNIÓN CON CAJASTUR
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Los sindicatos con representación en 
CCM -CCOO, UGT, CSICA y  CSI-CSIF- han 
defendido en todo e i penoso proceso e i 
empleo y  i  a  viabilidad de CCM, aún 

I haciendo concesiones importantes.
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a crisis de CCM ha 
desatado una tormenta 

política y ha servido de 
arma arrojadiza entre el 
gobierno socialista y el PP

por la entidad financiera que están en 
concurso de acreedores)
En estos meses se han ido aplicando 
los tres planes de viabilidad diseñados 
para reflotar a la Caja regional, al 
mismo tiempo que se ha ido buscando 
un socio para emprender un proceso 
de fusión o absorción. La vasca BBK 
fue la que mayor interés mostró, pero 
fue finalmente el proyecto presentado 
por la asturiana Cajastur el que 
convenció al Banco de España.
La operación, que deberá ser 
autorizada por la asamblea general ya 
en 2010, consiste en pasar los activos 
y pasivos de CCM al Banco Liberta, 
propiedad de Cajastur, del que la 
entidad manchega mantendrá un 
25%. Por su parte, CCM gestionará la 
cartera de inversiones de su 
Corporación y se quedará con la Obra 
Social.
La crisis de CCM ha servido de arma 
arrojadiza en la batalla política en la 
región. Mientras que el gobierno 
negaba cualquier anomalía -el 28 de 
febrero, en un pleno de las Cortes, la 
vicepresidenta del Gobierno seguía 
insistiendo en que CCM  tenía 
resultados razonables y era una “Caja 
sólida” y acusaba al PP de querer un 
escándalo y no una solución', el PP 
iba lejos al culpar a Barreda de haber 
“mangoneado en CCM para beneficiar a 
sus amigos". Fernando Botica, 
representante de CCOO en CCM, 
definía así el papel jugado por los 
políticos: “Han dado un espectáculo 
lamentable de irresponsabilidad”.
Los cuatro sindicatos con 
representación en CCM han 
defendido en todo momento los 2.400 
empleos y la viabilidad futura de la 
Caja de Castilla-La Mancha. □
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/ Tu nueva exposición donde serás 
el primero en descubrir lo último I

PARA VESTIR DE BELLEZA TU HOGAR

ESPECIALISTAS EN:
C e rá m ic a  

P o rce lán ico s  

S a n ita r io s  

^ 0  T a rim a s

M u e b le s  d e  B año  

G rife r ía s  y  Accesorios  

^ 3  H id ro m a s a je  

i^3  M a te r ia le s  d e  construcción

ALMACENES Y EXPOSICION:
Av. Reyes Católicos,3 9  - Frente G aso lin era  

SO N SEC A  (Toledo) fX j
9 2 5  3 9 5  5 1 0  fa x : 925 39 5  515  www.pedrobarbero.com
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Sobre estas líneas, Braulio Rodríguez Plaza e l día de su 
toma de posesión como arzobispo. A la derecha, su 
antecesor, e l cardenal Cañizares en su último Corpus.
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ANTONIO CAÑIZARES SE MARCHÓ DEFINITIVAMENTE AL VATICANO

Braulio Rodríguez, nuevo 
arzobispo de Toledo
B rau lio  Rodíguez Plaza fue  des igna do  po r el Papa nuevo  a rzob ispo  de To ledo el pasado 
16 de abril. Su to m a  de poses ión  se p roducía  dos m eses después en la C atedra l, con la 
so lem n ida d  que caracteriza esta ce rem on ia . Así pues, el cardena l A n to n io  Cañizares 
m archaba d e fin it iv a m e n te  al V aticano. De m o m e n to , el nuevo je fe  de la d ióces is  no ha 
despe jado  una in cógn ita : si m an tend rá  la p roces ión  del C orpus en jueves.

ANA NODAL

I 16 de abril de 2009, el Papa 
Benedicto XVI anunciaba el 
nombramiento de Braulio 

Rodríguez Plaza, de 65 años, como 
nuevo arzobispo de Toledo y primado 
de España. Rodríguez Plaza hasta 
entonces al frente de la diócesis de 
Valladolid, sustituía al cardenal 
Antonio Cañizares, quien había sido 
elegido por el Papa, el 9 de diciembre 
de 2008, para formar parte de la 
selecta curia vaticana como prefecto 
de la Sagrada Congregación para el 
Culto Divino y Disciplina de los 
Sacramentos.
El nuevo arzobispo tomaba posesión 
de su cargo el 21 de junio. Antes de 
llegar a Toledo mantuvo contacto con

los vecinos de su localidad natal, 
Aldea del Fresno (Madrid), después 
viajó a Méntrida, Portillo y 
Fuensalida, el pueblo de su madre.
Fue recibido, como manda la 
tradición, por las autoridades locales 
en la Puerta de Bisagra y entró por la 
Puerta de Reyes de la Catedral. En la 
solemne ceremonia estuvo arropado 
no sólo por miles de fieles, sino por 
cinco cardenales, entre ellos su 
mentor, el titular de la diócesis de 
Madrid Rouco Varela, tres arzobispos 
y más de cuarenta obispos.
El estilo del arzobispo Rodríguez dista 
mucho del de su antecesor, el cardenal 
Cañizares, aunque al igual qué éste, se 
ha adaptado rápidamente a su nueva

diócesis. Presidió la beatificación del 
cardenal Sancha y Hervás el 18 de 
octubre en la Catedral. Más polémica 
fue la bendición de la capilla de Paco 
Hernando, El Pocero, en Seseña.
Don Braulio, un hombre tranquilo, 
aún no ha desvelado si mantendrá el 
Corpus en jueves, fiesta que, por 
cierto, este año recuperó su esplendor, 
al coincidir con un día festivo en la 
Comunidad de Madrid. Fue el último 
Corpus de Cañizares en Toledo. La 
emoción le hizo soltar alguna que otra 
lágrima.
En 2010, el jueves del Corpus será de 
nuevo fiesta en Toledo y en la región 
vecina. ¿Habrá procesión? El 
arzobispo tiene la palabra. O
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cerámicas • baños ■ materiales de construcción

Tfn. 925 285 693 Fax 925 213 600
Autovía Madrid-Toledo (A-42) • Vía de servicio Km. 67 a 68

Apdo. 646 45080 Toledo 
www.tolegres.com
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MEDIO AMBIENTE

Un parque para 
unir las 2 orillas
El proyecto ganador del concurso de 
¡deas para la recuperación del Tajo a 
su paso por Toledo, convocado por la - 
Confederación Hidrográfica del Tajo, ; 
contempla, entre otras novedades, 
un funicular entre el Tránsito y los Ci
garrales, un elevador junto a San Se
bastian, cinco pasarelas peatonales y 
la restauración de la vegetación de las 
riberas. El ganador, Burgos & Ga
rrido Arquitectos Asociados, ha ob- i 
tenido 180.000 €  y deberá elaborar el 
proyecto definitivo con un máximo de 
2,4 m illones de euros, pudiendo in- : 
cluir ideas de los proyectos que han : 
recibido un accésit, prem iado por j 
30.000 €, que son: Junquera Arqui
tectos y Espegel-Fisac Arquitectos 
y Beth Galí. El parque fluvial del Tajo 
aparece reflejado en el Plan de Orde
nación Municipal de Toledo (POM), j 
dentro de uno de los trabajos com ple
mentarios, el denom inado 'M etabo- • 
lism o y M edio Am biente Urbano', • 
aunque la adjudicación final del pro
yecto de obras y su ejecución de
pende de la Confederación de Tajo, 
que incluye una cláusula según la cual : 
puede añadir o elim inar algunos ele
mentos al proyecto ganador.

EMPLEO

La Coca-cola se 
instala en Toledo
Tras varios m eses  de rum ores , el 
a lca lde anunció , du ra n te  el P leno 
del deba te  del M u n ic ip io , el 1 de 
julio, el co m p ro m iso  con Coca-Cola 
para su insta lación en nuestra  ciu
dad, después de anunciar la firm a  
de un acuerdo con el G ob ierno re
g ional para el desarro llo  de m ás de 
1,2 m illones de m e tro s  cuadrados 
de nuevo  sue lo  industria l. La a m 
p liación del P o lígono Industria l, a 
través  del Plan Parcial 11 del PO M , 
es el lugar e leg ido  y  será la Em - | 
presa Regional de Suelo (ERES) la 
encargada de la urban ización  del 
m ism o . La insta lación de esta e m 
presa m u ltinac iona l supondría  una 
invers ión  cercana a los 100 m illo 
nes de euros para ubicar un planta 
de zum os y aguas que supondría la 
creación de cerca de 250 em p leos, 
d irec tos  e ind irectos.
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BARRIO AVANZADO

Los ganadores del certamen 
presentaran los proyectos en febrero

os arquitectos europeos y de fuera de estas fronteras que obtuvieron con 
sus propuestas arquitectónicas el prem io para los siete edificios del futuro 
Barrio Avanzado de Toledo recogieron, el pasado día 10 de diciembre, los 

prem ios en un acto que supone también el encargo de la redacción de esos pro
yectos, que deberán presentar el próximo mes de febrero. El consejero de Or
denación del Territorio y Vivienda, Julián Sánchez Pingarrón pidió a los 
premiados que los proyectos que van a comenzar a redactar contem plen mate
riales de Castilla-La Mancha en la construcción de los edificios. Desde que se

convocara el concurso, en abril de este 
año, el proceso de urbanización del ba
rrio diseñado por Jean Nouvel y Mia 
Hágg se encuentra ya en la fase de re
dacción de los proyectos defin itivos de 
cada una de las parcelas residenciales y 
la denominada colina de los deportes 
que elabora el propio Nouvel. La bar- 
gueña Nazareth Gutiérrez (en la ima
gen) ganó el concurso y redacta el 
proyecto de la parcela n° 8.

Las 48 viviendas sociales ya han 
comenzado a demolerse
L os dos primeros bloques que 

conforman la promoción de 48 
viviendas públicas construidas 

en el año 1986, comenzaban a ser de
rribados el pasado 15 de diciembre, 
tras el desalojo y posterior realojo de 
las 16 familias que los habitaban. Las 
negociaciones con el resto de familias 
que tienen contrato continúan a tra
vés del equipo multidisciplinar y pos
teriormente se hablará también con aquellas familias que de manera ilegal habitan 
en la 'L '. Se trata de continuar con el proceso iniciado entre Ayuntamiento y Junta 
y que se dará por finalizado cuando se derriben todos los inmuebles, sin fecha aún, 
y en este espacio se construya una zona verde, suelo dotacional y una promoción 
de más de 250 viviendas públicas en dos parcelas próximas, todo ello dentro de 
un proceso de renovación urbana apoyado desde el M inisterio de Vivienda.

TRANSPORTES

El Ave aumenta el número de plazas
R enfe reforzará cuatro de los trayectos con mayor demanda entre Madrid y 

Toledo previsiblemente antes de fin de año, lo que supondrá duplicar la ca
pacidad de dos de los trenes que salen de Toledo -a  las 8,05 horas y 15,30 

horas- y dos de los que salen de Madrid -a  las 10,20 horas y 17,50 horas-, y que 
tendrán 236 plazas más. Así lo anunció el director de Media Distancia de Renfe, 
Manuel Simón, en el transcurso de un trayecto entre Toledo y Madrid, con motivo 
del cuarto aniversario del AVE entre estas dos ciudades.
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LAS OBRAS DE LA ESTACIÓN DE AUTOBUSES CONTINUARÁN HASTA ABRIL

■  M EZQUITA

Las taquillas de la 
polémica
Tras las manifestaciones de ciudada
nos que expresaron su opinión a través 
de una plataforma digital, ahora son ias 
instituciones las que han iniciado su 
particular campaña en contra del as
pecto del nuevo inmueble que acogería 
las taquillas de venta de entradas a la 
Mezquita del Cristo de la Luz. La Real 
Academia de Bellas Artes y Ciencias 
Históricas de Toledo ha solicitado su 
demolición, "porque es agresivo hacia 
el entorno". Ante esa demanda, está 
surgiendo otra polémica sobre la con
veniencia de dem oler una obra reali
zada con fondos públicos y que 
contaba con todos los permisos y au
torizaciones pertinientes. Y surge tam 
bién la pregunta sobre si los fondos del 
Consorcio deben utilizarse para crear 
nuevas infraestructuras a la Iglesia que 
luego cobra por visitar lo restaurado.

PEATON ALIZACIÓN

Más espacios para 
los peatones

El año 2009 ha supuesto un hito Impor
tante en el proceso de peatonallzación 
del Casco Histórico. Tras la aprobación, 
en febrero, del decreto municipal por el 
que nuevas calles reducían el tráfico ro
dado a residentes y vehículos especia
les (taxis y ambulancias), vino la 
colocación de nuevos pivotes y semá
foros en los puntos de salida de las 
áreas peatonales, en el primer trim es
tre del año. Durante el verano, tras fi
nalizar las obras de la calle General 
Moscardó, ésta también se convirtió 
en peatonal. Ahora el equipo de go
bierno ha anunciado que en 2010 se 
eliminará el tráfico en la cuesta del 
Cristo de la Luz y en los Cobertizos.

VEGA BAJA

El Museo vuelve a sembrar la 
discordia sobre Vega Baja
L os equipos seleccionados para 

presentar las propuestas defini- 
torias del fu turo  M useo de Vega 

Baja, de los 100 que concurrieron al 
Concurso de Ideas, son los dirigidos 
por el francés Dominique Perrault, 
el anglo- italiano Richard Rogers, el 
estadounidense Steven Holl, el japo
nés, Toyo Ito, la Iraquí Zaha Hadid y 
los españoles Mansilla y Tuñón,
Nieto y Sobejano, Cruz y Ortiz, Paredes Pedrosa y Alejandro Zaera, dos de 
ellos cuentan con del Premio Prltzer, el "N obe l" de la arquitectura. El anuncio 
del concurso levantó las protestas de ciudadanos e instituciones que consideran 
que antes de tom ar una decisión sobre este centro debería aprobarse el Plan 
D irector de la zona, docum ento que debe establecer tanto la delim itación de la 
zona protegida como las características de las posible edificaciones. La Real Fun
dación sugirió que los profesionales contem plen la posibilidad de Instalar este 
centro en alguna de las edificaciones de la Fábrica de Armas. Las declaraciones 
de la concejal Milagros Tolón sobre que la conversión de Vega Baja en un gran 
parque, "sin duda, constituiría una amenaza para el empleo de la ciudad y para 
que el Corte Inglés se instale en Santa Teresa", siembran de nuevo la duda sobre 
el fu turo  urbanístico de esta zona.

g P P

Reorganización del 
equipo municipal
El presidente provincial del PP, Arturo 
García Tizón, explicó la reorganización 
del grupo municipal para adaptarse al fun
cionamiento del Ayuntamiento. "Tenía
mos una organización pensada para ser 
gobierno, y ahora somos oposición y a 
partir de ahora una oposición mucho 
más crítica" señaló García Tizón. Los 
cambios, que se produjeron en julio, fue
ron para nombrar coordinadores de área: 
Marisa Martínez, hacienda y servicios; 
Juanjo Alcalde, urbanismo y movilidad 
ciudadana; y Fernando Sanz, cultura y 
participación. García Pineda sigue 
siendo el presidente y Barredo, portavoz.

■  CASCO

El Museo de las 
Bulas, municipal
El edificio del Museo de Arte Contem
poráneo, situado en la calle de las Bulas 
y cerrado desde hace más de un lus
tro, volverá a ser de reponsabilidad mu
nicipal, una vez terminadas las obras de 
conservación y mantenim iento que 
afectan a las cubiertas, la fachada y las 
humedades del patio central, que está 
realizando el m inisterio de Cultura. 
Aunque no hay confirmación por parte 
del ayuntamiento de Toledo, éste po
dría albergar un museo dedicado a los 
artistas locales del siglo XX.
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El Alcalde 
y la Corporación 
os desean un 
Feliz Año Nuevo
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Villacañas
www.villacaftas.es

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #748, 26/12/2009.



58 / 26 DE DICIEMBRE DE 2009 t M 2009

LA JUSTICIA DIO LA RAZÓN A RIVAS EN LOS CASOS DE LA ESTACIÓN Y EL HÍPER

Los tribunales m arcan  
la política municipal
Durante el año 2009 han sido los tribunales los que han marcado la vida política, municipal y  social 
de la Ciudad de la Cerámica. Casos como el del híper, el del complejo económico de la estación de 
autobuses, el campo de golf, la planta de residuos y el de la expropiación de los terrenos en los que 
se levanta el parque de Los Tres Olivos han saltado al primer plano de la actualidad. El AVE, por su 
parte, está más cerca.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a *  Emilio J iménez

E l primer mes de año que está a 
punto de finalizar no fue nada 
espectacular en lo que a noticias 

se refiere. Eso sí, en los primeros días 
ya se supo que el Presupuesto General 
del consistorio de la Ciudad de la 
Cerámica alcanzaría los 62 millones de 
euros. Así se dio a conocer en una 
sesión plenaria en la que tuvo como 
protagonistas a los vecinos del barrio 
de El Parque, que continuaban 
reivindicando que el botellón se 
alejara de esta zona.

Por estas fechas ya se comenzaba a 
dibujar que la crisis económica iba a 
apretar los cinturones a todos los

talaveranos y una muestra de ello es 
que el 67 por ciento de las viviendas 
que se están construyendo en Villa 
Justina para jóvenes y habían sido 
sorteadas por el Ayuntamiento aún 
quedaban libres. El alcalde José 
Francisco Rivas celebró la tradicional 
comida de Año Nuevo con los 
periodistas y definió el año en curso 
como “el de la apuesta y el reto" para su 
equipo de gobierno. En los primeros 
días de 2009 se vuelve a poner de 
manifiesto el crecimiento de las 
infraestructuras en la ciudad al 
conocer que un nuevo colegio público 
se construiría junto al campus

universitario. Lo curioso también se 
vio reflejado en el mes de enero, pues 
se encontró una perla en el interior de 
una otras que fue servida en El Penalty.

Las noticia más importante de la 
sección de tribunales afectó a Ultras 
Tala, que fueron castigados por la 
justicia unos días antes de que la 
ciudad promocionara en Fitur la 
Batalla de Talavera y las Mondas. Se 
anunció entonces, además, que la 
segunda fase del polígono Torrehierro 
estaría iniciada para otoño y se 
anunció el año 2013 como el del 
funcionamiento del AVE. También 
quedó claro que la zona oeste de la
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UNA SENTENCIA DICTA QUE EL AYUNTAMIENTO ABONE 54 MILLONES A UCOTA
ciudad se beneficiaría del 
Plan Urban y se produjo 
un enfrentamiento verbal 
entre el PSOE y el PP por 
la retirada de la cruz de la 
Plaza del Pan. El mes de 
cierra con el anuncia de 
los propietarios de la 
plaza de toros de alquilar 
el coso.

Febrero es el elegido 
por el PP para explicar su 
plan de barrios. Un mes 
en el que se comprueba el 
descenso del número de 
denuncias por ruidos en 
los locales de ocio, IU 
propone crear un 
complejo industrial 
agroalimentario y se sabe 
que Gonzalo Lago priva

Q H D

2UCHI
üEOTcCriirt t ricüiu fino

Todas las ferias que se han 
organizado en Talavera Ferial han 
contado con un denominador común: 
e i éxito. F o t o : E . ].

I año que se marcha ha servido para que Talavera 
se consolide como una auténtica ciudad ferial y 

se ha registrado una gran asistencia a los eventos

la Fiesta de los Pastos del Berrocal se 
hace más grande. En el mes de mayo, 
se solicita que la cerámica sea 
patrimonio de la humanidad, la CHT 
y el consistorio firman el convenio

económico de 
la estación de 
autobuses. 
Agustina 
García es 
nominada 
secretaria 
general de 
JJSS, Talagri 
logra reunir 
a 5.400

de su sueldo a la concejala crítica Pepi 
Blázquez. Es entonces cuando la 
plataforma del agua anuncia 
movilizaciones, cuando El Parque 
invita a los partidos políticos a su 
asamblea y se conoce que tampoco 
este año las Mondas serán 
consideradas fiesta nacional. Otra 
expresión popular festiva, la romería 
de Santa Apolonia, cuenta con escasa 
presencia de público y el 
Ayuntamiento conoce la sentencia de 
la anulación de la adquisición de las 
plazas por parte de 74 empleados. 
Talavera ya se prepara para ser sede 
española del Centro Europeo de la 
Cerámica y el ex alcalde Florentino 
Carriches es condenado a un año y 
medio de prisión por la muerte de un 
empleado de su empresa.

En el tercer mes del año cristaliza lo 
que se venía fraguando: se convoca la 
manifestación para el mes de junio por 
la Plataforma en Defensa de los ríos 
Tajo y Alberche. Valdelacruz gana 
enteros para que allí se instale el futuro 
centro logístico en los mismos días en 
que el alcalde gana otra batalla judicial 
a Carmen Riolobos al ser archivada la 
querella por presunta prevaricación en 
el denominado caso del complejo

profesionales, Artesanía Talaverana 
cierra sus puertas, se ratifica el 
proyecto de Palomarejos Golf y el POM 
consigue la evaluación
medioambiental preliminar.

En abril, el Ministerio de Fomento 
anuncia la licitación de la 
prolongación de la R-5, el Centro de 
la Promoción de la Artesanía 
comienza a desarrollarse, la 
denominada Feria de los Pueblos atrae a 
9.000 visitantes, las Mondas 
reivindican su carácter internacional y

para la creación del futuro museo del 
agua, el botellón se traslada a la zona 
del recinto ferial, la zona centro se 
ofusca en revitalizar el comercio, se 
anuncia que catorce pantallas 
controlarán el trafico en la ciudad, la 
comisión regional da luz verde al POM 
y Lago confirma su dimisión de la 
empresa municipal Gestión de 
Infraestructuras y Servicios.

El protagonismo estelar del mes de 
junio recae en la Plataforma en 
Defensa de los ríos Tajo y Alberche,
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LAS LICITACIONES EN TORNO AL AVE HACE QUE AUMENTEN LAS ESPERANZAS

que encuentra la mejor receta para 
salvar al Tajo: 60.000 ciudadanos están 
presentes en la manifestación. Este 
éxito casi anula otras noticias como la 
firma del convenio para la 
recuperación del alfar El Carmen, el 
acuerdo entre el Ayuntamiento y las 
asociaciones vecinales para el reparto 
de subvenciones, la desestimación del 
recurso contra Palomarejos Golf po 
parte de distintos colectivos vecinales y 
ciudadanos o el primer 
posicionamiento del año de Lago para 
volver a repetir como candidato a la 
alcaldía. Además, se aprueba la 
urbanización de la segunda fase de 
Torrehierro y se desestima adjudicar por 
sorteo las viviendas que se construirán 
en la calle Comercio.

En el mes de julio, la Plataforma de 
los ríos Tajo y Alberche continúa con 
su lucha porque sospecha que puede 
cristalizar un trasvase desde 
Valdecañas. La oposición denuncia el 
monopolio de los parkings, vuelve a

tomar cuerpo la Batalla de Talavera y se 
inaugura uta nuevo monumento para 
ensalzar el centenario de la contiende, 
IU asegura que PSOE y PP quisieron 
abortar la manifestación en favor del 
agua y Perantón sustituye a Lago en la 
empresa municipal. La zona centro 
pide más vigilancia, Ipeta destina 5,6 
millones de euros para nuevos 
proyectos, se anula el recurso de 
Fepemta sobre el híper por la justicia y 
Talavera Ferial cierra las cuentas de 
2008 en 1,25 millones de euros.

El mes de agosto debuta con una 
buena nueva: se retoma el pulso en el 
Mercado Nacional de Ganado con la 
presencia de 350 cabezas. El AVE 
comienza a acercarse porque 
comienzan a licitarse la redacción de 
los proyectos de ejecución de los 
subtramos Montearagón-Talavera y 
Talavera- Calera y Chozas. El 
Ayuntamiento y la Diputación apagan 
la sed de agua potable de la comarca de 
la Campana de Oropesa.

onzalo Lago 
renueva como 

presidente del Partido 
Popular y será de nuevo 
candidato a la alcaldía 
por esta fuerza política

En septiembre, la Diputación 
anuncia que continuará apoyando a 
Talavera Ferial y quizá por ello José 
Francisco Rivas anuncia como 
principal prioridad de su gabinete la de 
reactivar la economía. La Feria de San 
Mateo demuestra poder con la crisis 
porque reúne a unas 40.000 personas 
en el recinto ferial y desde el PSOE, por 
boca de José Miguel Camacho, critica 
a Lago por “haberse autoproclamado 
como candidato".

N AV A JA Sq

Gran surtido en Cestas de Navidad y 
Regalos de Empresas

L a  O fer ta  G a s t r o n ó m ic a

MÁS COMPLETA DE TOLEDO

PRESUPUESTOS 
SIN COMPROMISO

Más información:
925 28 50 95 /  670 7119 77

Garantía de servicio:
Entrega en cualquierpunto de España realizando 

su pedido con 48 horas de antelación.

TIENDA
Ronda del Granadal, 17 

Toledo
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85,92 0 x 12 meses sin intereses

KIBUC
muebles y complementos

www.kibuc.com Por fin en casa

KIBUC Toledo
muebles y complementos de diseño

Avda.de Madrid 41- TOLEDO
www.kibuctoledo.com

Busca tu centro Kibuc más cercano llamando al te lé fo n o  d e aten ció n  al c lien te  9 0 2  3 4  2 2  2 2

Precio cama

1.031 €

El nuevo 
catálogo
¡ya está aquí!
Mas de 200 paginas con el mejor diseño mediterráneo. 
Pásalo a buscar por tu centro Kibuc más cercano.

ren la fotografía. ‘ Precios con IVA incluido. Precio válido salvo fin de existencias. tipográfico o causas de fuerza mayor.Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #748, 26/12/2009.
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LA CIUDAD YA ES ZONA DE PREFERENTE LOCALIZACIÓN INDUSTRIAL

I Mercado Nacional de Ganado retomó el pulso 
en el mes de agosto con la presencia de 350 

cabezas en el recinto

El Ayuntamiento ha sido condenado a abonar 54 millones de euros a Ucota por ia 
expropiación de ios terrenos en ias que se ha ubicado eiparque Los Tres Olivos.

El mes de octubre es el elegido por 
la delegación municipal de 
Patrimonio para estudiar la 
posibilidad de que la Alcazaba se 
convierta en un paso más para el 
casco antiguo al mismo tiempo que 
sale a la luz una fosa medieval en la 
iglesia del Charcón. La Asociación 
Española de Ciudades de la Cerámica 
se presenta en Farcama, el Salón del 
Automóvil reúne a unos 9.000 
visitantes, el Gobierno destina 
quince millones de euros para el AVE 
y el debate sobre el Estado del 
Municipio hace que el gobierno y 
oposición se entiendan.

Es en el antepenúltimo mes del 
año cuando IU propone crear una 
comisión para salvar el comercio 
tradicional, se anula el proyecto del 
centro de residuos, 3.500 
profesionales acuden a Ecotalavera, 
Fepemta solicita la promoción de las 
calles Mesones y Cererías, STAS- 
CLM acusa al Ayuntamiento de 
adulterar los tribunales de 
oposiciones y se cierra octubre con 
otra buena noticia: la zona de 
Talavera recibirá 106 millones de 
euros a través de los Presupuestos 
Generales de la Junta de 
Comunidades de Castilla- La 
Mancha.

En noviembre, el excepcional 
empresario Vicente Hesse es 
galardonado por Fedeto y en una 
entrevista en esta revista define a los 
talaveranos: “somos una gente muy 
especial, no confiamos ios unos en los 
otros” . Fepemta muestra su oposición 
al futuro centro de educación vial, el 
Ayuntamiento da prioridad a las 
familias con todos sus integrantes en 
paro en los distintos planes de empleo 
y la delegación de Urbanismo solicita 
al Gobierno regional más 
competencias en el entorno del Plan 
de la Villa.

Los subtramos del AVE de 
Montearagón y Calera y Chozas 
cuentan con 83 ofertas. Pese al 
consenso que cristalizó tras el debate 
sobre el Estado del Municipio, 
gobierno y oposición vuelven a 
distanciarse. El PP concentra en la 
carretera que une Oropesa con 
Candeleda a todos su altos cargos de

Toledo y Avila para anunciar que 
pedirá a las Cortes regionales que se 
inicie el proyecto del arreglo de esta 
vía. El presidente José María 
Barreda, por su parte, pide la unidad 
de los artesanos para luchar contra la 
competencia desleal en la entrega de 
premios regionales de artesanía, que 
se desarrolló en el Teatro Palenque. 
Antes de este acto, Barreda apunta 
que proyecto de la reparación de la 
carretera Oropesa-Candeleda ya está 
redactado.

“El AVE es una realidad que ya no se 
puede cuestionar", aseguró Rivas nada 
más conocer el paso capital dado por 
el Ministerio de Fomento al licitar 
los proyectos constructivos de todos 
los tramos desde Pantoja a Talayuela 
(Cáceres). Y al mismo tiempo que se 
festeja el centenario de la Banda 
Municipal de Música, el 
Ayuntamiento se encuentra con la 
desagradable sorpresa de que es 
condenado a indemnizar a la empresa 
Ucota con 54 millones de euros por la 
expropiación de los terrenos en los 
que se ha ubicado el parque de Los 
Tres Olivos. Sentencia, por otra parte, 
que ha sido recurrida y admitida a 
trámite por el Tribunal Supremo.

El mes que despide el año también 
está aportando buenas noticias a la

Ciudad de la Cerámica. Y todo 
comenzó con el anuncio por parte 
del Gobierno regional, por boca de 
Fernando Mora -delegado de la 
Junta en Toledo-, de que la Ronda 
del Tajo estará lista para 2010. Más 
tarde, se comprobó que la Feria 
Avícola superó con creces las 
expectativas. Gonzalo Lago e 
convierte, casi por aclamación 
presidente del PP tras exponer un 
proyecto que es el de abrir el partido 
a todos los talaveranos. La 
renovación popular se cobra alguna 
víctima que otra y el concejal 
Gerardo Pérez de Vargas anuncia 
que cuando acabe la legislatura 
abandonará la política.

Otro hombre que se muestra muy 
activo en este último mes del año es 
el ex alcalde Isidro Flores, que - 
además de criticar a la dirección 
local del PSOE y de sostener que no 
apoyará a Rivas a cualquier precio- 
deja la presidencia de la asociación 
vecinal de La Alameda. El mes 
finaliza con la puesta en marcha del 
proyecto europeo de la ciudades de la 
cerámica y con la declaración de 
Talavera como zona de preferente 
localización industrial, una categoría 
que hasta ahora sólo ostentaba el 
polígono de Torrehierro.
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LA PROVINCIA HA TENIDO UN EXTRA DE 113 MILLONES CON EL PLAN E

A n te  la 
curiosas

crisis, ideas 
e im aginación

La falta de presupuesto para 
fiestas y prestar servicios ha 
agudizado el ingenio de 
alcaldes y asociaciones. Y 
han conseguido resultados.

PILAR PALOP

Ha sido un año duro, protagoni
zado por altas tasas de desem
pleo en todos los municipios, 

en el que los alcaldes han andado de 
cabeza atendiendo a las decenas de 
vecinos que un día sí y otro no lla
maban a la puerta desesperados y; 
también, para mantener los servicios 
municipales, algunos sobredimensio- 
nados en los años de bonanza.
Con menos ingresos propios (los de 
la construcción han sido casi nulos 
este año) y largos retrasos en el cobro 
de impuestos y subvenciones de otras 
administraciones, a veces se las han 
visto y deseado para pagar hasta a los 
empleados municipales. Un dato: los 
presupuestos de las fiestas se reduje
ron hasta un 70% en muchos pue
blos.
El Plan E del Gobierno de Zapatero 
ha resultado un alivio ante ese pano
rama. Sólo en la provincia de Toledo 
se han gastado 113 millones de euros 
en construir o mejorar las infraes
tructuras públicas. Cada ayunta
miento recibió 117 euros por vecino 
censado, decidió qué hacer en su 
pueblo y contrató a las empresas, que 
han generado 7.071 puestos de traba
jo para hacer las obras, un 20% más 
de lo que se preveía inicialmente.
El ayuntamiento de FUENSALIDA, 
gobernado por el PP, fue el primero 
del país en presentar su proyecto para 
remodelar una de las principales 
calles del pueblo, aunque los dirigen
tes provinciales del PP lamentaron 
que el dinero no se pudiera emplear 
en pagar las deudas que ya tenían los 
consistorios.
El Gobierno regional también ha 
puesto sobre la mesa un Plan de

El Plan E trajo a la provincia 113 millones de euros 
extra este año, que se han invertido en nuevas 
infraestructuras públicas o en mejorar las 
existentes. La foto es de Villacañas. Desde la 
primavera todos los municipios toledanos han 
estado de obras, que han servido para crear 
empleo y  renovar el aspecto de los pueblos.

Choque para que los ayuntamientos 
pudieran contratar desempleados.
Y algunas iniciativa más a nivel 
municipal, como la de TORRIJOS 
(PP), que destinó en sus presupuestos 
320.000 euros para crear empleo. O 
la del ayuntamiento de YUNCOS que 
desde febrero entrega a las familias 
que no tienen ningún ingreso 2 euros 
diarios (por miembro) en vales sema
nales que pueden canjearse por ali
mentos y productos de higiene bási
cos en establecimientos de la locali
dad. “En pleno siglo XXI no podemos 
permitir que en un pueblo próspero 
como este, haya alguien que pase ham
bre”, decía el alcalde, el popular 
Gregorio Rodríguez. En septiembre, 
con 79 familias utilizando este recur
so, el alcalde echó mano de su pasa
do rockero para organizar un con
cierto con Asfalto y otros legendarios 
grupos para recaudar fondos para la 
iniciativa que mantendrá mientras 
haga falta.

TEMBLEQUE: V 
CENTENARIO

Te m b le q u e  es villa
desde hace 500 años. Y 
para ce leb ra rlo  han 

organizado actos culturales 
durante todo  el año, en los 
que  se han invo lucrado  
buena parte de las asociacio
nes locales, com o la musical 
Cristo del Valle que en feb re 
ro estrenó para la ocasión 
una obra. H asta Emilio 
Aragón estuvo  rodando en 
marzo algunas escenas de 
su prim era película "Pájaros 
de Papel" en la Casa de las 
Torres, un palacete del siglo 
XVIII que es propiedad del 
ayuntam iento  de Tem bleque 
desde m ayo, cuando se fo r
malizó la com pra a Hacienda 
por 700.000 euros, tras años 
de negociaciones. El ayunta
m ien to  va a sacar a subasta 
su rehabilitación y  explota
ción com o hotel.
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Es la curiosa iniciativa que este año ha puesto en marcha el 
ayuntamiento de Quintanar con la colaboración de seis jubilados 
(hasta ahora) que se han animado a echar una mano. Se encargan de 
regular el tráfico a la entrada y  salida de los colegios para ayudar a 
los alumnos a cruzar las calles y  evitar accidentes. Ellos están 
encantados con la experiencia. Y la policía local, que les explicó 
cómo hacerlo en varias charlas, también. Foto : A rturo Rojo

Los Carnavales se burlaron de la crisis, a i
por unos días. Estas mujeres de Cobisa

hicieron así. R itos: Pedro G uerra

O el de VlLLACAÑAS, que ha puesto 
en marcha un amplio programa fon 
mativo para los desempleados (hacia 
décadas que este pueblo no sabía lo 
que era este problema); y contrató a 
una consultora para que estudiara las 
alternativas económicas al sector de 
la fabricación de puertas que tiene el 
pueblo. En noviembre las ofreció: el 
turismo, la agroalimentación y los 
servicios sociales.

El Ministro de Turismo de Malí celebró el 6 
de octubre el Día Nacional de su país en 
Recas, donde viven 560 ciudadanos de la 
nación africana. Es una de las principales 
comunidades de malinenses en España. El 
31% de los vecinos de Recas son 
extranjeros y de ellos, la mitad proceden 
del país africano. Con danzas, en plena 
plaza, esperaron a su ministro para la 
Fiesta. Foto; Angelines S ánchez

C/ Colombia, 8 - (Santa Teresa) Toledo: 925 284 216 
C/ Sinagoga, 10 - (Casco Histórico) Toledo: 925 257 742 

C/ Dublin, 8 - (Avd. Europa) Toledo: 925 256 610

La Pizza tradicional y artesana 
La Pizzería más premiada de España 

L z z e x . ¿ a . - t i a . t t o z ¿ C L  CAMPEONES DEL MUNDO 2008
SERVICIO  

A DOMICILIO
925 284 216  
925 253 142
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Esperanza

Sabor y Tradición

G r a n  S e l e c c i ó n  2 0 0 9

Selección Oro Queso Manchego Curado Industrial

Esperanza del Castillo, S .L .
Poi. Industrial, Parcela 12-13 - Sector 4 

45125 PULGAR (Toledo)
Telf.: 925 29 24 17 - Fax: 925 29 20 73 

Email : esp cast i Uo@mixmai I .com
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LA BANDA DE G U A D A M U R  C U M PLIÓ  175 AÑ O S; LA DE Q U IN TA N A R , 150

LOS QUE SE 
FUERON

Jesús García Aranda, el
veterano alcalde de 
M a g á n  por el Partido 

Popular, murió de un infarto 
mientras dormía, en la 
madrugada del 30 de sep
tiembre.
Unos días antes, víctima de 
una fulminante enfermedad, 
falleció María José Areque,
la joven concejala de 
Q u is m o n d o  que llegó a la 
corporación en la listas de 
Izquierda Unida y que, en 
noviembre de 2008, apoyo 
una moción de censura junto 
al PP para desbancar al 
gobierno municipal socialis
ta, al que ella comenzó apo
yando al inicio de la legislatu
ra.
En Los Y é b e n e s  despidieron 
a su jefe de la policía local el 
5 de enero. José Pérez, de 
56 años, también murió vícti
ma de una grave enferme
dad. Era tan apreciado profe
sional y personalmente en 
su pueblo, que el ayunta
m iento le concedió la 
Medalla de Oro del munici
pio a título postumo durante 
las últimas celebraciones por 
el aniversario de la 
Constitución.
En M ig u e l  E s t e b a n  dijeron 
adiós en febrero a José 
Tebar, un misionero francis
cano que llevaba 40 años tra
bajando por los más desfa
vorecidos en Brasil, siempre 
apoyado por la generosidad 
de su pueblo, que organiza
ba continuos actos para 
recaudar fondos con los que 
financiar sus proyectos de 
cooperación. El último fue un 
concierto de la banda local 
para comprar los regalos de 
Navidad de la casa de acogi
da para niños que había 
puesto en marcha.

CINCO PUEBLOS CAMBJARON DE 
ALCALDE. DOS CON TRANSFUGAS

Un Comité de Expertos acaba de declarar “ tránsfugas” a los concejales Miguel Millán y  Pilar 
Arriaga Peed. El primero dio la alcaldía al PP en Yeles en abril; la segunda, al PSOE en Cobisa 
en mayo.
La tercera foto es de Luis Portillo, que tardó 5 meses en dejar la alcaldía de Portillo para cumplir 
la sentencia que le condenó por prevaricación. Ferros: Héctor M artín, Miguel A ngel Sánchez y Barrí

El primer "tránsfuga" fue Miguel Millán, en Y e l e s . Así lo ha cali
ficado este mes de diciembre el Comité de Expertos de la 
Comisión nacional Antitransfuguismo que ha estudiado el caso. 
Este concejal, que accedió a la corporación con el Partido 

Independiente de Yeles, apoyó al PP el 4 de abril en una moción de 
censura que desbancó de la alcaidía a la socialista Isabel Gómez. El 
PSOE comenzó la legislatura gobernando con este tránsfuga y el con
cejal Miguel Padilla, de la Unión de Vecinos de Yeles. Unos meses 
antes de la moción, Millán les abandonó sin dar explicaciones y se 
alió con el grupo popular municipal, en el que se encontraba el ex 
alcalde Victoriano de Pinto.
Sorprendió porque Millán ya había gobernado con De Pinto en ante
riores legislaturas, hasta que, durante la pasada, destapó gravísimas 
irregularidades urbanísticas presuntamente cometidas por este alcal
de a lo largo de los 28 años en los gobernó este pueblo de La Sagra, 
con un notable desarrollo urbanístico. Distintos juzgados siguen inves
tigando las denuncias, la mayoría presentadas por el equipo de Isabel 
Gómez con la documentación a la que tuvieron acceso al llegar a la 
alcaldía.
La alcaldesa socialista fue sustituida por José Femando González 
(teniente de alcalde con De Pinto hasta 2007). Millán es desde abril el 
teniente de alcalde de Yeles y Victoriano de Pinto, a quien en principio 
se le asignó la concejalía de Urbanismo, ha terminado siendo el res
ponsable municipal de industria y comercio. Lo primero que hizo el 
nuevo equipo de gobierno del PP fue prescindir de los abogados con
tratados por los socialistas para defender las denuncias contra De 
Pinto, aunque los procedimientos judiciales siguen abiertos.

La segunda tránsfuga (según ha dictaminado el mismo Comité de 
Expertos que en el caso anterior) fue la independiente Pilar Arriaga 
Pecci, en C o b is a . El 12 de mayo apoyó una moción de censura con
tra el alcalde popular, Emilio Muñoz, en cuyo equipo se había inte
grado al inicio de la legislatura. Dijo que lo hacía porque se sentía igno
rada por sus compañeros. El socialista Félix Ortega es desde enton
ces el nuevo alcalde, cargo que compatibiliza con el de delegado pro
vincial de Ordenación del Territorio. Es el segundo cambio de alcalde 
que tienen en Cobisa desde 2007. Al año dimitió Luis Figueroa.

Luis Gómez, el alcalde de P o r tillo  (PP) durante diez años, se resis
tió durante cinco meses a cumplir la condena por prevaricación urba
nística que le obligaba a permanecer 8 años sin ocupar ningún cargo 
público. Por fin el 8 de abril, unos días después de que se le requirie-
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MULTA PARA OCAÑA DE 400.000 EUROS POR VERTER AGUA CONTAMINADA A ONTÍGOLA

LA S CA RRETERA S PROVINCIALES: La mitad de los 1.000 
kilómetros que dependen de Diputación han quedado remodeladas este 
año (se han ampliado las calzadas, se han construido arcenes y eliminado 
curvas y tramos peligrosos). El ambicioso Plan para mejorar todas la 
carreteras provinciales, en marcha desde 2007, estará terminado en 2012. 
Otras diputaciones del país ya han copiado la iniciativa de la toledana.

PICADAS II. En primavera otros 43 pueblos toledanos comenzaron a 
abastecerse del sistema de Picadas. La Confederación del Tajo y el 
Gobierno regional invirtieron 71.500.000 euros en la infraestructura 
necesaria para llevarles agua desde este embalse, que incluyó la 
construcción de 260 kilómetros de nuevas tuberías. La nueva red está 
preparada para ser ampliada a otros municipios.

Eva López (PSOE) y  Angel Valencia (PP), 
se han alternado la alcaldía en Lillo esta 
legislatura. Ella tomó el poder en junio.

ra judicialmente para que 
cumpliera la sentencia de 
inmediato, dejó el cargo junto 
a otros dos concejales popu
lares condenados como él 
por aprobar en pleno un pro
yecto urbanístico que ya 
había sido declarado ilegal 
dos legislaturas antes. Al 
alcalde le sustituyó la conce- 
jala de su grupo, Alicia 
Martín.
El 9 de mayo, la socialista 
Estela Medina se convirtió 
en la primera alcaldesa de 
C u e r v a . Ella y sus otras dos 
compañeras de grupo alcan
zaron un acuerdo de gobierno 
con la lista independiente de 
Amador Rojas, el ex -alcal
de del PP que decidió formar 
partido propio después de 
que la dirección provincial del 
Partido Popular no le dejara 
volver a encabezar su lista. 
Víctor Cerezo, el elegido 
como candidato en Toledo, 
dejó la alcaldía completamen
te desolado.
En L il lo , el 18 de junio tam
bién cambiaron de alcalde 
para cumplir el acuerdo de 
gobierno alcanzado al inicio 
de la legislatura entre el PP y 
el PSOE (tres concejales 
cada uno) para evitar que 
Julián Sánchez Casas vol
viera a la alcaldía con una lista 
independiente que consiguió 
5 concejales, la Agrupación 
Socialista Histórica Lillera. La 
socialista Eva López es 
desde este año la nueva alcal
desa, en sustitución del 
popular Angel Valencia.

EL ÁREA METROPOLITANA: Los alcaldes de Olías, C obisa, 
B urguillos, Bargas, Mocejón, N ambroca y ArgÉS dieron en junio 
el visto bueno al primer área supramunicipal de transporte público que se 
crea en la provincia. Desde 2010 todos estos pueblos verán mejoradas sus 
comunicaciones por autobús entre ellos y con Toledo, con nuevas 
conexiones y servicios más frecuentes, también por la noche.

EL CARTERO DE YELES: Decenas de cartas particulares, abiertas y 
dañadas, fueron encontrada en agosto por un vecino de Yeles, tiradas junto 
a un contenedor. La Asociación de Vecinos de Yeles denunció el caso. 
Correos responsabilizó a su repartidor y le destituyó de inmediato.

DESTERRADO AL VERTEDERO: El ayuntamiento de Lominchar 
mandó a uno de sus empleados, Juan de los Santos, a controlar los tres o

cuatro vehículos que 
entraban y salían del punto 
limpio municipal el 19 de 
mayo, cuando se reincorporó 
de una baja por enfemiedad. 
A  varios kilómetros del 
pueblo, sin agua, sin 
servicios, ni una sombra bajo 
la que cobijarse del 
sofocante calor del verano.

El alcalde dijo que volvió de forma tan repentina que no tenían otro 
puesto libre (era administrativo hasta entonces) y que, además, habían 
perdido la confianza en él. En septiembre, la Inspección de Trabajo 
consideró “un atentado muy grave” la actuación del ayuntamiento.

LA  RESIDENCIA SOCIAL. Diputación también ha avanzado en otro 
de sus proyectos estrella: la reconstrucción, uno a uno, de todos los 
pabellones de la residencia social asistida San José, en Toledo. El segundo 
edificio ya se ha inagurado, tras 3 años de obras y 9 millones de inversión.

RECAS SIN AGUA. Los vecinos no pudieron beber la del grifo entre el 18 
y el 25 de noviembre, hasta que se aclararon los resultados de un análisis 
efectuado por Sanidad que detectó 3 veces más arsénico del pemaitido. 
Aqualía, la empresa que gestiona el abasteciminto, no explicó hasta el 24 de 
noviembre que la muestra de agua que se había tomado el 19 de octubre 
procedía de un antiguo pozo al que ía empresa había recurrido durante 36 
horas de ese día y del anterior, para evitar cortar el suministro mientras 
reparaban una avería. Lo hicieron sin comprobar la potabilidad del sondeo, sin 
avisar al ayuntamiento ni a Sanidad, que casualmente hizo su análisis ese día.
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LO QUE MOVILIZÓ 
A LOS TOLEDANOS

E l t r e n  sacó a la calle a los vecinos de la comarca de 
T o r r ij o s  con distintas reivindicaciones (en la foto de 
abajo). Desde la Plataforma por el Ferrocarril e IU se 
pide que la nueva línea de alta velocidad no suponga 
el desmantelamiento de la línea convencional; desde 
el PP, que baraja que lo anterior será inviable, solici
tan una parada en la nueva línea. En el PSOE asegu
ran tener el compromiso de que así será, pero los 
alcaldes populares de la zona se reunieron hace unas 
semanas en Torrijos para advertir que no han vuelto 
a saber nada.
El octogenario Manuel Martínez presentó en abril 
ante la subdelegación del Gobierno 7.200 firmas que 
había recogido en M o r a  y otros pueblos del entorno 
para que el tren vuelva a parar allí, tras 20 años sin 
hacerlo. Le acompañaron representantes de IU, PPy 
PSOE de Mora. El alcalde socialista, José Manuel 
Villarrubia, también ha hecho gestiones a lo largo 
del año para que la futura línea Madrid-Jaen contem
ple parada en este pueblo.
Quien sí ha conseguido un compromiso de Fomento 
este año ha sido el alcalde de S e s e ñ a , Manuel 
Fuentes, que desde el 2007 pelea porque el tren

vuelva a parar en su pueblo. Lo hará el cercanías que 
une Madrid con Aranjuez (la C-3). Y además dispon
drán de una nueva estación.
También ha avanzado el soterramiento de los casi 4 
kilómetros de vía que pasan por Il l e s c a s . Fomento 
ha adjudicado ya la redacción del proyecto, que 
prevé construir dos estaciones subterráneas (una 
cerca de la actual y otra junto al recinto ferial). La 
nueva vía será casi paralela a la actual y su cons
trucción no interrumpirá el tráfico ferroviario. 
Además, se ultima el estudio informativo para que el 
cercanías madrileño (la línea C-5) se prolongue desde 
Flumanes hasta allí.
Los vecinos de N u m a n c ia , V il l a l u e n g a  o Y u n c l e r

también se han manifestado este año pidiendo que 
los trenes vuelvan a detenerse en sus estaciones. 
E n  S o n s e c a  han comenzado a movilizarse este mes,

tras saber que por este municipio no pasa ninguna 
de las tres alternativas de la nueva autovía Toledo -  
Ciudad Real propuestas por el Gobierno regional. La 
nueva vía discurre desde Toledo por la autovía de Los 
Viñedos hasta Mora o Consuegra y, desde allí, pre
vén nuevos trazados hasta enlazar con el km 145 de 
la N-401.
PP e IU de Sonseca, que respaldaron la concentra
ción del 13 de diciembre, y PSOE, que no lo hizo, han 
terminado pidiendo lo mismo: el desdoblamiento de 
la N-401 que une las dos ciudades, una solución que 
en principio choca con la negativa de Fomento en 
2007 a un proyecto de autopista casi paralelo a esa 
carretera, por su impacto medioambiental sobre Los 
Montes de Toledo. El consejero de Ordenación del 
Territorio, no obstante, se ha comprometido a estu
diar alternativas de comunicación para Sonseca (que 
ahora queda a 13 kilómetros de la autovía de los 
Viñedos con una nueva carretera regional inaugurada 
el 18 de mayo) y para los otros pueblos que quedarí
an más alejados de la nueva conexión entre las dos 
ciudades: A j o f r ín , O r g a z  y Los Y é b e n e s .
E n  C o r r a l  de  A l m a g u e r  se manifestaron en junio 
para exigir que otra carretera nacional, en este caso 
la N-301, se desvíe a su paso por el pueblo por el ele
vado riesgo que suponen 300 coches cada hora cir
culando por la travesía. En junio murió allí un adoles
cente de E l R o m e r a l  que iba al instituto de Corral en 
un accidente de tráfico. La foto de arriba es de esta 
concentración.
Los v e c in o s  de  La  R in c o n a d a  también han continua
do este año su batalla para pedir el cierre de la gra
vera que se explota a pocos metros de su casa. En 
mayo, la Fiscalía de Toledo archivó la denuncia que 
habían presentado, pero el Defensor del Pueblo 
remitió su caso a la Fiscalía General del Estado en 
otoño. El empresario, Juan Carlos García Rivera, 
insistió en febrero, en una entrevista a esta revista, 
que su negocio carece de permiso municipal como 
el resto de las graveras del pueblo y pidió el mismo 
trato que a los demás. Lamentó que una parte de los 
vecinos no hubieran aceptado su ofrecimiento para 
ensanchar la única carretera que da acceso a esta 
pedanía de La  P u e b l a  d e  M o n t a l b á n  y que ya está 
muy deteriorada por el paso de los camiones.
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EL QUIÑÓN DE SESEÑA SIGUIÓ DANDO QUE HABLAR

Francisco Hernando ha interpuesto 14 querellas contra el alcalde de Seseña 
y  ha comentado en público que su objetivo es meterle en la cárcel. 7 se han 
archivado y una ya le ha costado a Manuel Fuentes y  a su equipo de la 
pasada legislatura una condena por calumnias (la sentencia está recurrida). 
La foto es del juicio, celebrado en octubre. Foto : M iguel A ngel S ánchez

La macrourbanización (13.500 viviendas) que 
promueve Francisco Hernando, El Pocero, 
en Seseña ha seguido dando que hablar. En 

junio pidió desvincularse del proyecto sin terminar 
las obras de urbanización, pero en noviembre, 
siguiendo la recomendación de la Comisión regio
nal de Urbanismo, el pleno municipal, con los 
votos del PP, del PSOE y de IU, no se lo autorizó 
y le exigió hacer frente a sus compromisos: debe 
pagar el 80% de las obras de infraestructuras bási
cas para llevar el agua o la luz o construir las vías 
de entrada y salida al nuevo núcleo urbano. Aún 
no están terminadas y por lo que se ha hecho, El 
Pocero debe ya al ayuntamiento más de dos millo
nes de euros.
No obstante, Francisco Hernando ha seguido dis
frutando y presumiendo de su "ciudad", como él 
mismo la definió en su libro. En octubre se llevó

hasta el Quiñón al Arzobispo de Toledo, Braulio 
Rodríguez, para que le inaugurara la capilla de 
San Francisco, instalada en los bajos de uno de los 
bloques que, junto a un piso para el cura que se 
encarga de ella, el promotor ha donado a la Iglesia.

EL JUICIO. Hernando ha continuado también este 
año interponiendo querellas contra el alcalde, 
Manuel Fuentes, sobre el que ha comentado en 
público este año su interés por llevarlo a la cárcel. 
Con una de las 14 (otras 7 han sido archivadas), 
logró sentarle en el banquillo en octubre, junto a 
los otros cuatro concejales de IU de la pasada 
legislatura (2 siguen en ésta). Los cinco fueron 
condenados por calumniarle en un artículo publi
cado en el boletín local de Izquierda Unida en 
agosto de 2006, aunque ninguno reconoció haber
lo escrito. La sentencia, que les condena a pagar 
multas de 3.600 euros a cada uno y a indemnizar 
con 15.000 al Pocero entre todos (la misma canti
dad se impone a IU), ha sido recurrida. En la foto, 
el alcalde en el juicio; detrás, de pie, El Pocero.

LA INVESTIGACIÓN. El juzgado de instrucción n° 
4 de Seseña sigue investigando la denuncia de la 
Fiscalía Anticorrupción por el presunto enriqueci
miento irregular del ex -alcalde de Seseña, José 
Luis Martín, coincidiendo con la tramitación de El 
Quiñón. La jueza le llamó a declarar la pasada pri
mavera. Unos meses después, la prensa nacional 
le relacionó con el mafioso italiano Gianni 
Montaldo, procesado por el caso Malaya. De dos 
de sus empresas recibió parte del dinero que no 
pudo justificar ante la Fiscalía. El Tribunal de 
Cuentas ha presentado ya un informe con 27 irre
gularidades detectadas en la tramitación del pro
yecto urbanístico de Hernando.
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COMPROMISO
SOCIAL

campaña de 
recogida de 

a lim e n t o s  

y  ju g u e t e s

Para ti es un hábito, 
para otros una necesidad.

¡ N O  L O  O L V I D E S !
La Fundación Caja Rural de Toledo, lanza esta 
campaña para la recogida desinteresada de 
alimentos no perecederos y juguetes, con el fin  
de repartirlos a las personas más necesitadas y, 
sobre todo, a los niños.
La entrega del material se efectuará en las 
oficinas de la Caja y en el Belén 
instalado en los Servicios Centrales.
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LOS CRÍMENES DE JESSICA, DE NANCY, DE CONCHI YA TIENEN COI\iutiMAí>
m

Las sentencias por violencia 
machista desatan la polémica

m AS B g

A LA CÁRCEL 
POR RUIDOS

Es la pena que el juzga
do de lo Penal núme
ro 2 de Toledo Impuso 

a los propietarios del bar 
Kaché, en el barrio de 
Santa Teresa de Toledo, 
por los daños psicológicos 
que los vecinos sufrieron 
como consecuencia del 
elevado ruido que provoca
ba su local. R.M.S. y J.P.S., 
los propietarios, deberán, 
además, indemnizar con 
25.000 euros a la familia 
que ha podido acreditar los 
daños sufridos y que tuvo, 
incluso, que cambiarse de 
casa. Esta fam ilia fue 
quien les denunció ante 
los tribunales en 2004, 
después de haber presen
tado hasta 32 quejas en el 
ayuntamiento desde 2000. 
La sentencia reprende al 
consistorio por no haber 
hecho nada con ellas.

“LOS ULTRAS TALA". La Fiscalía de 
Toledo solicitó en enero la  detención de 
los cabecillas de esta agrupación 
ultraderechista que haciéndose pasar por 
hinchas del Tala vera incitaban a l “odio y  
la  violencia” y  provocaban situaciones 
discrim inatorias en partidos de fútbol y, 
también, a  través de internet, desde 
donde lanzaban proclam as racistas, 
antisem itas y  contra las distintas 
orientaciones sexuales. E i fiscal también 
solicitó e i bloqueo de las webs desde /as 
que operaban. La foto es de ia  “banda” en 
un partido de fúiboi.

tk  ntonio Villalón, 33 años, espa- 
^ ^ k ñ o l ,  asestó 24 puñaladas a su 

^^^k p are ja  y madre de sus tres hijos 
hacia las seis de la tarde del 31 de julio 
de 2007 en la casa familiar de 
FUENSALIDA. Los niños estaban en 
casa, aunque él aseguró que no habían 
presenciado la agresión. Luego se lavó, 
se cambió de ropa, se marchó dejando a 
sus dos hijos mayores a las puertas de la 
vivienda y confesó el crimen. Le juzga
ron en junio y en su defensa alegó que 
ella era “agresiva e infiel”.
Un jurado popular consideró que no 
había actuado con ensañamiento ni ale
vosía y le condenaron por homicidio a 
15 años de cárcel. El Tribunal Superior 
de Justicia de Castilla la Mancha acaba 
de ratificar la sentencia. Para la familia 
de Jessica Spits, que tenía 26 años 
cuando murió, no ha cesado la indigna
ción. Han llegado a tachar de “machis
ta” a la fiscal que durante el juicio sostu
vo la tesis del homicidio. La familia 
pedía una condena de 25 años de cárcel

Los tribunales to ledanos han 
resuelto en 2009 algunos de 
los casos más sonados de los 
ú ltim os años. Estas han sido 
sus decisiones.

PILAR PALOP

y calificó los hechos como un asesinato. 
También en Fuensalida, sólo tres días 
antes del crimen anterior, una mujer vio 
como su casa ardía dos veces en tres 
horas. Quedó calcinada y todos los veci
nos del bloque tuvieron que ser desalo
jados. Los incendios los provocó su ex- 
pareja, Jesús Gómez Rey. Durante el 
juicio negó ser el autor y explicó su pre
sencia en el lugar de los hechos poco 
antes y después de que se desataran los 
fuegos porque “fui a ver qué pasaba, como 
un buen ser humano que soy”. Le conde
naron a 9 años de cárcel.
Daniel Humberto Gualpa, 29 años, 
ecuatoriano, también ha sido juzgado 
este año por acabar con la vida de su ex- 
mujer y madre de sus hijos el 16 de junio 
de 2008, en TALAVERA. Según la sen
tencia, aprovechó que no había nadie 
en la casa para entrar, esperó escondido 
a que su exmujer volviera del parque 
con los niños y cuando los pequeños se 
habían acostado y Nancy se había sen
tado en el el sofá, él se abalanzó sobre 
ella y le asestó 32 puñaladas. Luego la 
llevó al dormitorio, limpió los restos de 
sangre, llegó a acostarse un rato, y cuan
do se levantó despertó a los pequeños y 
los llevó a Madrid con unos familiares. 
Allí se entregó. En el juicio se puso a llo
riquear y justificó el crimen por celos. Le 
condenaron a 23 años de cárcel.
Otro asunto más de violencia machista, 
el de Conchi López. Unos ingenieros 
encontraron su cadáver dentro de una 
maleta semiabierta que sobresalía entre 
la tierra, en plena SIERRA DE SAN 
V icente, en 2001. Tenía 48 años cuan
do la estrangularon. La guardia civil 
llevó a cabo una compleja investigación 
para identificarla (llevaba muerta entre 
5 y 10 meses) y finalmente dio con el
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agresor. Era Krzysztof Kmiecix, un 
polaco con el que la mujer había man
tenido. una relación sentimental. Vivía 
en su país cuando,le detuvieron. Le juz
garon en marzo. Él negó haberla mata
do, pero varios testigos le reconocieron 
como el desconocido al que misteriosa
mente encontraron con el coche atas
cado bajando del lugar donde meses 
después apareció el cadáver, con un 
pico y una pala en el vehículo y man
chado de tierra. Le condenaron a 10 
años de prisión.
El 12 de septiembre de 2006 quien 
murió en un polígono industrial de 
Ugena fue Cesar Consuegra, de 26 
años. Su novia, Monica Morales, ahora 
con 30, le asestó 3 puñaladas en el 
pecho. Durante el juicio explicó que su 
pareja la maltrataba continuamente, 
que esa noche su novio la llevó hasta 
ese polígono, que fue él quien llevaba el 
cuchillo y que ella logró arrebatárselo y 
le apuñaló para defenderse.
Un jurado popular no tuvo en cuenta 
sus argumentos y la consideró culpable 
de homicidio. El juez la condenó a 12 
años y medio de cárcel y dijo que su ver
sión había sido “absurda” y rozaba el 
“surrealismo” (la sentencia ya ha sido 
ratificada por el Tribunal Superior). 
Quien sí Lie absuelto fue un hermano

LOS JUECES FUERON DOS VECES A LA  H U E L G A

Lo hicieron por primera vez en la historia el 18 de febrero para protestar 
por la falta de medios y la sobrecarga de trabajo que aseguran soportan. 
La segunda, el 8 de octubre porque el Plan de Modernización presenta
do por el Ministro de Justicia, Francisco Caamaño, les pareció insufi
ciente. En la provincia de Toledo la secundaron en febrero el 30% de los 
jueces (el 100% en los juzgados de lllescas); en octubre fueron muchos 
más. La media de jueces por 100.000 habitantes es en la provincia tole
dana de las más bajas del país: son 5,5; frente a los 9,5 de media nacio- 
nal y 20 en la Unión Europea._____________________________________

Feliz 2010 
j a todos

w & ^ c lie l,,e s y

siieres ro Hd

T a lle re s  T o rija  s.i.
Ctra. Navalpino, km. 15,800 - 45160 Guadamur (Toledo) 
Teléfonos 925 291 469 /  925 291 434 - Fax: 925 291 434 
E-mail: ttorija.opel@telefonica.net
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LA JO VEN QUE MATÓ A SU MADRE PASARÁ 7 AÑOS EN PRISIÓN PSIQUIÁTRICA

A José Angel Ortega le han condenado a 14 
años y  seis meses de cárcel. Mató a un 
anciano en Quintanar. Foros: Barrí

de Ménica que se pasó dos años en pri
sión preventiva por este crimen. (6 de 
los 9 miembros del jurado si lo conside
raron culpable, pero son necesarios 7 
votos para declararlo como tal). Este 
acusado explicó en el juicio que en un 
primer momento se había autoinculpa- 
do para proteger a su hennana (ella lo 
corroboró). Luego explicó que tras el

Nueve años de cárcel para Jesús Gómez 
Rey. Incendió dos veces la  casa de su ex
novia en Fuensa/ida. Foro: Miguel Angel S ánchez

crimen, Ménica le llamó para que fuera 
a buscarla al pplígono y le contó lo que 
había pasado. Él y otra hermana le guar
daron el secreto hasta que fue detenida 
unos días después.
El juicio fue uno de los más rocamboles- 
eos que se recuerdan en la Audiencia 
provincial de Toledo. La madre de la 
víctima se pasó buena parte de la pri-

SE LLEVÓ 
1.300.000 EUROS

Lo hizo entre 1991 y 2000 
aprovechando su cargo 
como director de la 

sucursal de CCM en 
A lm o n a c id . Alfredo Vega, 
de 50 años, ideó todo tipo de 
operaciones fraudulentas 
para apropiarse de ese dine
ro. 54 clientes resultaron 
afectados. En marzo, la 
Audiencia provincial le con
denó a 6 años de cárcel. Y a 
cuatro años y seis meses de 
prisión condenó también a 
Antonio Nogueira, de 65 
años, que permitió que Vega 
desviara a su cuenta hasta 
811.000 euros. La sentencia 
reprochó a la entidad que tar
dara casi diez años en descu
brir lo que había ocurrido.

® (Eins Rústico
keros A>tQ femmmCERAMICA

C/.San Vicente, 26 Ctra. 4013, Km.23,5 
45125 PULGAR-TOLEDO 45125 PULGAR-TOLEDO

Tel.: 925 29 22 24 - Fax: 925 29 20 00 
www.angeldelcastillo.com /  e -m a il: info@angeldelcastillo.com

SaenanSAL ONI
cerámica
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CONDENADO 8 AÑOS DESPUÉS DE QUE APARECIERA EL CADÁVER DE SU EX-NO VIA

mera sesión con una foto de Cesar en 
alto; y antes de que terminara otros 
familiares se abalanzaron sobre los acu
sados. Con un “todos detenidos" el juez 
zanjó el alboroto.
A  la Audiencia provincial de Toledo ha 
llegado este año otro caso estremecedor: 
el de Cristina Sánchez Hungría. El 14 
de febrero de 2007 mató a su madre 
asestándola 26 hachazos en la casa fami
liar de MAZARAMBROZ. Su abogado 
acordó con el fiscal antes del juicio su 
ingreso en una prisión psiquiátrica 
durante 7 años. Cristina, que tiene 34 
años, sufre desde los 14 un trastorno 
límite de la personalidad. Cuando ocu
rrió el crimen sufría anorexia y consu
mía alcohol y drogas. “Era una bomba”, 
explicó su abogado.
Un año antes del crimen, la joven fue 
violada por Obretin Nicusor, un joven 
rumano con quien mantenía relaciones 
sexuales esporádicas. A  él también le 
han juzgado y condenado a 4 años y 6 
meses de cárcel este año por ese delito. 
El tribunal le rebajó la pena porque el 
delincuente actuó bajo los efectos de las 
drogas y el alcohol.
En el banquillo se ha sentado en 2009 
José Angel Ortega Torres, de 21 años. 
El 5 de julio de 2007, en Quintanar, dio 
una brutal paliza a Domingo Perea, de 
84 años, íntimo amigo de su bisabuelo 
materno. El hombre murió en el hospi
tal unos días después. José Angel pasó 
por delante de la vivienda del anciano 
cuando iba en busca de sus amigos, se 
encontró a la mujer de Domingo en la 
calle y le dijo que subía a la casa para 
saludarle. Extrañados de que no bajaran, 
la mujer, en silla de ruedas, ayudada por 
unos vecinos, subió a ver qué pasaba.

Nadie les abrió. Sólo escucharon gol
pes. U n policía municipal tuvo que sal
tar por la ventana para frenar la agre
sión.
Durante el juicio, el acusado dijo que no 
se acordaba de nada y su abogado trató 
de demostrar que el alcohol que había 
consumido esa tarde, mezclado con el 
tratamiento que seguía para dejar las 
drogas, anularon su voluntad en aquel 
momento. Antes de que el jurado se 
marchara a deliberar sobre su culpabili
dad, José Angel les dijo: “soy una perso
na de bien, procedente de una buena fami
lia. Un fallo lo puede tener cualquiera” .
Le condenaron a 16 años de cárcel por 
asesinato, pero el Tribunal Superior de 
Justicia revisó la sentencia de la 
Audiencia y estimó que José Angel 
Ortega no había actuado con alevosía y, 
por tanto, calificó la agresión mortal 
como un homicidio. Rebajó la pena a 
catorce años y medio de prisión.
A  28 años de cárcel fue condenado en 
julio José Rodríguez Gaitán, “el loco”, 
como le llamaban en ALMOROX. El 14 
de julio de 2006 mató de un disparo en 
el pecho y otro en la espalda a José 
Vicente Zamorano, de 32 años, e hirió 
gravemente a su padre en una pierna y 
un brazo. Los dos volvían de recoger 
paja de una finca colindante a la del 
agresor, que les esperó en un camino 
para atacarlos, aunque durante el juicio 
el acusado, de 65 años, contó que se 
habían encontrado casualmente y que 
fueron padre e hijo quienes intentaron 
matarle a él.
Varios testigos que vieron el coche del 
agresor detenido en el camino con ante
rioridad al crimen, corroboraron la ver
sión de José Vicente Parra, el padre,

EL MÉDICO 
QUE FALSIFICÓ 

RECETAS

A 21 meses de cárcel ha sido 
condenado Guillermo Alvarez, 
un médico que en 2001 utilizó 
recetas y las tarjetas sanitarias 
de sus pacientes del centro 
de salud de lllescas y del con
sultorio de Yuncos para rece
tar medicamentos a sus 
pacientes de la consulta priva
da que tenía en La Guardia. La 
inspección sólo investigó su 
actución durante el mes de 
junio de 2001, cuando descu
brió la incidencia casualmente 
y estimó que el fraude al sis
tema público de salud alcanzó 
eses mes los 989 euros. El 
médico explicó en el juicio 
que sólo lo hizo de forma 
esporádica y siempre por 
hacer un favor a sus pacien
tes, no para atraer a nuevos 
con medicinas más baratas.
El fiscal llegó a pedir 5 años de 
cárcel para él por un delito de 
falsificación de documento, 
pero el tribunal rebajó la pena 
por el retraso "indebido" en la 
celebración del juicio.

que explicó: “a este señor, lo único que 
nosotros hemos hecho ha sido ayudarle”. 
Santiago Martín, 34 años, se pasó casi 
cuatro años en prisión preventiva por la 
muerte de un hombre que, según su ver
sión, fue a robarle. Este, acompañado de 
un segundo, se presentaron una noche 
en su aislado chalet de Valmojado,
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A YOLANDA FADIÑA LA CONDENARON A 12 AÑOS POR MATAR A SU CASERO EN TOLEDO

Antonio Villalón fue condenado a 15 años de 
cárcel por e l crimen de Jessica Spits. La 
familia de ella está indignada. Fcrce: M. A. S.

donde vivía con su pareja. Iban armados 
y él, aseguró, les apuñaló para defender- 
se. Nunca pensó, explicó, que hubiera 
matado a alguno. Se lo contó la policía 
unos días después.
Los heridos escaparon y lograron llegar 
hasta una furgoneta donde les espera
ban dos compañeros. Les dejaron a las

E l tribunal reconoció que Santiago Martín 
actuó, en parte, en legítima defensa cuando 
apuñaló a un delincuente. Foto: Barrí

puertas del hospital de Móstoles y esca
paron. Un celador, que vio la escena y se 
fijo en la matrícula del vehículo, dio la 
pista clave para esclarecer lo ocurrido. 
Allí murió uno de ellos.
Ninguno de los tres presuntos ladrones 
acudieron al juicio el día que se les había 
citado. El juez tuvo que ordenar su

detención para poder escuchar su testi
monio al dia siguiente. Localizaron a 
dos y los llevaron hasta la Audiencia 
provincial esposados. El herido dijo que 
fueron al chalet de Santiago para 
cobrarle una deuda en nombre de un 
tercero, no para robar.
Yolanda Fandiña Alsana, 40 años, fue 
juzgada el l de julio por matar de 9 
puñaladas a su casero, Enrique Martín, 
de 87 años. El anciano “mantuvo una 
lucha terrible por evitar las puñaladas” y 
murió desangrado, explicaron las foren
ses.
Tras apuñalarlo, la agresora le robó 555 
euros y se marchó a un hostal de la ciu
dad, donde la policía la localizó esa 
misma noche. Durante el juicio dijo que 
había subido al piso del anciano para 
llevarle la sal que le había pedido desde 
la ventana, que él había comenzado a 
molestarla y a prohibirla salir de la casa 
y que fue entonces cuando cogió un 
cuchillo, forcejearon y “perdí la cabeza de 
tal manera que no se ni lo que hice". Sin 
embargo. El tribunal consideró probado 
que ella cogió el cuchillo de su casa y 
subió con el hasta la del anciano. La 
condenaron a 12 años de cárcel.

ES
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UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA MANCHA
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Cumplimos 25 años 

avanzando hacia el futuro, 

con ilusión y compromiso,

con la vista puesta en el horizonte

y con la mejor compañía posible:

ciudadanos, empresas, instituciones,
asociaciones y la comunidad universitaria.
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A UN FERIANTE LE MATARON M IENTRAS VENDÍA  SUS TICKETS EN TALAVERA

Un crimen entre hermanos, varios ajustes de 
cuentas, otro asesinato que lamentar por v io 
lencia machista, accidentes que nunca debie
ron haber ocurrido y hasta un herido en una 
finca fortificada con armas caseras.
.......................................... • • • • • • •  PILAR PALOP

Los
del

episodios más negros
ano

LLa violencia machista ha vuelto a 
cobrarse otra víctima este año en 
la provincia. Eva Rey Carrasco 
fue degollada delante de su hija de 5 

años la tarde del 25 de julio en Chozas 
DE CANALES. La mató Joao Femando 
Carolito, 26 años, portugués. Eva había 
estado saliendo un tiempo con él, pero 
en diciembre de 2008 le denunció por 
agresión y el juez le prohibió acercarse a 
ella. El presunto asesino incumplió la 
orden el 26 de junio por primera vez. 
Eva fue citada a declarar por ese incum
plimiento el 16 de julio, pero no acudió. 
Nueve días después, la asesinó.
La víctima, que vivía en Madrid, estaba 
pasando el fin de semana en Chozas de 
Canales, en la casa de su padres. Aquel 
25 de julio la familia celebraba un bau
tizo. Ella pidió a media tarde a su padre 
que la llevara a la casa familiar. Varios 
vecinos habían visto a su ex novio 
merodear por la vivienda desde horas 
antes. “Si yo sé que tiene una orden de ale
jamiento, no la mata. Hubiera llamado a la 
guardia civil nada más verle”, comentaba 
desolado Pablo Benito, vecino y amigo 
de la familia.
Salvo la pequeña, nadie escuchó ni vio 
el crimen, pero el presunto asesino salió 
de la casa y corrió más de un kilómetro 
para refugiarse en una urbanización en 
construcción. A l guardia que le sorpren
dió, le contó lo que había hecho. El 
policía local y la única voluntaria de 
protección civil de Chozas, a quienes 
recurrió este vigilante, lograron retener
le mientras llegaba la guardia civil. Fue 
esta voluntaria quien primero entró en 
la casa y rescató a la pequeña, aterrada 
frente ai cadáver de su madre.
En Buenaventura sufrieron en 2009 
el final fatal de una larga historia de desa

venencias fami
liares. La de los 
Bermejos, que 
se pasaron 
media vida sin 
hablarse, o 
haciéndolo para 
discutir por unas 
tierras. En agos
to, Eugenio, 80 
años, acabó con 
la vida de su her
mano
Crescencio, de
75. Le disparó 
por la espalda en mitad de una finca, 
cerca de la residencia de ancianos El 
Jardín de Credos. Después llamó a la 
guardia civil para contarles lo que había 
hecho.
Talavera ha sido escenario de dos crí
menes en 2009. En la madrugada del 11 
de junio Jesús Robles, 44 años, fue aba
tido a tiros en un bar de la calle Santa 
Agueda. Recibió uno mortal en el 
pecho y cuatro en una pierna. Los auto
res: Juan Heredia, 54 años, y Jesús 
Heredia, 32. Entraron al local, compro
baron que estaba, se acercaron a él y tras 
una breve conversación, acabaron con 
su vida. La policia les detuvo cuando 
huían corriendo del bar. Uno se enfren
tó a los agentes con una pistola; el otro 
llevaba un puñal y una navaja.
Otro crimen enturbió las ferias de 
Talavera el sábado 19 de septiembre. 
Hacia las diez de la noche, con el recin
to ferial repleto, el asesino se acercó a la 
taquilla en la que Juan José Camuñez 
Gutiérrez vendía las entradas del Barco 
Vikingo y le descerrajó dos tiros en la 
cabeza. El feriante cordobés, de 59 años, 
murió poco después en el hospital. Al

FATIDICA FIESTA 
EN MORA

La que un grupo de ami
gos celebraba la noche 
del viernes 14 de agosto 

en una huerta, a unos kms 
de Mora. D.G.A., 21 años, 
decidió volver al pueblo cami
nando. Poco después, algu
nos de sus amigos y entre 
ellos su primo, ajenos a la 
decisión del primero, cogie
ron un coche para ir a buscar 
hielo. Estaba muy oscuro y el 
conductor, contaron, creyó 
ver algo sobre el camino que 
confundió con una bolsa. Lo 
pasaron por encima. D.G.A. 
murió en el acto.
El 15 de octubre otro adoles
cente de 16 años murió en 
otro camino rural de Mora. 
Su bici chocó contra una 
alcantarilla.
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UN RECIEN NACIDO APARECIÓ MUERTO EL 8 DE JULIO EN EL VERTEDERO DE TOLEDO

4.- ANTIFASCISTAS DETENIDOS. Se 
enfrentaron a pedradas a un centenar de 
ultraderechistas convocados por Alianza 
Nacional en la  plaza de Zocodover de 
Toledo e i 12 de octubre (con permiso de ia  
Delegación del Gobierno). La policía detuvo 
a seis antifascistas durante los incidentes 
y  un séptimo se presentó en e l juzgado a i 
día siguiente para responsabilizarse junto  
a sus compañeros, que actuaron junto a  
una veintena. Los 7  están pendientes de 
ju icio  por lesiones y  delitos contra e l 
orden público y  contra e l ejercicio de 
ios derechos fundamentales.

cierre de esta edición, el caso seguía 
abierto. La policía baraja el ajuste de 
cuentas. El feriante estaba implicado en 
asuntos de trafico de drogas.
Otro asunto sin resolver: el del recién 
nacido que apareció muerto el 8 de julio 
entre las basuras que llegaron a la plan- 
ta de tratamiento de Toledo. La policía 
centró su investigación en las comarcas 
de Consuegra y Orgaz, porque de allí 
eran las facturas, recibos y otros deshe
chos que se encontraron junto al cadá
ver.
El crimen del joyero de Moral de 
Calatrava que apareció carbonizado 
dentro del maletero de su coche el 8 de

3 - CEBOS ENVENENADOS. 
43.000 euros de multa y  ia 
clausura de ia actividad 
cinegética fue ia sanción 
que ia Delegación provincial 
de Industria y  Medio Ambiente 
impuso a i coto Casirejón de 
Poián en septiembre. A llí 
encontraron lazos prohibidos 
y  cebos envenenados que, a i 
menos, causaron ia muerte 
de una águila real ibérica,
10 zorros y  un conejo. En 
Aibarreai de Tajo se ordenó 
también e l cierre de otro coto 
en e i que se encontraron 
tortillas de patata 
envenenadas. En otro de 
Mazarambroz se hallaron 26 
cebos envenenados y  ios 
cadáveres de 6 buitres. Y un 
zorro en otro de Consuegra.

marzo, a unos 13 kilómetros de 
VlLLAFRANCA DE LOS CABALLEROS, en 
una zona bastante aislada, trajo a la 
guardia civil de cabeza varias semanas, 
pero el 31 de marzo dieron con los pre

suntos asesinos: una pareja y el hermano 
de ella, de nacionalidad mmana, que 
vivían desde hacia unos años en este 
pueblo. Eduardo Gómez, 40 años, padre 
de dos niñas, había ido el 7 de marzo a

EXTRAÑO ACCIDENTE 
MORTAL EN ESQUIVIAS

Ocurrió el 8 de septiembre, hacia las nueve de la mañana. Gregorio 
Gutiérrez, 32 años, y Manuel Rojas, 52, estaban revisando las 
alcantarillas de la calle Pozas de Esquivias. Trabajaban para el ayun
tamiento. En un segundo, un coche conducido por otro vecino en tra
tamiento psiquiátrico, se les echó encima. Manuel murió unas horas 
después en el hospital; Gregorio falleció el 14 de octubre por las gra
vísimas lesiones cerebrales que le provocó el impacto. El ayunta
miento está personado en la investigación judicial abierta, que trata 
de determinar si el atropello fue o no intencionado. La foto es del 
lugar del accidente: los trabajadores estaban junto al contenedor, el 
coche llegó por la calle principal que se ve en primer término y giró 
bruscamente y a gran velocida hacia la izquierda.
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A UN JOVEN CHINO LE TUVIERON 10 DÍAS ATADO Y A PAN Y AGUA EN UN PISO DE ILLESCAS

LA COGIDA. La sufrió Sergio M artín en e i 
encierro de Fuensaiida dei 12 de 
septiembre. Este director de lidia, 
encargado de llam ar la  atención del toro 
cuando alguien está en peligro, estuvo a 
punto de m orir aquel día para salvar a un 
imprudente joven que se había lanzado a l 
ruedo sin ninguna experiencia n i 
habilidad taurina. Sufrió una cornada de 
21 centímetros que le  entró por la  cintura 
y  salió por e i musió. Fotos: C arlos de Diego

2.-DRAMA EN CASA. En ésta del Señorío 
de I¡leseas, e l propietario, Emilio Serrano 

Muñoz, 26 años, y  su padre, Emilio 
Serrano Luengo, de 55, murieron en e l 

incendio que se desató en la  madrugada 
del 28  de marzo, cuando dormían. La 

pareja, e l bebé y  la  madre del primero 
pudieron ser rescatados con vida por ios 
bomberos, alertados por los vecinos. Dos 

días después, en San Bartolomé de las 
Abiertas, otro hombre moría en un 

incendio. Se le  prendieron las ropas 
cuando se encontraba solo en e l patio de 

su casa, también de madrugada.

SECUESTRO 
EXPRESS EN 

ILLESCAS
En enero los GEOS libera
ron en un piso de lllescas a 
un joven chino de 18 años 
secuestrado en Madrid diez 
días antes. Le tenían atado 
de pies y manos y amorda
zado, le habían maltratado y 
sólo le habían alimentado 
con pan y agua. Le vigila
ban dos compatriotas. La 
policía les detuvo y, tam 
bién, a otras once personas 
que formaban parte de una 
red de extorsión. Habían 
pedido 300.000 euros a la 
familia de este chico por su 
liberación.

cobrarles una cuantiosa deuda que man
tenían con él. Desde entonces y mien
tras se trataba de esclarecer el crimen, 
los rumanos no tuvieron ningún reparo 
en lucir nuevas joyas y estrenar coche. 
Resolvieron también en cuestión de 
horas el asesinato de Carlos Alberto

Heredia Asensio, un peruano de 26 
años al que encontraron ensangrentado 
en la piscina municipal de SESEÑA a pri
mera hora del 30 de agosto. El vigilante 
contratado por el encargado del bar fue 
quien dio la voz de alanna. Llamó a su 
jefe para contarle que había sacado un

Sí
í
G
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(ÔË0QS P0 @

^  OBRAS ^  Obras nuevas c El Tejar, 2 3

Albañilería en general 45211 Recas (Toledo)
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inmobiliaria, s.L. Cubiertas - Tejados
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EN MOCEJÓN DOS RUMANOS FUERON TIROTEADOS POR UN TERCERO EN PLENA CALLE

cadáver del agua. Tras horas de interro- 
gatorios en el mismo recinto municipal, 
Persi, este vigilante, se negó a lanzarse 
al agua para demostrar cómo había 
sacado él solo de la piscina un cuerpo 
muerto. Reconoció que no sabía nadar. 
Le detuvieron y aunque negó su partici
pación en el crimen, la juez creyó tener 
suficientes pruebas para mandarlo a pri
sión. En un contenedor próximo al 
recinto municipal, la guardia civil 
encontró ropas mojadas y pertenencias 
de la victima.

A  PUNTO de costarle la vida a alguien 
estuvieron otras tantas agresiones. 
Como la que se registró en SANTA 
Cruz de la Zarza el 2 de mayo. Un 
vecino español hirió de gravedad en el 
cuello a otro rumano con una botella de 
cristal rota, en el transcurso de una aca
lorada pelea en la que también partici
pó un compatriota de la víctima.
Sólo tres días después, en MOCEJÓN, 
otros dos ciudadanos rumanos resulta
ron también heridos en un ajuste de 
cuentas. Esa vez en un tiroteo en plena 
calle, durante la madrugada. Uno estu
vo muy grave. El agresor fue un compa
triota que al huir tuvo un accidente en 
la autopista AP-41. La guardia civil le 
detuvo ahí.
En la madrugada del 5 de julio dos jóve
nes de 17 y 24 años fueron apuñalados 
en el aparcamiento de la discoteca 
Auditórium IDM (antigua Radical) de 
RlELVES. A l primero le asestaron dos 
puñaladas en el pecho. El agresor apro
vechó la aglomeración para huir y aún 
no ha sido detenido.
En Corral de Almaguer también se 
llevaron un buen susto hace unos días. 
Cinco cazadores que llevaban años ffe-

HERIDO AL COLARSE EN UNA FINCA 
DE NAMBROCA REPLETA DE ARMAS 

CASERAS CONTRA LOS ROBOS

Juan C.E., 33 años, estaba harto de los robos que sufría en su 
parcela de Nambroca, donde había montado un taller de mecá
nica particular. Los ladrones se llevaban de todo. Por eso Ideó 

un sistema de trampas con hasta 7 armas caseras que él mismo 
fabricó e instaló por su propiedad. En la madrugada del 1 de sep
tiembre, Albino T.G, 18 años, cayó en una al saltar la valla de la 
finca. Recibió un disparo en una pierna y pasó casi dos semanas en 
el hospital, recuperándose de la intervención quirúrgica a la que fue 
sometido.
Los tres jóvenes que le acompañaban esa madrugada contaron que 
se les había escapado un perro y Albino había ¡do tras él. Juan estu
vo un mes en prisión preventiva y ahora espera juicio. En la entrada 
de la finca ya advertía de peligro.

asadorpalenciadelara.es reservas@palenciadelara.es

A t u r r o

E s p e c ia l id a d  e n  
A r r o c e s  y  A s a d o s

D is p o n e m o s  d e  Sa l ó n  

p a r a  R e u n io n e s  

d e  E m p r e s a  

y  C e l e b r a c io n e s

El buen sabor To ledano
La singularidad es el calif icativo que merece este restau

rante toledano, cuando hablamos de elegancia, decoración 

y buena cocina. Su oferta está compuesta por las recetas 

más tradicionales, elaboradas como antaño, al mismo 

tiempo que se puede degustar una cocina de vanguardia 

europea de alto prestigio, con una presentación exquisita.
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ROBABAN LA MADRUGADA DEL MARTES PORQUE EL CABECILLA LIBRABA EL MIÉRCOLES

LA DELINCUENCIA 
ES COSA DE 

GRANDES REDES

Son ya las protagonistas de buena 
parte de los robos y extorsiones en 
esta provincia. Están muy bien organi

zadas, jerarquizadas y especializadas y se 
mueven a la vez por buena parte del país.
La policía y la guardia civil han desarticula
do este año un buen número de ellas que 
delinquían en la provincia y, en muchos 
casos, algunos de sus m iembros vivían 
aquí. Por ejemplo la que acabó en enero 
con una banda a la que atribuyeron un cen
tenar de robos en 10 provincias (23 en 
municipios toledanos). La mayoría de los 
19 detenidos vivían en T e m b l e q u e , S o n s e c a , L a  
G u a r d ia , L il l o , Y e p e s , O r g a z  y C o r r a l .
U otra que, desde la Cañada Real de Madrid, 
cometió hasta 63 robos de cable de cobre valo
rado en un millón de euros. Actuaban por todo 
el país y tenían en Talavera uno de sus tres 
almacenes. Detuvieron a 16 personas.
En las comarcas de T a l a v e r a  y T o r r ij o s  se 
movía otra banda, que también solía actuar en 
Avila. Cometieron 74 robos. Se llevaban de todo 
lo imaginable y siempre operaban los martes 
por la noche porque el cabecilla de la banda era 
panadero de profesión y libraba los miércoles. 
Detuvieron a diez españoles y portugueses.
Ese m ismo mes, la guardia civil acabó con una 
red que en 15 días robó a 14 ancianas de dis
tintos pueblos de La Sagra. Las arrancaban las 
cadenas que llevaban al cuello con gran violen
cia.
INAUDITO CAMUFLAJE: El sistema que una 
red de narcotraficantes empleó para trasladar 
35 kilos de cocaína: la escondieron en el siste
ma hidráulico de los frenos de un camión. La 
guardia civil lo encontró aparcado en S e s e ñ a . En

este municipio vivían también algunos de los 
integrantes de otra red que había llegado a 
introducir en España hasta 1.500 kilos de esta 
droga, que lograban incrementar hasta un 20%, 
adulterándola con un mecanismo que hacía 
muy complicado detectar su impureza (en la 
foto).
Claro que siempre quedan excepciones. Y algu
nas de lo más sorprendente, como la de Juan 
Carlos G.S., ex- guardia civil de L a  P u e b l a  d e  

M o n t a l b á n , vecino de Cebolla, detenido por 
atracar con su pistola profesional una sucursal 
bancada y una librería de T a l a v e r a .
O la de un húngaro de 47 años, Z.V . a quien se 
responsabiliza del robo de 67 mapas y docu
mentos cartográficos de gran valor histórico de 
seis bibliotecas de distintas ciudades españo
las, entre ellas la Regional de T o l e d o , de donde 
se llevó dos mapas de Claudio Ptolomeo del 
siglo XVI. El delincuente, que se hacía pasar por 
periodista de investigación, logró burlar entre el 
25 y el 28 de julio todos los controles de segu
ridad de la exclusiva Colección Borbón 
Lorenzana. La policía le detuvo en Pamplona.

M
i

D o s perros han sido perd idos en la reserva de caza 
adyacente a] lago Pantano en la localidad, de Tm kqut: (Toledo) 

La recompensa por d  halaago será de 500 CUTOS cada uno,

Llamar por teléfono en Italia a los números:

+ 39  3 4 6 2 2 4 6 3 1 7  -> E lisa  
+  39  3 4 7 7 1 5 9 4 4 8  -> D en is

L o s  perros son  2 hem bras de raza sabueso italiano,
el p d o  es ra j i t ira d o  y  d tt c o lo r  r o jo ,

son  m ansas y  n o  m uerden,

pescadería 
PePe Ruz

Su Pascad aria da Confia m  a 
Toda olase de Pescado« y Mariscos 

al mejor precio 
C& Diputación, 9
TbH. 825 22 7816 Toledo
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EN TORRICO UN HOMBRE M URIÓ  EN SEPTIEMBRE ARRASTRADO POR UN ARROYO

Es Joao Femando Carolito, el presunto asesino de 
Eva Rey Carrasco. La joven murió apuñalada 
delante de su pequeña de cinco años, en Chozas 
de Canales. Foto: Ismael

Entre esta escalerilla y  la sombrilla de la piscina 
municipal de Seseña apareció el 30 de agosto el 
cadáver de un joven peruano. El vigilante del bar de 
este recinto está en la cárcel desde entonces.
Foto: M.Angel S ánchez

cuentando el pueblo en estas fechas, 
resultaron gravemente heridos al expío- 
tarles un bidón de gasolina que estaba 
dentro de la casa de campo en la se esta
ban preparando la comida. Todo parece 
indicar que el accidente se produjo al 
encender luego. El accidente tuvo lugar 
el pasado mes de noviembre.

EL DESASTRE QUE 
PROVOCÓ LA RIADA

La foto de arriba es de los desastres provocados en Villaluenga. Abajo, las enormes placas que formó el 
granizo en Pantoja la tarde del 10 de agosto. Fo t o s : M ercedes Ruiz
El desastre lo provocaron las lluvias más Intensas que se recuerdan 
en La Sagra la tarde del lunes 10 de agosto. En V il l a l u e n g a  más 
de 80 viviendas quedaron seriamente dañadas, hubo decenas de 
coches literalmente destrozados, calles e Infraestructuras públicas 
anegadas... Sobre todo en la urbanización Campo del Oro, donde 
un arroyo desbordó su canalización artificial e irrumpió en el cauce 
natural. También el 50% de Pa n t o j a  se vio muy afectado. El grani
zo llegó a form ar placas de hielo de un 1,220 metros que taparon 
los sumideros.
Un mes después, en T o r r ic o , las lluvias volvieron a irrumpir con tal 
fuerza que mataron a Ramiro Alemán, de 43 años. Su coche se vio 
sorprendido por la crecida de un arroyo cuyo cauce natural discurre 
por la calle que él estaba cruzando.
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C astilla-La Mancha
so lid a ria  con

CAMPANA DE ACCION HUMANITARIA PARA LA 
FINANCIACIÓN DE PROYECTOS DE SALUD EN ÁFRICA

TELEFONO: 925 281 081
DONACIONES EN TODAS LAS OFICINAS DE CAJA CASTILLA LA MANCHA EN LA CUENTA N° 2105 0135 97 1290011222

Y A TRAVÉS DE LA PÁGINA DE LA FUNDACIÓN www.fcmc.es

E l V IH /S ID A , la  m a la r ia  y  la  tu b e rc u lo s is  

no só lo  la s tra n  e s te  c o n tin e n te  s ino  que  

c o m p ro m e te n  su fu tu ro . S in s a lu d , e l 
d e s a rro llo  es im p o s ib le .

Fundación
Castellano-Manchega de

Cooperación Casdlia-la Mancha
Obra Social
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LA INFA NTA ELENA Y A N A  O BREGÓN SE DEJARON VER POR TO LEDO

Los personajes 
de la vida social
El actor F ed e rico  A g u a d o , la periodista Sara C a rbo ne ro , la presentadora B e a tr iz  M o n ta ñ e z ,
la abogada E m ilia  Z aba llos , la Infanta E lena o la m ism ísim a A n a  O b re g ó n  son algunos de 
los personajes castellano-manchegos, o que realizaron alguna actividad destacada en Castilla-La 
Mancha, que dejaron huella en este año que se marcha. M a ría  D o lo re s  de  C ospeda l, con su 
polémica boda  en Toledo, ta m b ié n  fue  p ro ta g o n is ta  de la crón ica  socia l.
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a * ..................... .. IGNACIO ARÍZAGA

La Infanta Elena de Borbón se
dejó ver en Toledo en 
noviembre de 2009. La hija 

del Rey Don Juan Carlos paseó por 
la ciudad y realizó una v isita  
turística por la C atedral, 
quedándose prendada con la fuerza 
artística y monumental de la capital 
regional.
Tras un largo paseo por el Casco 
Histórico comió en el restaurante 
“Adolfo” con sus dos hijos y gente 
de su círculo íntimo. A l salir de este 
conocido establecimiento toledano 
la Infanta sorprendió a propios y 
extraños posando en exclusiva con 
sus hijos para la revista Aquí Castilla 
La Mancha, algo que no suele ser 
habitual en ella, y más en estosA varios castellano- 

manchegos les 
cambió la vida en 
2009. Federico Aguado, 
Sara Carbonero, Emilia 
Zaballos o Beatriz 
Montañez triunfaron

tiem pos turbulentos, cuando ha 
estado en el ojo del huracán por su 
polém ico divorcio de Jaime de 
Marichalar.

O tra fam osa que 
protagonizó un episodio 
revelante en C astilla  La 
M ancha fue la actriz Ana 
Obregón. La diva del 
papel conché vino a Toledo 
para entregar un cheque 
de 10.000 euros a la 
A sociación  contra el 
Síndrome de Down, fruto 
de una exclusiva que había 
vendido a una conocida 
revista del corazón.
A na hizo el paseíllo por 
Toledo, visitó la sede de la 
A sociación, situada muy 
cerca de la Estación de 
Autobuses, y luego comió 
con los directivos de la 
entidad en un restaurante 
de las afueras de la capital 
regional. La actriz había 
trabado contacto con los 
miembros de la 
A sociación  en un acto 
relacionado con la causa 
en Madrid, y allí prometió 
prestarles su ayuda, ya que 
conectó inm ediatam ente 
con varios niños que 
tienen Síndrom e de 
Down.

E l 2 0 0 9  d e j ó  m á s
asuntos candentes en la 
crónica social. La boda de

LAI E X C L U S I V A .L.i Infanta Elena
hizo una visita turística por Toledo. E l semanario 
AQ UI fue e l único testigo de la  estancia de ia  h ija 
do! Rey de España. f o t o : de la  morena
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LA BODA DE M A R ÍA  DOLORES DE COSPEDAL T U V O  UN  PU N TO  ELITISTA

María Dolores de Cospedal en sep
tiembre, en Toledo, fue secreta, 
como las reuniones de los carbona
rios. La secretaria nacional del PP 
se casó con el polémico ejecutivo 
Ignacio López del Hierro en una 
cerem onia ultraprivada en el 
Ayuntamiento de Toledo, seguida 
de un evento con cierto toque eli
tista en el Cigarral de Las Mercedes, 
que contó con la presencia de 
Mariano Rajoy.
Cospedal no se casó como el resto 
de los ciudadanos, y es que hicieron 
una excepción con ella. Las bodas 
civiles en el A yuntam iento de 
Toledo se celebran, por decreto, los 
viernes o los sábados, y a Cospedal 
la casaron un jueves, en lo que fue 
una inequívoca excepción por parte

LA PERIODISTA DE MODA.
Sara Carbonero vino a  Toledo para recoger un 
prem io de ia  Asociación de Fotógrafos 
Profesionales de C astilla La M ancha. La 
inform adora de C orral de Aim aguer se ha 
convertido, a  sus 2 5  años, en ia  periodista de 
moda. Faro: riARRi

del equipo de gobierno de 
la C asa Consistorial. El 
“casamentero” , es decir, el 
concejal que la casó, fue 
Fernando Sanz, de quien 
se dice que va a relanzar su 
carrera política tras pres
tar este servicio.

E n ESTE AÑO que se
marcha, varios personajes 
castellanos-manchegos 
han protagonizado triun
fos espectaculares, de tal 
manera que se puede decir 
que, en 2009, cambió su 
vida. Son  los casos del 
actor Federico Aguado, la 
periodista Sara
Carbonero, la abogada 

Emilia Zaballos o 
la presentadora 
Beatriz 
Montañez.
Federico Aguado, 
que interpreta al 
inspector Bonilla 
en la exitosa serie 
“Amar en los tiem
pos revueltos” , ha 
conseguido que 
miles de toledanos 
estén pendientes de 
él cada día en la 
sobremesa. Este exalumno 
del Colegio Mayol tiene 
contrato hasta junio de 2010 
con la productora que hace 
la serie, o sea, que se le podrá 
seguir viendo, al menos, 
hasta el próximo verano.
“Mi personaje tiene mucho 
tirón" ha dicho el actor 
toledano a este semanario. 
Por cierto, el inspector 
Bonilla, cuya novia es la 
actriz María Cantuel, está 
pasando las navidades en 
Toledo, donde tiene un 
buen número de admirado
res y viven sus padres, que 

poseen una conocida farma
cia. En estos tiem pos de 
com petencia encarnizada en 
todos los ámbitos, Federico 
Aguado Espinosa ha logrado 
entrar en una serie de éxito.

EL DETALLE. Ana Obregón tuvo un buen
detalle con ia  Asociación dei Síndrome de Down de 
Toledo, a  quien donó 10.000 euros de una exclusiva 
que ie  pagó una revista dei corazón. Faro: angela suArez

Casi ni que decir hay que había 
muchos aspirantes para ese puesto.

P ero  F e d e r i c o  A g u a d o  no
fue el único toledano que triunfó en 
2009 en el complejo mundo de la 
televisión . Sara Carbonero, la 
periodista de Corral de Aimaguer, 
protagonizó el fichaje  del año 
haciendo el polém ico itinerario 
desde La Sexta a Tele-5.
C on sólo 25 años, la comunicadora 

castellano manchega se ha conver
tido en uno de los iconos de refe
rencia de la televisión nacional. 
H ace un jugoso tándem  en los 
informativos de mediodía de Tele-5 
con otro gran periodista de la 
región, Pedro Piqueras. Desde que 
ellos se hicieron cargo de este espa
cio televisivo, la audiencia ha subi
do como la espuma.
Por cierto, siguiendo con Tele-5, la
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ANA BONO FUE LA M ÁS DESTACADA EN LA C O M U N IÓ N  DE SU HERM ANA

LA ABOGADA m Em ilia Zaballos,

Rubio, presentadora con 
ascendencia castellano- 
manchega-su padre es de 
Fuentespino del Haro 
(Cuenca)- que se ha 
marchado desde la Sexta a 
Tele-5, como Sara 
Carbonero, dejando muy 
malas caras en la cadena de 
Emilio Aragón.
Quien sí siguió en La Sexta 
fue Beatriz Montañez, la 
periodista de Ciudad Real 
que triunfa en “El 
Intermedio" con el Gran  
Wyoming, y que ahora 
también tiene un programa 
en la televisión 
autonóm ica. Beatriz ha 
demostrado tener muchos 
registros.

EL ACTOR.Muchos toledanos siguen

Las nuevas estrellas 
de TV son

casteilano-manchegas 
o tienen raíces aquí. 
Son los casos de Sara 
Carbonero, Pilar Rubio, 
Beatriz Montañez o 
Berta Collado

Toledo e Illescas-en ésta última 
localidad tiene un famoso despa
cho- se convirtió también en una 
estrella m ediática gracias al progra
ma “De buena ley” , que se emite en 
esa cadena antes del telediario y 
que ha cosechado importantes índi
ces de audiencia.
Otra protagonista del año fue Pilar

abogada vinculada a  lllescas, se ha 
convertido en una estrella m ediática gracias a  
su intervención en e l programa de Tele-5 “De 
buena ley”.

Y  OTRO PERSONAJE del
año fue Ana Bono 
Rodríguez, la h ija del 
Presidente del Congreso de 
los Diputados, José Bono, 
quien fue una de las prota

gonistas de la primera comu
nión de su hermana Sofía, 
que se celebró en Toledo. Las
que aparecen en la prensa del policía Bonilla.

todos los días la  serie “Am ar en tiempos 
revueltos”, donde e l actor Federico Aguado, 
exalumno del Colegio Mayo!, interpreta a !

abogada Emilia Zaballos, madrile
ña íntimamente relacionada con

corazón, 
principalmente, 
son su madre, la 
joyera Ana 
Rodríguez y su 
hermana 
Amelia, pero 
ella, la segunda 
de cuatro her
manos, no se 
queda atrás en el 
glamour y el 
porte, y en la 
comunión de su 
hermana se pre
sentó con un 
vestido azul muy 
estiloso. A na 
Bono, abogada 
de 27 años, ha 
estado un tiempo 
trabajando en 
N ueva York y
también ha pasado un mes en un 
orfanato de Etiopía en compañía de

BODA CON PRIVILEGIO^ secretaria
nacional del PP, M aría Dolores de Cospedal y  e l financiero 
Ignacio López del Hierro, se casaron, en secreto, en e l 
Ayuntamiento de Toledo. Cospedal tuvo un privilegio. La 
casaron un jueves, que era e l día que a  ella la  venía bien. E ! resto  
de los ciudadanos toledanos sólo pueden casarse en viernes o 
sábado.

una amiga toledana, para empaparse 
bien de las penurias de ese p aís.Q
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PeROAOOOJqocrcez
T a l le r e s  p r o p i o s

m m m m

EN PRENDAS
EN STOCK

T r a n s f o r m a c i o n e s

L i m p i e z a  d e  P r e n d a s

C á m a r a  d e  
C o n s e r v a c i ó n

SONSECA: Camino A raciles, s/n. 
telf.: 925 380 752. Fax: 925 383 102

VENTAS CON PEÑA AGUILERA: 
Avda.Toledo, 17. Telf.: 925 41 85 1 1
www.peleteriafernandogomez.com
sonseca@peleteriafernandogomez.com
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Persicar
BROKER

su Correduría 
de Seguros 

de Confianza
Disponemos de los mejores precios 

para su seguro
C onsúltenos:

925 22 58 54
C/ Valencia, 12 -  45005 -  TOLEDO

FRÍO JOMA S.L.
FRÍO INDUSTRIAL: 

VENTA Y REPARACION
Ferrocarril, 6  

45006  TOLEDO 
T lj.: 925253333

á T e  A S E R

L I M P I E Z A S
LIMPIEZA INTEGRAL DE 

EDIFICIOS COMUNIDADES 
Y OFICINAS

C/ Covarrubias, 20 
Telf. y Fax. 925 21 09 56 

Móvil 607 620 688
limpgaserlim@gaserlim.es 

45003 TOLEDO

B A R
LA CATEDRAL DE LA MÚSICA 
C/. Q u in t a n a r , 4 - 45004 - TOLEDO 

T e l e f .: 925 25 42 30

Almacén de Hierros y Ferralla

Autovía A-42, km. 67 
Telf.: 925 221 122

www.hierrostoledo.com

P E LU Q U ER ÍA  
ESTÉTICA  
RAYOS U.V.A

Ronda Buenavista, 39 

Tel. 925 22 09 19 

TOLEDO

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interiory exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general 
C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO

ESTUCO

http://www.multiservicios-rgdtoledo.com 
e-mail: multiserviciosrgd@hotmail.com

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

PLANTA ALTA
INTERNET 
CAFETERÍA 
PARTIDOS DE FÚTBOL 
PIZZAS, HAMBURGUESAS, 
BOCATAS

PLANTA BAJA
BILLAR, FUTBOLIN, DIANAS, 
CARTAS
COPAS, MÚSICA, TELEVISIÓN

Avda. América esquina calle Bolivia 
Telf.: 925 21 16 25 - Fax: 925 21 20 10 

45004 Toledo

• D E SA Y U N O S
• TAPAS
• R A C IO N ES VARIADAS
• BO C A D ILLO S - SA N D W ICH ES  

H A M BU R G U ESA S
ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS  
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA

C/  A R G E N TIN A  N° 1 • TO LED O  
TELF.: 925 21 05 68
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U N  N U E V O  V IR U S  C A U S Ó  U N A  P A N D E M IA

La amenaza de la Gripe A
En 2009, el m un d o  se v io  sacud ido  po r una nueva amenaza: la g ripe  A, un v iru s  que se 
ex tend ió  con una rap idez nunca v is ta , p rovocando  una pandem ia . Tras la a la rm a in ic ia l, 
se ex te n d ió  la ca lm a. M iles  de personas han su frido  esta en fe rm edad  en Castilla-La 
M ancha, en su m a yo r parte  con s in to m a to lo g ía  leve. Poco más de una decena han 
fa lle c id o , p o r com p lica c io n e s  con o tras pa to log ías  previas. Lo peor ya ha pasado.

................................................................................... ... ANA NODAL

E l consejero de Salud y  B ienestar Social, Fernando Lam ata, junto  a  ia  directora 
de Salud Pública, B erta Hernández, en la  Comisión de ias Cortes, foto: m as.

El jueves, 23 de abril, el ministerio 
de Sanidad se ponía en contacto 
con la Junta de Castilla-La 

Mancha para infernar a la consejería 
que encabeza Femado Lamata de la 
rápida propagación de una nueva 
enfermedad que había desatado el 
pánico en México: el de la gripe porci
na. Se trataba de un virus desconocido 
que cursaba con síntomas similares al 
de la gripe común, pero con más faci
lidad de contagio. La Organización 
Nacional de la Salud (OM S) rápida
mente activaba las alertas, mientras las 
autoridades sanitarias españolas pedí
an tranquilidad.
Precisamente el primer caso de una 
persona afectada en España fue el de 
una joven de Almansa (Albacete), a 
quien le fue diagnosticada la enferme

dad a su vuelta de un viaje de estudios 
a México.
Se creó una comisión de seguimiento 
de la nueva patología, que, en poco 
tiempo, se convirtó en una pandemia. 
En verano, se calculaba que unas 
5.000 personas habían padecido esta 
gripe en la región. A  principios de sep
tiembre, se publicaban folletos para 
prevenir la enfermedad, que se anun
ciaba más peligrosa con la llegada del 
frío. La Junta ponía a disposición de 
los ciudadanos un teléfono gratuito de 
información para atender cualquier 
duda. Entonces se recomendaba extre
mar las medidas de higiene para evitar 
posibles contagios. Y es que no cabe 
duda de que durante un tiempo se 
extendió una auténtica paranoia res
pecto a este virus.

En octubre, el consejero Lamata, com
parecía en las Cortes para dar cuenta 
de las últimas novedades respecto a la 
enfermedad: entonces la habían pade
cido en la región más de 20.000 perso
nas, pero con sintomatología leve. Un 
mes después, las cifras se habían dupli
cado. Las once víctimas que, a finales 
de ese mismo mes, habían fallecido en 
la Comunidad eran pacientes con 
otras patologías previas. No obstante, 
el nuevo virus ya se observaba con más 
cautela. Máxime cuando el Gobierno 
anunciaba la adquisición de 406.752 
dosis de antivirales para los grupos de 
riesgo. Los más afectados, desde un pri
mer momento, fueron los niños de 
entre 5 y 14 años, de ahí que, en deter
minadas semanas de noviembre, las 
aulas de algunos centros se quedaran 
prácticamente vacías. La vacuna con
tra la gripe A  comenzó a administrarse 
en los centros de salud el 16 de 
noviembre. Tras una serie de reticen
cias de diversos colectivos, entre ellos 
los propios profesionales sanitarios, los 
médicos zanjaron la cuestión: la vacu
na era acosenjable y segura.
Por otro lado, la administración regio
nal también se hizo eco de temas como 
la ampliación de la Ley del Aborto o la 
venta libre en las farmacia de la píldo
ra del día después. Esta dispensación 
sin receta no gustó a los farmacéuticos, 
mientras que el propio presidente 
Barreda se mostró contrario a que las 
menores de 16 años puedan abortar sin 
autorización o conocimiento de los 
padres. Q
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Excelentísimo Ayuntamiento de Villamibia de Santiago
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Excmo. Ayuntamiento de Mora

¡Felices Fiestas y próspero año 2010;
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Maquillaje semi-permanente
Hoy es posible parecer 

maquillada las 24 horas 
del día sin tener que 

ocuparse de los retoques 
continuamente. Conseguir 
un maquillaje que no se corra 
y que se mantenga impecable 
en todo momento ya no es un 
sueño: Es posible gracias al 
maquillaje permanente, una 
técnica que permite ensalzar 
las facciones, resaltar la 
mirada o corregir las marcas y 
cicatrices.
Este método de belleza puede 
resultar ideal para personas que 
tengan un estilo de vida en el que 
no tengan tiempo disponible y 
requieran estar maquilladas; 
también para personas que hayan 
sufrido algún tipo de accidente en 
el rostro o que tengan cejas o 
labios que necesiten corrección. 
Sin embargo, hay que pensarlo 
muy bien porque es la imagen que 
los demás verán todos los días.
El objetivo de la micro- 
pigmentación es perm itir la 
comodidad de mantener una 
imagen perfecta las veinticuatro 
horas del día, pero con naturalidad, 
sin sofisticación.
Con la micro-pigmentación podemos 
aumentar ligeramente el volumen de

los labios, marcar su dibujo, corregir 
su silueta y dar el tono deseado, 
también es posible corregir el arco de 
la ceja, modificar su estructura o 
crearla si esta es inexistente. En el 
caso de los ojos, el tratamiento más 
aconsejado es el de relleno de 
pestañas que aumenta el volumen 
óptico de las mismas y corrige la 
línea de los parpados.
Para perfilar las cejas lo más 
aconsejable es el diseño 'pelo a 
pelo' para conseguir un mejor 
efecto óptico y excelentes 
resultados.
En el tratam iento de labios el 
diseño perfilado y relleno de color 
de la mucosa en el mismo tono es 
lo más adecuado para lograr la 
mayor naturalidad.
La duración de este tratamiento

dependerá de la zona a 
micropigmentar, el color 
elegido y por supuesto el 
tipo de piel, pero la media 
está entre uno y tres años. 
Una vez el año será 
necesaria una aplicación de 
mantenim iento, esto 
garantizará que nuestro 
trabajo permanezca como el 
primer día.
En primer lugar se tomará 

una fotografía de la zona a 
tratar. Se realizará un diseño previo 
al tratamiento.
Después de conseguir la 
aceptación por parte del paciente 
comenzaremos el tratamiento.
En el tratamiento de labios, el 
profesional médico procederá a la 
aplicación de la anestesia para 
evitar cualquier molestia y sobre 
todo para conseguir que el 
tratamiento sea indoloro.
Si estás pensando en un 
maquillaje permanente, lo más 
importante es que acudas a un 
profesional de garantía para que 
puedas obtener los resultados 
deseados. En Mediestetic 
nuestros profesionales pueden 
asesorarte de lo más adecuado a 
tu forma y estilo de vida, no dudes 
en consultarnos.

Horario ininterrumpido 
de 9,00 de la mañana a 8 de la tarde

CELULITIS
sin intervención quirúgica 

con LPG Endermologie

MEDICINA ESTETICA 
CIRUGÍA PLÁSTICA Y ESTÉTICA 

NUTRICIÓN Y DIETÉTICA

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tei. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:mediestet¡c@mediestetic.com / www.mediestetic.com
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EL CATA ' VINOS
R E S T A U R A N T E B O D E G A
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Paz y  Amor

E x c e le n t ís im o  A y u n ta m ie n to  de  
B u rg u illo s  de T o le d o
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Desde el Excelentísimo Ayuntamiento 
de Polán les deseamos un 

Feliz Año 2010.
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EL TALAVERA CF PUEDE DESAPARECER POR SU M ALA SITUACIÓN ECONÓM ICA

M al año para los 
deportes de equipo

I
Un buen m ano jo  de deportistas, a títu lo  ind iv idua l, ha co locado el nom bre  de Talavera en lo 
más alto en m u ltitud  de m odalidades deportivas. La nota más negativa la han puesto los 
equipos y, de una fo rm a  especial, el Talavera CF que va encam inado hacia su desaparición. 
El cuadro b lanquiazul parece que recorre la m ism a estela que el M anchego y más tras 
decid ir su presidente no contar con el apoyo que le o frec ió  un grupo  de em presarios.

N o ha sido un buen año para los 
equipos talaveranos, aunque 
alguno de ellos -como el 

Talavera FS- está enderezando el rumbo 
y mostrando en estos últimos días de 
2009 una buena cara. Y es que el cuadro 
que dirige David Marín encabeza la 
tabla clasificatoria y cada vez está más 
claro que disputará el play-off de 
ascenso. Incluso dispone de muchas 
posibilidades para ser, al final de la fase 
de grupos, campeón. Y la buena marcha 
del Talavera FS se ha debido a la positiva 
gestión tanto económica, como 
deportiva, que está desarrollando una 
directiva que tiene los pies en el suelo y 
que, después del fiasco de la campaña 
anterior, ha aprendido de los errores.

Uno errores, por otra parte, que 
continúa cometiendo el Talavera CF. 
Tino Muñoz se aferra a la presidencia y 
sigue sin encontrar la tecla que impida

que el club desaparezca. 
Algo que cada vez está 
más cerca y más aún 
después de que el propio 
Muñoz rechazara este 
verano la ayuda que le 
brindó ese grupo de 
empresarios para sacar a 
flote a la entidad. Al 
Talavera CF se le 
acumulan las deudas, los 
ingresos no llegan y quizá 
lo mejor es que, después de 
acabar la 
temporada

anterior en el puesto 
número trece, ahora está 
situado en los puestos de 
arriba.

En cuanto al CB 
Talavera hay que significar 
que esa medida de gracia 
de la Federación le ha 
hecho que no descendiera 
de categoría. Pero a este 
club no se le puede pedir 
más, pues es un equipo que 
se esfuerza en hacer 
cantera y en contar con la 
base. Algo muy loable si 
nos atenemos al 
profesionalismo que marca 
el mundo del deporte. Este 
año no será fácil de olvidar 
para el Torpedo 66, de Cebolla -porque 
descendió a Preferente-, ni para el 
Talavera juvenil -que perdió la categoría

nacional- y mucho menos para el 
Talavera B, que ascendió a Preferente de 
la mano de un Luis Quintas que dejó el 
equipo para entrenar al Sampru.

Individualmente ha sido un buen año 
para el unionista Loaísa -que fichó por 
Osasuna-, para Abel Resino -que, pese a 
ser destituido, llevó al Atlético de 
Madrid a la Champion-, para Eduardo 
García -que consiguió un protagonismo 
especial al indicar que se presentaría a la 
presidencia del Real Madrid-, para 
David Rodríguez -que debutó con el

Almería en Primera y ya ha anotado un 
gol-, para su hermano Sergio -que

A la  izquierda, i  a  plantilla del Talavera CF, que 
está padeciendo en sus carnes ia  m ala situación 
económica de ia  entidad. Debajo, e i Talavera FS, 
que demuestra que está bien gestionado.
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EL CICLISTA DAVID ARROYO HA SIDO RENOVADO POR EL CAISSE D'EPARGNE

Sobre estas líneas, los hermanos Cúbelos, dos de los mejores piragüistas del 
mundo. A la derecha, Alvaro Bautista, con su nuevo equipo.

David Rodríguez ha 
sido el último 

talaverano en debutar 
en la Liga de las 
Estrellas. Lo ha hecho 
con el Almería y ya ha 
conseguido marcar el 
primer gol

disfrutó de algunos minutos con el 
primer equipo del Atlético de Madrid- y 
menos bueno para Miguel García 
Corona, que, pese a salir airoso de la 
operación de clavícula, no cuenta lo que 
debiera para Hugo Sánchez.

El ciclista David Arroyo, que fue el 
segundo mejor español en el Giro de 
Italia, tampoco se puede quejar, pues ha 
sido renovado por el Coisse D’Epargne. 
En cuanto al futbolista Pepe Mena 
encara la recta final de su carrera 
después de ascender al Cartagena a 
Segunda división A  y el triatleta 
Femando Alarza se ha convertido en 
un imprescindible en la selección 
nacional tras conseguir el oro en el 
Europeo Júnior. Otro futbolista 
unionista, como Guilli García Barroso, 
fichó por el Rayo y disputó el 
Mundialito sub-18. Angelito Bernabé, 
por su parte, dejó el Atlético de Madrid 
para firmar como portero del 
Salamanca, Javier Dorado anunció su 
retirada del fútbol, Sergio Serrano fue 
llamado para la selección madrileña y 
Javier Espinosa, el centrocampista del 
Barcelona, estuvo presente en el 
Mundial sub-17.

En 2009, nos dejó Ricardo Martín 
Colmenero, que fue árbitro, directivo y 
cronista deportivo. Un hombre que 
guardaba cierta relación con los 
talaveranos que triunfan en la Segunda

B: Rubén Martín
(Alcalá), Juli Ferrer 
(Guijuelo), Pedro Díaz 
(Ceuta), Sergio
Rodríguez y Pulido 
(Atlético B) y Rubén 
Rivera (Betis B).

El capítulo de los 
triunfadores se completa 
con los piragüistas 
hermanos Cúbelos.
Rodrigo se ha proclamado 
campeón nacional 
juvenil, también de 
Europa y obtuvo, además, 
el oro en el Mundial; mientras que 
Francisco consiguió medalla de oro y 
plata en el Campeonato de Europa 
Júnior. Tampoco hay que olvidar a los 
judokas Adrián Nacimiento -campeón 
nacional sub-23- y Aroa Martín, 
subcampeona de Europa en la categoría 
cadete. Tampoco se despide mal el año 
para el atleta Javier Núñez, que se 
adjudicó la Media Maratón de Talavera.

En el mundo del motor, el equipo de 
Escudería Talavera se ha proclamado 
subcampeón en la Campeonato de 
España de Rallyes de Tierra; mientras 
que en motocross se dio una noticia de 
las más negativas que se han escuchado 
en el mundo del deporte: el circuito 
Carlos Martínez Zorita, del Cerro Negro, 
no acogerá el Mundial porque

económicamente no es rentable, según 
sostiene Jesús Bermúdez, presidente del 
Moto Club Talavera.

En motociclismo, Juanjo Núñez 
demostró ser el mejor piloto español en 
80 cc y ya piensa en correr la próxima 
campaña en 125 cc. En cuanto a Alvaro 
Bautista, hay que decir que no logró el 
objetivo de proclamarse campeón 
mundial de 250 cc, pero ha dado el salto 
a MotoGR Para ello deja a su equipo de 
siempre, el Aspar Team, y se marcha a 
Suzuki. En 2009, Bautista fue 
protagonista indirecto en el mundo 
social, pues la peña que hasta ahora 
llevaba su nombre pasó a mejor vida y el 
testigo ha sido recogido por el Fan,s 
Club. El cambio no se hizo con la 
sensibilidad esperada y se dejó notar.
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Excelentísimo Ayuntamiento de Villa de Don Fadrique
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W Exorno. Ayuntamiento de Corral de Almaguer

m

Feliz Navidad y próspero año 2010 
os desea la corporación y vuestro alcalde
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JU L IÁ N  S IM Ó N , A N D R É S  IN IE S T A , FE L IC IA N O  LÓPEZ, SER G IO  LU JÁ N

Los deportistas 
que triunfaron
El p ilo to  Julián Sim ón, el nadador Sergio Luján, el ten ista Feliciano López, el fu tbo lis ta  
Andrés Iniesta o los clubes Ba lonm ano Lábaro y Toledo SAD, han sido los deportis tas 
caste llano-m anchegos que más alegrías han dado a sus segu idores duran te  2009. Adem ás, 
hubo tam b ién  más notic ias positivas, com o la c lasificación de la to ledana Sonia Labrado  
para el Cam peonato de Europa sub-23 de cross en Dublín (Irlanda).

• ....................• • • • • • • ............................. ... ................................................................................. ...  • • : IGNACIO ARÍZAGA

EL FUTBOLISTA m Andrés Iniesta fue uno de los protagonistas delaño
mágico del Barcelona. E l de Fuentealbllla tiene muchas virtudes, una de ellas que le 
cae bien a todo e l mundo, incluidos los del Rea! Madrid.

2009 fue el gran año de Julián 
Simón. El piloto villacañero 
demostró que volver a la 

categoría de 125 cc fue una decisión 
acertada. Pese a las críticas que le 
cayeron por este particular giro en su 
trayectoria, Simón demostró que tiene 
un pacto secreto con la gloria. Se 
proclamó campeón del mundo de 
125cc de calle, y dejó entre los 
aficionados la estela de un piloto 
convincente.
No obstante, durante la temporada le 
llovieron las críticas. Desde algunos 
foros especializados decidieron no 
pasarle ni una. Por eso, le dieron pedos 
sin misericordia tras algunos despistes 
en los grandes premios, distracciones 
que le hicieron no poder coronarse

Julián Simón se 
proclamó campeón 

del mundo de calle y 
dejó entre los 
aficionados la estela de 
un piloto convincente 
que supo volver a 
empezar de cero

momentáneamente como ganador. 
Pero Simón dió una lección de madurez 
y terminó ganando con una gran 
ventaja. Desde su círculo más próximo

apuntan que con Jorge Martínez 
Aspar, el villacañero ha encontrado un 
equipo que le arropa y le comprende, 
algo que brilló por su ausencia en la 
época que le patrocinaba el 
controvertido Alberto Puig. El caso es 
que Julián tapó muchas bocas con su 
triunfo y ahora ha despertado unas 
expectativas altamente favorables con

su salto a Moto2, donde promete dar 
mucha guerra en pugna con pilotos de 
envergadura.
Otro deportista castellano manchego 
que triunfó en 2009 fue el albaceteño 
Andrés Iniesta, conocido también en 
ambientes periodísticos como “el tigre 
de Fuentealbilla”. Iniesta, de 25 años, lo 
ganó todo con el Barcelona, dejando,
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INIESTA HA LOGRADO LA M Á X IM A  ELEGANCIA DENTRO Y FUERA DEL CAMPO

además, una imagen de jugador estilista 
y fino, de los que juegan con smoking. 
El punto álgido del año fue cuando 
marcó ese gol histórico, decisivo y 
rompedor ante el Chelsea, en las 
semifinales de la Copa de Europa, lo 
que supuso un escalón más en su 
prestigio.
Andrés vino a Toledo a visitar al 
Presidente de la Junta, José María 
Barreda, quien destacó la dimensión 
personal del futbolista, icono del juego 
limpio en la Liga española. El padre de 
Andrés, que jugó en sus años mozos al 
fútbol contra Paco Pardo, el Presidente 
de las Cortes de Castilla La Mancha, 
reconoció a este semanario que su hijo 
“me ha hecho llorar mucho últimamente” y 
que en su casa de Barcelona, su mujer y 
él ven los partidos en habitaciones 
distintas, por aquello de los nervios.
Y si Andrés Iniesta dio muchas alegrías, 
lo mismo se puede decir de Feliciano 
López, el tenista de Portillo, que volvió 
a ganar con el equipo español la Copa 
Davis, un hecho histórico que le 
convierte en uno de los grandes tenistas 
del mundo. Feliciano demostró que se 
motiva mucho cuando juega en el 
equipo nacional. En Portillo viven sus

EL TENISTA, Feliciano
López ha entrado en la  historia dei tenis 
mundial con las dos Copa Davis 
consecutivas. E i de Portillo se motiva 
más cuando juega para su país.

EL MOTOCICLISTA. 2009 ha sido e i gran año en i  a  vida de Julián
Simón. Aguantó las críticas por bajar a 125 cc y  a i final todo e i mundo terminó 
dándole ia razón.

cuatro abuelos, que están encantados 
con su nieto, como no podía ser menos.

A  NIVEL DE CLUBES, el Balonmano 
Lábaro y el Toledo SAD dieron las 
grandes alegrías de 2009. Los balonma- 
nistas subieron a ASOBAL creando un 
auténtico fenómeno de masas en la ciu
dad, donde sus seguidores, agrupados en 
la denominada “marea naranja” , se 
dejan la piel cada partido en el 
Pabellón Javier Lozano animando al 
equipo.
El club presidido por Mario Gómez y 
entrenado por ese apasionado lituano 
llamado Miglius Astraukas lucha 
ahora contra la maldición que persigue 
a los equipos recien ascendidos a la Liga 
ASOBAL, la competición más fuerte 
del mundo. Hasta ahora, todos los equi
pos que subieron a la cima del balon
mano nacional por primera vez bajaron 
ese mismo año.
Los toledanos se enfrentan a los rivales 
y a la historia. La primera vuelta ha sido 
muy positiva e invita a tener pensa
mientos optimistas, pero el calendario 
de la segunda vuelta es francamente 
desfavorable para el Lábaro, que no 
puede donnirse si quiere conseguir el 
objetivo. La clave de su éxito está sien
do los triunfos en el Pabellón Javier 
Lozano, donde los espectadores empu

jan mucho y sólo han logrado ganar dos 
equipos en toda la primera vuelta.
Otro club que dió una tremenda alegría 
a la ciudad fue el Toledo SAD, que 
consiguió el ascenso a 2a B de la mano 
de Luis Díaz y Juan José del Valle.

EL PARACAIDISTA.
Alberto Fuertes, de Villa de Don 
Fadrique, se proclamó campeón del 
mundo de paracaidismo (caída libre) en 
la República Checa, en septiembre. 
Forma parte de la  selección inglesa.
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Porque sabemos de tus deseos 
y cuidamos de tus sensaciones

JUEGA AL GOLF
con los cinco sentidos

Cira, N 'YKm .l 13, Talavera de la Reina.Toledo,Telf: 902 142 343,Fax: 923 721 565. 
www.palomarejosgolf.com. mail: gerencia@palomarejosgolf.com
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EL LÁBARO LUCHA AHORA CONTRA "LA MALDICIÓN DE LOS RECIEN ASCENDIDOS

EL ASCENSO.£ / Lábaro
Balonmano Toledo ha protagonizado 
uno de los ascensos más meteóricos 
en la historia de! balonmano español,

es unaLA ATLETA .  Sonia Labrado (a la  izquierda) 
de las pocas exponentes del deporte femenino en ia  
provincia. Sonia se clasificó para e i Campeonato de Europa 
de Cross celebrado en Dubiín (Irlanda).

Toda la ciudad vibró con el equipo, que 
ahora tiene una papeleta de alto voltaje 
para mantenerse en la categoría de 
bronce, donde ha protagonizado un 
mes de diciembre lamentable, que hace 
que muchos aficionados sean pesimistas

sobre el futuro 
deportivo del equipo, 
aunque el triunfo en 
Torrelavega ha calmado 
las aguas.
El apartado económico, 
que ha sido uno de los 
quebraderos de cabeza 
del Toledo, parece 
solventado con la 
aportación económica 
de la empresa 
Essentium, que garantiza 
la paz financiera 
durante esta temporada.
Es más, el nuevo 
secretario técnico, Juan 
María Pozo, Gndi, ha destacado 
que la estabilidad económica es una 
de las bazas favorables del Toledo 
en su lucha por la permanencia, ya 
que otros equipos implicados en el 
descenso llevan meses sin cobrar.
Otra de las alegrías del año, a nivel 
individual, la brindó Sergio Luján, que 
volvió a ser el primer nadador de 
EEUU en su edad, 16 años, y el 
segundo en braza en la categoría de 14 

a 18 años (en EEUU 
funcionan con una 
única categoría), una 
conquista difícil 
teniendo en cuenta 
el nivel que hay en la 
natación de allí. El 
exnadador del CN 
Toledo 
mostrando 
encomiable 
intensidad 
competitiva en 
país donde 
natación es una 
religión, de ahí que 
esté llamado a 
grandes destinos. La 
decisión que

tomaron sus padres de 
marcharse a USA se 
está revelando como 
absolutamente

acertada.
Y por último, una deportista toledana, 
la atleta Sonia Labrado, también 
protagonizó noticias favorables durante 
2009. Sonia se clasificó para el 
Campeonato de Europa de Cross sub-

EL RETORNO.EI Toledo volvió a &
B tras cuatro temporadas “muriendo en ia 
orilla”. Los aficionados se resarcieron dei 
disgusto de ia anterior campaña.

sigue
una

el
la

EL NADADOR. Sergio
Luján vuelve a ser número uno de 
EE.UU en su edad. E i toledano tiene 16 
años y  a llí hay una única categoná de 
14 a  18.

23 tras una formidable actuación en 
Llodio. En estos tiempos que faltan 
referencias femeninas en el deporte 
español, hay que aplaudir la actuación 
de la toledana, quien, a sus 21 años, 
puede tener un futuro interesante por 
delante, si las cosas no se tuercen.Q
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SE VOLVERÁ A BATIR EL RÉCORD DE PARTICIPACIÓN, CON 3.000 CORREDORES

Llega la San Silvestre
La San S ilves tre  vo lve rá  a b a tir  el récord  de in sc rito s  en Toledo. La A so c iac ión  de 
A m ig o s  del A tle tis m o , en tid ad  o rgan izado ra  del even to , espera que unos 3.000 
co rredo res  sa lgan el 31 de d ic ie m b re  desde la Puerta de B isagra para d is fru ta r  de la 
carrera más lúd ica  del año, que llega a su v ig é s im o  octava ed ic ión . En la p resen tac ión  
de la p rueba se r in d ió  hom ena je  al e q u ip o  de a tle tis m o  A s land , ya que el 20 de enero 
se cum p len  30 años de su tr iu n fo  en el C am peona to  de España de Cross.

• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • «  • • • • • •  IGNACIO ARÍZAGA

R icardo Ortega, conocido médi
co de la capital regional, fue el 
primer ganador de la San 

Silvestre toledana, en 1982. El último 
ha sido Femando Rey. En esa primera 
edición corrieron sólo 135 atletas. Para 
la carrera de 2009, 27 años después, se 
esperan 3.000 personas. “No hemos que- 
rido crecer de golpe y a h  foco”, explica a 
este semanario el Presidente de la 
Asociación de Amigos del Atletismo, 
Antonio Arellano, quien destaca que la 
San Silvestre toledana “es la mejor de 
Castilla La Mancha”, al tiempo que 
añade que la gran exphsión de la carrera 
se produce “a partir de la década de hs 
noventa”. Los participantes pagan ocho 
euros y la pmeba saldrá y morirá en la 
Puerta de Bisagra, en pleno Paseo de la 
Vega toledano.Y es que la Plaza del 
Ayuntamiento se ha venido quedando 
pequeña.
La victoria de Ricardo Ortega, en 1982,

Y o creo que el
itinerario de ahora 

es más bonito, va más 
por el Casco Histórico", 
dice Carmen Vega, que 
corrió la de 1982

entraba en los pronósticos. El corredor 
toledano venía de quedar décimo 
segundo en la Maratón de Nueva York, 
una pmeba en la que habían participado 
ese año unos 16.0000 atletas y que él 
había disputado por tercera vez. Ortega

no sólo fue el ganador de la San 
Silvestre toledana. Inventó, además, el 
logotipo de la carrera, que hoy perdura y 
es un Papá Noel corriendo delante de 
un escudo de Toledo. La figura de Papá 
Noel no estaba muy introducida en 
España en aquella época, pero el médico 
toledano venía de correr en Nueva 
York, donde había imágenes del barbudo 
del trineo por todas partes, lo que le sirvió 
de inspiración.
Ortega no ha corrido todas las San 
Silvestre. Se perdió algunas por motivos 
profesionales, cuando estaba destinado 
en Villarrobledo (Albacete). Este año 
volverá a calzarse las zapatillas para 
disfrutar de una carrera que es “un 
acontecimiento único en Toledo. En 1982 
no pensábamos que iba a tener tanta 
repercusión. El mérito fo tiene un grupo de 
gente (la Asociación de Amigos del 
Atletismo) que ha sabido desarrollar bien

El equipo Asland, campeón de España de 
atletismo en 1980, fue homenajeado en la 
presentación de la San Silvestre. Sobre estas 
líneas, Carmen Vega, una de las mujeres que 
más San Silvestres han corrido. Arriba, a la 
izquierda, Antonio Arellano, Presidente de 
Amigos del Atletismo. Fotos rubén infantes y cedida
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"LA SAN SILVESTRE DE TOLEDO ES LA MEJOR DE CASTILLA LA M ANCHA"

H SAN SILVESTRE 
TOLEDANA

una idea. Hay que tener en cuenta que la 
prueba no se ha estancado sino que va a 
más". Ortega destaca, además, que es 
una carrera “en la que todo el mundo 
quiere participar y en la que cada año se 
incorpora gente nueva".

E n  l a  s e g u n d a  E D IC IÓ N , el
ganador fue otra estrella del firmamento 
atlético toledano y español: Femando 
Fernández Gaitán. El atleta que más 
veces la ha ganado es Juan Carlos 
Montero, que lo ha conseguido en seis 
ocasiones. Luis Sastre también tiene un 
buen palmarás, con tres triunfos. Julio 
Rey la ha ganado en dos ocasiones. En 
mujeres, Josefa Cruz es la que más veces 
ha salido vencedora. Quien también 
sabe lo que es una victoria en la San 
Silvestre es Carmen Vega, que ha dis
putado muchas ediciones. En todas no 
ha podido participar porque forma parte 
de la Comisión organizadora desde hace 
muchos años y tenía que estar en asun- 
tos de intendencia de la prueba. “Ahora 
que los corredores llevan un chip todo es dis
tinto y ya no hace falta que esté ahí’. Este 
año tiene algunos problemas físicos pero 
espera correrla, aunque sea en plan fes- 
tivo.
Carmen Vega disputó la primera pmeba 
en 1982. “Éramos muy pocas mujeres- 
recuerda-. Por eso me llevé un premio. Fue 
de mis primeras carreras”, afirma esta 
funcionaría de 49 años, quien reconoce 
que la San Silvestre posee un alto valor 
simbólico para ella “porque fue la carrera 
que me sirvió para engancharme al 
atletismo.”

Ricardo Ortega fue el primer ganador de la 
San Silvestre. Ese mismo año hizo una gran 
carrera en Nueva York (a la izquierda). De allí 
se trajo la idea para hacer el logotipo, que 
todavía perdura (a la izquierda).

El Director General de Deportes, Roberto Parra (el segundo por la derecha), la diputada 
Hortensia de la Casa (a la izquierda) y Ángel Felpeto asistieron a la presentación de la San 
Silvestre, que este año cumple su vigésimo octava edición.

Carmen está satisfecha con el cambio 
de recorrido que ha registrado la San 
Silvestre desde el año pasado. “La 
carrera va más ahora por el Casco 
Histórico. Yo creo que el itinerario es más 
bonito”, afirma esta corredora, que es, 
además, vicepresidenta de la 
Asociación de Amigos del Atletismo de 
Toledo.
La presentación de la prueba tuvo lugar 
en el Palacio de Benacazón y contó con 
la presencia de distintas autoridades, 
como Roberto Parra, Director General 
de Deportes y Flortensia de la Casa,

diputada provincial, a la cabeza. El 
evento sirvió para hacer un 
reconocimiento al equipo toledano 
Asland, ya que el 20 de enero de 1980, 
se proclamaron con aplastante 
brillantez campeones de España de 
Cross. Allí estuvieron para recoger este 
merecido premio Femando Fernández 
Gaitán, Ricardo Ortega, Luis Sastre, 
el entrenador, Martín Velasco, José 
María Isabel y Carlos García, que ese 
día no corrió pero que pertenecía al 
equipo. El único que falló fue José Luis 
González, que no pudo asistir.Q

New York Road Runners Club

F IN IS H
k ★ Perrier
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A LO LARGO DEL AÑO SE HAN SUCEDIDO LOS ACTOS SOBRE EL GRECO

Preparando el IV 
Centenario de El Greco

La co n m e m o ra c ió n  en 2014 del IV C en tenario  de la 
m uerte  de El G reco, que según m a n ifes ta ron  
represen tan tes m u n ic ipa les  debe su p o n e r un antes y  un 
después para la c iudad  de To ledo, ha com enzado  a 
m o v iliza r a in s titu c io n e s  púb licas  y p rivadas  para 
p repa ra r el a co n tec im ien to .
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  ISABEL ABARCA

El primer paso, tras la constitu
ción a finales de 2008 de un 
grupo de trabajo dentro del 

seno de la comisión municipal de 
cultura, fue la exposición 'El Greco. 
Toledo 1900', que estuvo abierta en el 
museo de Santa Fe entre el 6 de 
marzo y el 2 de agosto. La muestra, 
en cuya organización colaboraron 
junto al Ministerio y la Consejería de 
Cultura las sociedades estatal y regio
nal de conmemoraciones culturales y 
la Obra Social de Caja Castilla-La 
Mancha, permitió a los visitantes 
conocer las futuras instalaciones del 
museo de Santa Fe, en el rehabilita
do colegio de las Ursulinas, que vol
vió a cerrar sus puertas tras las expo
sición para que se realicen los últi
mos retoques que le permitirán aco
ger y exhibir lo fondos del museo 
provincial entre los siglos X y XIV.

La exposición, que fue inaugurada 
por el entonces ministro de Cultura, 
César Antonio Molina, se ha exhibi
do este verano en México y podrá 
verse, a partir de febrero, en Bruselas. 
Zaragoza, Sevilla y Valencia la aco
gieron a lo largo de 2008.

Durante la permanencia de la 
exposición la capilla del antiguo con
vento de Santa Fe acogió un ciclo de 
cuatro conciertos dedicados a la figu
ra de El Greco: Axabeba Dúo, el 17 
de abril; Música Antigua, el 6 de 
mayo, Sphera Antiqva, el 17 de 
junio y Capilla Antigua de 
Chinchilla el 8 de julio.

En junio, con motivo de la entre
ga de los premio de la Real 
Fundación, el IV Centenario de El 
Greco volvió a ser actualidad. De 
nuevo el titular de la cartera de 
Cultura, en esos momentos la minis-

I Ayuntamiento de 
Toledo quiere que la 

celebración del IV 
Centenario suponga el 
motor de cambio y 
desarrollo que la ciudad 
necesita

tra Angeles González Sinde, escu
chó las propuestas de crear una socie
dad pública, con la participación de 
todas las administraciones, para orga
nizar la conmemoración del centena
rio. Gregorio Marañón, en aquel 
momento presidente de la Real 
Fundación Toledo, reclamó la urgen
cia de esta comisión para conseguir 
que Toledo se convierta ese año en la 
verdadera capital cultural de Europa, 
"una conmemoración que deberá ser 
universal, pero que Toledo debe lide
rar", dijo y recordó la conveniencia 
de un hermanamiento con Creta. El 
rey Juan Carlos, que presidió el acto, 
expresó su "pleno respaldo" para las 
actividades conmemorativas, y el 
alcalde, Emiliano García Page, ase
guró que ya se habían iniciado con
versaciones con Heraklion, capital 
de la isla y ciudad natal del pintor.

La respuesta del Presidente regio
nal, José María Barreda, se produjo 
meses más tarde y fuera del ámbito 
público. A finales de septiembre 
Marañón anunció su dimisión como 
presidente de la Real Fundación 
Toledo, aunque en el mismo acto 
señaló estar "dispuesto a asumir las 
nuevas responsabilidades que sirvan a 
Toledo". Pocos días después se cono
cieron ’esas nuevas responsabilidades',
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GREGORIO MARAÑÓN SE ENCARGARÁ DE LA ORGANIZACIÓN DEL IV CENTENARIO

Los actos para conmemorar e l IV  Centenario, con el 
horizonte de 2014, han estado presentes a lo largo de 
distintos acontecimientos culturales realizados por 
diferentes entidades durante todo el año. 
Exposiciones, conciertos, conferencias y  hasta un 
espectáculo de luz y  sonido. Fotos Archivo

el presidente regional anunció al 
nuevo presidente de la Fundación 
Toledo, Fernando Ledesma, que le 
pediría a Marañón que asuma la 
dirección en la organización del IV 
Centenario de la muerte de El Greco, 
"para no improvisar y hacer las cosas 
bien", con el fin de conseguir que en 
2014 "Toledo sea la referencia interna- 
cional para todo el mundo artístico e 
intelectual".

Pero, sin lugar a dudas, el aconte

cimiento relacionado con el aniver
sario de la muerte del Greco que más 
difusión ha tenido ha sido el espectá
culo de luz y sonido que se celebró los 
días 3, 4, 10 y 11 de julio 'Toledo.Lux 
Greco'. Miles de personas disfrutaron 
durante esos dos fines de semana de 
un espectáculo de luces, imágenes y 
música, proyectados sobre cuatro 
monumentos de la ciudad: la puerta 
de Bisagra, la puerta del Sol, el arco 
de la Sangre y la Catedral. El espec

táculo, que cautivó a toledanos y 
turistas, fue una auténtica fiesta de 
luz y sonido que fusionó la arquitec
tura, la música, la pintura, la rotula
ción y los efectos de vídeo junto a 
abstracciones figurativas presentes en 
la imaginería en la obra del artista 
cretense. Entre las diez y media de la 
noche y la una y media de la madru
gada, cada uno de estos cuatro luga
res pasaron, en cuatro ocasiones, 
imágenes relacionadas con la vida y 
la obra del pintor mientras cerca de 
50.000 personas, según fuentes muni
cipales, disfrutaron de un casco his
tórico peatonal. Según señaló el 
alcalde, “La idea es que ‘Lux Greco’ se 
consolide como un atractivo turístico 
más de la ciudad de Toledo. Y cuenta 
para ello con el apoyo de la Junta, que 
financió en su totalidad este proyecto el 
pasado julio”.

El ‘Lux Greco’ coincidió también 
con los últimos días en la ciudad de 
Toledo de la gran exposición en el 
convento de Santa Fe, titulada ‘El 
Greco. Toledo 1900’, que durante los 
días del espectáculo abrió sus puertas 
hasta la medianoche y luego fue 
ampliada hasta el 2 de agosto.
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EL FESTIVAL DE TEATRO DE VILLACAÑAS YA HA CELEBRADO SU EDICIÓN NÚMERO 34

Hitos culturales 
de la provincia

La apuesta po r la o rgan izac ión  de un d e te rm in a d o  even
to  cu ltu ra l ha supuesto  para a lgunas loca lidades  que su 
nom bre  sea co no c ido  y asoc iado , casi de fo rm a  a u to m á 
tica , a una d isc ip lin a  a rtís tica  y unas fechas ta n to  den tro  
com o fue ra  de la p rov in c ia .
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •  ISABEL ABARCA

Es lo que ocurre con el Festival 
de Teatro Aficionado de 
Villacañas, que este año alcan

zó su trigésimocuarta (XXXIV) edi
ción. Como cada año el Festival se 
desarrolló durante los fines de sema
na del mes de mayo y, tras la selec
ción, participaron cuatro grupos pro
fesionales, en la sección de exhibi
ción y cuatro aficionados en la sec
ción de competición.

El teatro municipal Cervantes 
acogió entre el 8 y el .30 de mayo al 
grupo madrileño Teatro de 
Noctámbulo, con la obra de Martín 
McDonagh ‘El Hombre Almohada’; 
el Grupo de Teatro de la Universidad 
Carlos III de Madrid que representó 
la obra de Federico García Lorca, 
‘Títeres de la Cachiporra’; La 
Escapista Teatro puso en escena 
‘Mejorcita de lo Mío’ una conversión 
de Pilar Gómez; los talaveranos de

El Candil mostraron ‘La 
Gatomaquia’ de Lope de Vega; 
Producciones 0,99, con ‘Parejas’; 
Faro Teatro, de Villanueva de los 
Infantes, con ‘A lta mar’; 
Producciones Yllana, representó 
‘Brokers’ y Dani Pannullo Dance 
Theatre, interpretaron ‘Litte Street 
Pieces’.

Algo más joven, aunque ya con 
cierta solera, Quintanar de la Orden 
celebra en el mes de julio su Festival 
Internacional de Música, que hace 
de forma paralela a los Cursos de 
Música ‘Diego Ortiz’ para alumnos de 
conservatorios de toda España. Entre 
el 3 y el 19 de julio el Festival man- 
chego ofreció un recorrido musical 
por diferentes estilos y épocas: la 
Música Medieval, el estreno mun
dial de ‘Nocturno para un caballero 
andante velando las armas’, del gra
nadino José Miguel Moreno Sabio,

la actuación del conjunto vasco 
Taiko Percusio Taldea, dirigido por el 
temblequeño Antonio Domingo, 
lírica con la mezzosoprano argentina 
Alicia Berry y al pianista español 
Elias Romero, además del violinista 
Ara Malikian, entre otros.

Tembleque se sumó este año a la 
iniciativa de unir su nombre a un fes
tival y apostó por el cine. Del 4 al 6 
de junio celebró el I Festival 
Nacional de Cortos de Cine de 
Tembleque, ‘Cortem 2099’. La cinta 
‘Sombras en el viento’, de Julia 
Guillén fue la ganadora, recibió 500 
euros, entre los más de 170 trabajos 
presentados, que abarcaron todos los 
géneros -animación drama, comedia, 
adaptaciones literarias-. Entre los 
trabajos, procedentes de todo el terri
torio nacional, se presentaron dos 
realizados por vecinos del municipio, 
con los títulos ‘Pleno al quince’ y 
‘Calamidad extrema’, según informó 
la organización.

Otra localidad que ha apostado 
por el cine este año ha sido La Puebla 
de Montalbán, que ha organizado el I 
Festival del Cine y la Palabra Cibra 
2009, el primer festival dedicado a 
películas basadas en obras literarias. 
En esta primera, que se celebró entre 
el 16 y el 22 de noviembre, se vieron 
‘El secreto de sus ojos’, de Juan José 
Campanella (Argentina) y basada en 
la novela “La pregunta de sus ojos” 
de Eduardo Sacheri; ‘Castillos de 
cartón’, de Salvador García Ruiz 
(España) y basada en la novela del 
mismo título de Almudena Grandes; 
‘Yo, también’, de Alvaro Pastor y 
Antonio Naharro (España) y prota
gonizada por Lola Dueñas y Pablo 
Pineda, ganadores de la Concha de 
Plata a la mejor actriz y mejor actor, 
respectivamente, en el pasado 
Festival de Cine de San Sebastian y
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MUCHOS MUNICIPIOS ESTAN APOSTANDO POR EL CINE PARA ORGANIZAR FESTIVALES

Arriba, ios actores de La Puebla de Montaibán preparando /as 
representaciones que se suceden en las distintas cuevas de ia 
localidad. Abajo, un momento de ia función de clausura dei Festival 
de teatro de Mora, que este año alcanzó ia X III edición número. En 
la otra página una escena en el Castillo de Consuegra de la 
recreación de la batalla medieval que se celebra e l 15 de agosto.

os festivales de 
teatro, música y 

recreaciones de 
acontecimientos 
históricos cumplen un 
doble objetivo de 
acercar la cultura y 
potenciar el turismo en 
los pueblos de la 
provincia

‘Luna caliente’, de Vicente Aranda 
(España) y basada en la novela del 
mismo título de Mempo Giardinelli. 
El festival incluyó también pases de 
cortos, talleres de doblaje para esco
lares y charlas y conferencias colo
quios con personas del mundo del 
cine y la televisión.

Pero La Puebla de Montaibán ya 
tiene experiencia en la organización 
de eventos culturales. Este año ha 
celebrado la XI edición del Festival 
La Celestina, entre el 22 y el 30 de 
agosto. Un acontecimiento en el que 
se implica toda la población y que 
incluye junto al teatro, en distintos 
escenarios de la localidad, música, 
que este año ha sido flamenco, y un 
mercado renacentista. ‘Imprenteros’, 
‘Rufianes’, ‘Martinito’, ‘Cárcel 
Secreta’, ‘La ventana’, ‘Celestineos’, 
‘Alcabalas’, ‘El Sabio y la Muerte’ y 
‘La España de Rojas’, son las piezas 
que se representan en las cuevas, por 
actores de la localidad, mientras que 
una representación de ‘La Celestina’ 
en la versión de Fernando de Rojas, 
con la intervención de Terele Pávez 
junto a actores de la localidad puso 
el broche final en la Plaza Mayor.

Consuegra también cuenta en su 
calendario con un evento similar, la 
recreación de la batalla medieval de 
Consuegra que tiene lugar, desde 
hace once años, el 15 de agosto. Lo 
que empezó con algunas representa
ciones en el Castillo ha ido crecien
do con escenas que se representan en 
las calles y plazas de la localidad.

Mora también decidió apostar por

el teatro hace ya trece años, y desde 
entonces, el grupo Atenea, en cola
boración con la concejalía de 
Cultura, viene organizando el 
Festival de Teatro Aficionado ‘Villa 
de Mora’ a lo largo del mes de 
noviembre. Entre el 7 de noviembre 
y el 5 de diciembre tuvieron oportu
nidad de ver ocho espectáculos en el 
Teatro Principal de Mora: ‘Dancing 
Queen’ de Catherine Jonson por el 
grupo Tomatelón Teatro; ‘Bartleby, el 
escribiente’ de Hermán Melville, por 
el grupo Teatro Estudio Tamir; 
‘Antígona’ de Sófocles, por el grupo

Sennsa Teatro; ‘Destinatario desco
nocido’ de Kressmann Taylor, por el 
grupo La Garnacha Teatro; ‘El otro 
William’ de Jaime Salom, por el 
grupo Teatro de la Baranda; ‘Otro 
Anfitrión’ (versión de Anfitrión) de 
Plauto, por el grupo Otro Teatro; ‘La 
comunión de las amapolas’ de Baldo 
Ruiz Cordero, por el grupo 
Porinercia Teatro; y ‘Entre bobos 
anda el juego’ de Zorrilla, por el 
grupo In Vitro Teatro. La clausura, a 
cargo del grupo local Atenea y ETR, 
puso en escena el espectáculo 
‘Cuando calienta el so l...’.
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Los m e j o r e s  d i scos  de 2 0 0 9  [II]

usica RADIO AQUÍ - RADIO MARCA TOLEDO 104.6 FM
Miércoles y Jueves a la 1 de la tarde

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo | Colaboran: Manuel Sánchez y Gabino Soler

Llega el final de un nuevo año y Aquí y ahora...música, 
vamos a recom endarles cuales han sido los mqores 
discos de 2 0 0 9  que han pasado por nuestro programa.

TH E  FELICE B R O T H E R S
" Y o n d e r  Is T h e  C lo c k "

Apenas un año después de 
publicar su segundo á lbum  ya tenemos  
un nuevo trabajo de los neoyorquinos. 
Las nuevas canciones recog idas en 
“Yonder Is The Clock" nos devuelven lo 
mejor de lo que The Felice Brothers ya  
plasmaron en sus primeros discos, una  
magnífica co lección to ta lm ente enrai
zada en la trad ic ión encarnada por el 
fo lk y el country. El d isco que les fa ltaba  
para consagrarse entre los grandes.

N E K O  CASE 
" M id d le  C y c lo n e ”

Estábamos esperando im pa 
cientes el regreso de Neko Case y por 
fin, después de tres años de sequía, 
acaba de pub lica r su qu in to  d isco de 
estudio. Lo ha titu lado  “M iddle Cyclo- 
ne” y atesora, entre otras virtudes, una  
herencia exquis ita de la m ús ica  am eri
cana, con un to ta l de qu ince  canc io 
nes de country-fo lk -pop e legante y lu 
m inoso que acom pañan  a la be llís ima  
voz de la can tan te  canadiense.

TH E  BLACK  CRO W ES
“BeforeThe Frost/Until The Freeze”
Este año tenem os dob le  en 

trega de The B lack Crowes. La banda  
sureña ha pub licado, en fo rm a to  2lp, 
un traba jo  g rabado en d irecto  en el es
tud io  y ante una reduc ida  aud ienc ia  
que han titu lado “Before The Frost /  
Until The Freeze”. Es p robab lem en te  el 
álbum  de su d iscogra fía  en que la 
m úsica  de raíces am ericana está más 
presente, esconde un m ontón de can 
ciones im pagables.

TH E  DUKE & TH E  K ING  
"N o th in g  G o ld  C an  S ta y ”
Un dúo que está llam ado a 

ser una de las sorpresas de la tem po 
rada es The Duke & The King, el nuevo  
proyecto de S imone Felice, líder de 
The Felice Brothers. En esta aventura  
le acom paña Robert Burke y el resu lta 
do es "Noth ing Gold Can Stay”, una co 
lección de canciones que enamora, 
un d isco incre íb lem ente bello que  
invita a saborear la riqueza m usica l 
americana. Folk, p ince ladas country, 
pero sobre todo un ag radab le  regusto  
a soul que te de ja  noqueado.

ANTONY & THE JOHNSONS
“The Crying Light”

WILCO
“Wilco (The Album)"

VETIVER
“Tight Knit”

NAHOMI SHELTON
“What Have You Done, My 
Brother?”

3 BOB “li IH, DYLAN DlTtf p3iT‘,rn'M f*i 'Ii BOB DYLAN

m l
I “Together Through Life”

YEAH YEAH YEAHS
“It's Blitz!”

IAN SIEGAL
"Broadside"

SEAN TAYLOR
“Calcutta Grove”

BAP KENNEDY
“Howl On"

WILL HOGE
“The Wreckage"

ANDREW BIRD
“Nob le  B east”

JASON ISBELL
“Seven M ile Is land ”

R e e d i c i o n e s  d e  2 0 0 9
■,

J

K IN G  C R IM S O N
“ In  T h e  C o u r t  O f T h e  
C r im s o n  K in g ”

B L A C K  S A B B A T H
" P a r a n o id ”

T R IC K Y
“ M a x i n q u a y e "

R O D  S T E W A R T
“A t la n t i c  C r o s s in g ’

R A D IO H E A D
"T h e  B e n d s ”

it_____ I

T H E  W H O
“ T h e  W h o  S e l l O u t "
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Papá Noel
18,19, 20, 23 de Diciembre.
Lunes a Viernes de 18:30 a 21:30 h. 
Sábados y Domingos de apertura de 
12:00 a 14:00 h. y de 18:30 a 21:30 h.

Reyes M agos
27, 29, 30 de Diciembre y 2, 3, 4  de Enero. 
Lunes a Viernes de 18:30 a 21:30 h. 
Sábados y Domingos de apertura de 
12:00 a 14:00 h. y de 18:30 a 21:30 h.

Espectáculo Musical de Navidad:

“Sueños de Navidad”
19 y 26 de Diciembre de 19:00 a 20:00 h.

Tren Infantil
Del 4 de Diciembre al 6 de Enero. 
Lunes a Viernes y Festivos de 18:30  
a 21:30 h. Sábados y Domingos de 
apertura de 11:00 a 14:00 h. y de 
18:30 a 21:30 h.

Hipermercado I Cines I Bowling I Tiendas I Restaurantes

Acceso directo desde la autovía A-42, 
Salida Olías del Rey
Tel.: S25 4 9  11 50  - www.puertadetoledo.es

uerra
d e T o le d o

Centro de compras y ocio
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Sphera en el 
Concierto de Reyes
La orquesta Sphera Antiqua nos 
presenta una cálida propuesta para 
compartir en familia: "Oro, incienso 
y...¡MÚSICA!". Un concierto donde se 
sucederán piezas instrumentales del 
Barroco con exquisitas arias de 
soprano y que culminará con el 
famoso Concierto de Navidad de 
Arcangelo Corelli. Sphera Antiqua es 
una formación instrumental creada 
por los músicos Javier lllán y Pablo 
Guitiérrez cuyo objetivo principal es 
la interpretación del repertorio 
musical con criterios historicistas, así 
como la recuperación y difusión del 
legado musical hispánico. En este 
concierto se podrán ver instrumentos 
antiguos como el clavicémbalo o la 
tiorba y escuchar la suave sonoridad 
de las cuerdas de tripa tañidas por los 
afilados arcos barrocos.

HISTORIA
Santo Domingo el 
Real y la Corona
De las relaciones entre las moradoras 
del Convento de Santo Domingo el 
Real y la Corona trata el libro 
'Colección Diplomática de Santo 
Domingo el Real de Toledo. 
Documentos Reales I (1249-1473)' 
escrito por el doctor en Historia 
Medieval por la Universidad 
Complutense de Madrid Francisco 
de Paula Cañas Gálvez, que será 
presentado en febrero y que cuenta 
con la colaboración de la Junta, la 
Diputación, la Fundación Toledo y 
CCM. "Es documentación m uy  
cercana, m uy minuciosa, que los 
reyes y las reinas intercambian con 
las monjas", señala Cañas.

la rana  d e l ta jo

lÜ 'lv
¡Próspero 2010!

—  os b u e n o s  d e s e o s  m e  e m b a rg an . Los d e s e o s  e s tán  
p o r e n c im a  de las re a lid a d e s  y  se a lim e n ta n  de e s p e 
ranza. El 201 0  tie n e  que  se r el año  de l agua, el año 
de m i río Tajo, un río s o le m n e  que  lleva m u ch o  t ie m p o

_____ tr is tó n , c o m o  un h u m a n o  cu a n d o  se  desa liñ a . N o so y
l una rana ego ís ta , p o rq u e  pida m ás agua y  m ás lim p ia , 

es q u e  e s to y  p id ie n d o  m ás ox íg e n o , m ás v ida , para las ranas 
y  para to d o  b ich o  v iv ie n te  de  e s ta  cu e n ca  e x c e le n te  q u e  no 
e x c e d e n te . Yo q u ie ro  que  haya m u ch a  g e n te  de  buena  v o lu n 
ta d  y  e s to y  con  Bertolt Brecht cu a n d o  d ijo : "H a y  h o m b re s  
q ue  lu ch a n  un día y  so n  b u e n o s . H ay o tro s  q u e  lu ch a n  un año  
y so n  m e jo re s . H ay  q u ie n e s  lu ch a n  m u c h o s  años, y so n  m u y  
b u e n o s . P e ro  h a y  lo s  q ue  luch an  to da  la vida, e so s  so n  lo s  im 
p re s c in d ib le s " . Im p re s c in d ib le s  son los n e ce sa rio s  para que  
el río flu ya , e s te  río m ío  y  to d o s  los ríos, y los  ríos que  no son 
ríos y son  o tra  cosa . Un sab io , Einstein, a firm a b a  q u e  "e n  
t ie m p o  de  c ris is , la c re a tiv id a d  es m á s  im p o r ta n te  q ue  e l c o 
n o c im ie n to " .  P ues e s te  ta m b ié n  p u e d e  s e r un bue n  d e s e o  
para 2010 , que  se a m o s  to d o s  un po co  m ás c re a tiv o s . Sé que  
el in fie rn o  es tá  lleno  de b u e n o s  d e s e o s  y  el c ie lo  de  buenas 
ob ras . P ero eso  no nos tu e rc e  el g e s to  y  m ira m o s  con  a legría  
espe ranzada  e s te  año  que  e n tra . V am os a da rle  a las a los  d e 
se o s  pe ro  no v a m o s  a p e rm it ir  que  el v ie n to  c a m b ie  n u e s tro  
d e s tin o . A s í s o m o s  las ranas. E s to  p a re ce  ro m á n tic o , p e ro  
ta m b ié n  es un poco  rea lis ta , po rq u e  o tro  sab io  d ijo  que  é ram os  
m ás n u e s tro s  d e s e o s  q u e  n u e s tra s  re a lid a d e s . A u n q u e  so lo  
sea por e s to , es b u e n o  que  se a m o s  bue n o s  de se a n d o  lo m e jo r 
para to d o s . Para nuestra  tie rra  y  para n ues tra  g e n te , para n u e s 
tro  río y  para to d o s  los ríos del m u n d o . A  las ranas nos gusta ría  
te n e r  a las, p e ro  nos c o n fo rm a m o s  con  te n e r  un agua m e jo r  y 
unas ribe ras  lim p ia s  para c ro a r al so l y  c a n ta r ca n c io n e s  a la 
luz de la luna. Ya sé que  d icen  que  ta m b ié n  n e c e s ita m o s  c ieno , 
pero  no, no, c ie n o  no, m e jo r ho jas de  h ie rba . D esde  e s te  du lce  
croar, a q u ien  nos qu ie ra , m i sapo y  yo , os d e s e a m o s  que  tra n 
s ité is  el c a m in o  de la fe lic id a d . ¡B uen  2 0 1 0 !
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LAS NUEVAS ROTONDAS DEL POLÍGONO SE HAN OCUPADO CON ESCULTURAS

Tras el Plan E, la ciudad 
se adorna con esculturas

La imagen de la ciudad ha cambiado en 2009 tanto por 
las obras de mejora y remodelación de diferentes espa
cios urbanos, 36 intervenciones distribuidas po r todos 
los barrios de la ciudad, financiadas con el Plan E, como 
po r la incorporación de esculturas, en muchos casos aso
ciadas a las obras y en otros, lo menos, como proyectos 
independientes.
..........................................................................................................  ISABEL ABARCA

Cinco rotondas, cuatro de ellas 
en el barrio del Polígono - o 
barrio de Santa María de 

Benquerencia como se empeñan en 
llamarle últimamente los políticos de 
uno y otro color- cuentan desde este 
verano con sendas esculturas, "con 
un doble objetivo", según manifesta
ba el alcalde en la inauguración de 
una de ellas: hacer más fluido el trá
fico, evitando accidentes, y mejorar 
la imagen estética de la ciudad con la 
incorporación de piezas escultóricas 
actuales de autores contemporáneos. 
En las confluencias de las calles 
Guadarrama-Bullaque; Cascajoso- 
Boladiez; Valdehuesa-Boladiez y 
Ventalomar-Boladiez, se han coloca
do obras de Paco Rojas, Félix 
Villamor, Manuel Fuentes y 
Francisco López Sánchez, mientras 
que en la de Estenilla-Guadarrama, 
ya se ubicó una de las piezas del 
escultor mexicano Sebastián y el 
cruce de Alberche con Guadarrama 
cuenta con un olivo.

El polígono ha sido también el 
barrio que ha acogido las obras reali
zadas por los artistas que participan 
en el Encuentro Internacional Nexo 
y en el certamen de escultura con 
motosierra. Alrededor de una docena 
de obras adornan la mediana de Vía 
Tarpeya, que aún tiene capacidad 
para acoger algunas más, aunque el 
Consistorio está estudiando otros 
enclaves donde colocar las futuras 
realizaciones de los participantes en 
este evento artístico.

También la rotonda de la con
fluencia de las calles Portugal y 
Andalucía, en el barrio de 
Palomarejos, realizada gracias a la 
financiación del Plan E, acoge una 
monumental escultura, en este caso 
de Enrique Salamanca.

Otra encalve que ha mejorado su 
aspecto, primero con las obras de 
adecentamiento y mejora, y luego 
con la incorporación de una obra de 
arte ha sido la zona del Puente de 
San Martín, en cuyo parque mirador 
luce una interesante pieza de Gabriel 
Cruz Marcos, que durante aproxima
damente dos meses estuvo rodeada 
de una exposición de docena de 
obras del mismo autor.

En contraposición, no sabemos si 
sin querer o intencionadamente, el 
Casco Histórico también ha visto 
como en una de sus pocas plazas pea
tonales, la de Juan de Mariana, se 
sustituía un discreto crucero de pie
dra por un grupo escultórico en bron
ce, de Pedro Requejo, dedicado al

Cardenal Sancha, erigido con moti
vo de su beatificación en la Catedral 
Primada (el primer proceso 
de beatificación que se celebra fuera 
del Vaticano).

Casi 14 millones de euros ha reci
bido la ciudad de Toledo de los 
Fondos de Inversión Local, conoci
dos como el Plan E, con el que el 
Gobierno Central ha intentado con
tribuir a paliar la crisis económica 
que vive la sociedad. Además de las 
citadas rotondas y el mirador del 
puente de San Martín gracias a estos 
fondos se han acometido en Toledo 
obras de mejora en la iluminación en 
la muralla, entre las puertas del 
Cambrón y Bisagra, en la pista de 
atletismo de la Escuela de Gimnasia,

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #748, 26/12/2009.



26 DE DICIEMBRE DE 2009 / 1 16

la subida al castillo de San Servando, 
el barrio de San Pedro el Verde, la 
plaza de Miguel Hernández y varias 
calles del Polígono y la iluminación 
monumental del Alcázar.

También la aceras de Azucaica, 
Covachuelas, y varias calles en el 
barrio de Santa Bárbara y en el 
Polígono se han visto mejoradas con 
estos fondos. El paseo del 
Cementerio, sus calles interiores y el 
paseo de San Eugenio es otra de las 
zonas que se han visto mejoradas en 
los últimos meses a través de estos 
fondos.

Tampoco se han quedado fuera de 
programa las zonas verdes y parques. 
Junto al parque de las Tres Culturas, 
que ha sido la obra más cara de todas 
las realizadas, con algo más de un 
millón de inversión, se ha actuado en 
las zonas infantiles de Valparaíso, y 
en el parque mirador de San Martín.

La actuación en las calles General 
Moscardó y Alféreces Provisionales, 
que supuso el cambio en los itinera- 
rios de los autobuses durante la reali- 
zación de las obras, y desde su inau
guración, el pasado 5 de diciembre, 
su conversión en calles peatonales,

ha supuesto una inver
sión cercana al 1,7 
millones de euros.

Las escaleras del 
Carmen al Miradero y 
las de Madre Vedruna, 
en Santa Bárbara, junto 
a las dos obras que aún 
no han concluido, 
completan el listado de 
actuaciones realizadas a 
lo largo de este año y 
que han supuesto una 
inversión total de 
13.914-462 euros.

Las condiciones 
meteorológicas son la 
razón de que no se 
hayan terminado las 
actuaciones en la pista 
de atletismo y en el 
paseo García Lorca, 
puesto que en ambos 
casos el tipo de pavi
mento que se pondrá 
requiere unas condicio
nes climatológicas determinadas que 
no son las actuales.

Otra rotonda que cambará su 
aspecto pronto es la del final de la

Carrera de San Sebastián, donde 
una alegoría a la democracia y la 
Constitución sustituirá el fuste de 
columna que ahora ocupa.

de ’Toledo
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STIHL, N°1 en el Olivar, 
el experto para cualquier trabajo

Cabello Maquinaria: 
Distribuidor O ficial S T IH L

•Vareadores
•Sopladores
•Motosierras
•Desbrozadoras

•Atomizadores
•Hidrolimpiadoras
•EPI
•Accesorios

C/ Río Jaram a,92 Telf. 
925 25 37 10 Fax: 925  
25 45 57

Financiación ofrecida por:

RURAL 
d e  TOLEDO

SCP de Caja Rural es el Servicio de Compra Personalizada que 
te permite aplazar tus compras a tu medida y elegir tú mismo el 
plazo y todo ello con las tarjetas de la Caja.
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A g e n d a
Cumpleaños
del 25 de diciembre 
al 7 de enero
25 de diciem bre: Tomás Martín 
Peñato Alonso, expresldente de CCM, 
61, Lidia Martínez Oquel, 43, Mariano 
Gómez Salamanca, profesional de la 
limpieza urbana y seguidor del Real 
Madrid, 38, Maribel Merino Galán, 53, 
Jesús Serrano Herrera, 80, María 
Chavero Marfil, 34, Carlos Macía, 
Director de la Fundación Cultura y 
Deporte, 50, Jorge Martínez, 48, Luis 
Sánchez Contador, exconcejal del 
Ayuntamiento de Toledo, 56.
26 de diciem bre: Fernando 
Collado, Director General del Toledo, 
40, Virginia Ballesteros Díaz, 26, 
Aurora Fernández, cajera, 22, Félix 
Jiménez Vázquez, 34, Yolanda 
Rodríguez, atleta, 35.
27 de diciem bre: Paqui 
Hernández Sastre, 50, David 
Valenzuela, 38, José Antonio 
Rosíque, entrenador de atletismo, 
58, César Guerrero, 37, Domingo 
Martín González García, profesio
nal de la hostelería de Oropesa, 
34.
28 de diciem bre: Mabel 
Lozano, directora de cine, Víctor 
Martín Cepeda, expropletarío de "La 
Bulla", Juan Palencia, empresario de

Sonseca, 57, Laura Fernández Barrio, 
estudiante, 16, Carolina Jiménez 
Tirado, 30, Pedro Molina Carrasco,
Plml, 46.
29 de d ic iem bre: Remedios 
Gámez, farmacéutica de Talavera, 
56, Carlota Garrlga, 50, Cecilia 
Carvajal, estudiante, 15, David 
Algota Valentín, 76, Yolanda 
Gaviño, bailarina, 45, Adolfo 
Muñoz García, empresario de hos
telería, 29, Begoña Abascal, dentis
ta, 44, Ramón García Samaranch, 
expresldente del Toledo, 55, 
Eduardo Hernández, entrenador 
de fú tbo l sala, 42, Armando 
Clavero, periodista, 35.
30 de diciem bre: Femando 
Ledesma, Presidente de la Fundación 
Toledo, 70, Beatriz Moreno, panadera, 
27, Inés Chueca Badía, 29, Begoña de 
la Cruz Aranda, 34, Borja de Ancos 
González, mecánico de "Cabello", 23, 
José Plaza, exdirigente de IU de 
lllescas, 50
31 de diciem bre: Sara Rivera, 28, 
Jorge Durán Ortega, abogado, 35, José 
Manuel Parrilla, ingeniero técnico 55, 
Sara Martín Serrano, 31, Jesús Esteban 
Sánchez-Majano, 36, Esmeralda Barra, 
30, Pablo González, 45.
1 de enero: Manuel Serrano, 
humorista, 59, María Miguel 
Hernández, 24, Raquel Saldaña 
Hormigos, 36, Yolanda Cáceres, 37, 
Jerónimo Martín de Bernardo, 49.

2 de enero: Jordi García Candau, 
Presidente de Castilla La Mancha 
Televisión y aficionado a la tuna, 59, 
Sara Sánchez Rojas, 21, Purificación 
García Martín, peluquera, 43, Miguel 
Ángel Ruiz Ayúcar, médico.
3 de enero:Esperanza Aguirre, 
Presidenta de la Comunidad de 
Madrid, 58, Juan Pedro Hernández 
Moltó, expresidente de CCM, 58, 
Bárbara Yuste Robles, periodista, 34, 
Amelia Jiménez Villamiel, estudian
te, 10.
4 de enero:Valle del Cojo, empre- 
saria, Gustavo Sánchez, compositor, 
36, Aitana Ortega González, estu
diante, 14, Mario Domínguez 
Carvajal, estudiante, 17.
5 de enero:Encarnación 
Garmendia, 78, Irene Morcillo, pelu
quera, 33, Susana Aguado Espinosa, 
jinete, 16, Ángel Magán, entrenador 
de fútbol sala, 41, Cristina 
Navacerrada Morón, 21, Miguel 
Ángel Vaquerizo, 40, Mario 
Caballero, 43, Miguel Ángel 
Montserrat, 45, Emiliano Sotomayor, 
corredor de seguros, 56, Federico 
Guillermo Calero, abogado, 29, Mar 
Carrión, periodista.
7 de enero: Margarita Alonso 
Gutiérrez, 40, Javier Hernández de la 
Fuente, Barri, Julián Gil, 67, Juan 
Antonio Nevado, abogado, 36,
Pedro Durán Sánchez, 2, Isaac 
Suescun Luna, 26
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P O R  EL M Á G I C O  DE T O L E D O
PARA EL AÑO 2 0 1 0

21 MARZO - 21 ABRIL

| Empezarás el año con ganas de esta- 
| blecer nuevas amistades. Al finalizar 
| el primer trimestre habrás hecho nue- 
| vos contactos y conocido a gente inte- 
i resante para ti, ya sea por trabajo o 

por amistad. En la primavera serán los 
I negocios lo que ocupe tu mente, antes 

de gue empiece el verano deberás 
| tomar una decisión económica impor

tante. Cuidado con la intuición, debes 
hacer uso del análisis. Con el otoño te 

i vendrán las ganas de disfrutar de los 
j pegueños placeres de la vida, 
te ja s ..

L 21 ABRIL - 21 MAYO

. 23 JULIO - 23 AGOSTO 
* ...................... ........... . :

[sagitario
L23 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

g  Conocerás a m uchas personas  
i que con el tie m p o  se pueden  
; convertir en am igos fieles y du-

Iraderos y en la prim avera  a l
guien que puede ser tu  m edia  
naran ja. Debes in te n ta r  dorm ir  
y descansar más, ya que será la 

i  única m anera que tendrás de 
! restablecer tu  eq u ilib rio  que 

em pieza a ta m b a lea rs e . Las 
y  perspectivas económicas se pre- 
g sentan m uy favorables,. El m ejor 

m om ento  el verano.

[géminis
22 MAYO - 21 JUNIO

Desarrollarás una gran capaci
dad para gozar p len am en te  de 
los placeres de la vida y ex trae 
rás de la m ism a toda la a legría  
que te pueda dar. Es un año de 
renovación y de preocupación  
por una salud más eq u ilib rada .

| Las salidas y cam inatas por el 
campo te  sentarán b ien. Debes 
te n e r cuidado con la especu la
ción financiera o las inversiones, 
no estás en el m e jo r m om ento  
para hacerlas

I cáncer
w 22 JU N IO -2 2  JULIO

Una gran fuerza personal para la 
comunicación te  favorecerá a la 

; hora de re lac io narte  con tus 
: am igos de siem pre y con los 

nuevos. Puedes vivir una Im por
ta n te  relación. Cuidado con los 
excesos en las comidas y con el 
alcohol puede dar lugar a p ro 
blem as de estóm ago. A lo largo 
del año se te  presentarán  m uy  
buenas posibilidades para poder 
a m p lia rtu  horizonte económico ¡ 
gracias a un proyecto antiguo.

Es posible que cam bies la form a  
de llevar tus relaciones, y cam 
bies rad ica lm ente  de am b ien te  
social. Debes ev itar por todos los 
m edios el exceso de estrés y la 
tens ión  nerviosa relacionada  
con la cuestión profesional.Ten- 
drás una tendencia todo el año  
a excederte en tus gastos. Es 
aconsejab le que aproveches el 
prim er sem estre del año para la 
obtención  de m ayores b e n e fi
cios.

Si estás sin pareja, este año será 
m uy Im portan te para consolidar 
una relación estable . Presta 
atención a tu salud en el mes de 
m arzo. Los nervios te  pueden  
ju gar una m ala pasada y es po
sible que padezcas m olestias de i 
estómago. SI tienes créditos t e ; 
costará a largo plazo cum plir 
con su pago. Es un año muy Im 
portante para el futuro profesio
nal que se te  presenta, puedes 
vivir un ascenso.

24 AGOSTO - 23 SEPTIEMBRE

Vas a tener cierta predisposición 
a expresar tus sentim ien to s y 
deseos sin cortapisas y dar 
rienda suelta a tus emociones. Si 
no tienes pareja tendrás una pri
m avera llena de com prom isos. 
Quizás sea cierta  ansiedad, o 
bien el deseo de disfrutar a tope, 
lo que te  pueda llevar a com eter 
algún exceso. Es posible que a l
cances un nivel que te  perm ita  
re la ja rte  en m ateria  económ ica. 
Alcanzarás tus m etas.

libra
24 SEPTIEMBRE - 23 OCTUBRE

Es un año con altibajos en las re
laciones sentim entales, aunque  
cabe esperar, más estabilidad en 
los meses de otoño. Lo m ejor es 
sincerarte  con todos los que te  
rodean. Las presiones m entales  
y em otivas, en especial en el tra 
bajo, constituirán una am enaza  
al b ienestar físico. En el p rim er  
trim estre tendrás posibilidad de 
au m en tar tus recursos y te  mos
trarás ahorrativo. Buen año para 
los cambios laborales.

escorpio
24 OCTUBRE - 22 NOVIEMBRE

Capricornio
22 DICIEMBRE - 20 ENERO

La vida del hogar tom ará una in 
usual im portancia , será lo bas 
ta n te  im portantes para ti , como 
para que cam bie tu form a de ser 
con la fam ilia . Un año marcado  
por una buena salud en general, 
pero que debes cuidar un poco 
en el otoño. Para conseguir tus 
objetivos económicos debes 
pensar con calm a. Este año se 
pueden solucionar algunos  
asuntos que tienes pendientes  
con la ley o la adm inistración

acuario
21 ENERO-1 8  FEBRERO

Es un año de realizac ión  en el 
am or y en la relación sexual. Si 
tienes hijos habrá buenas re la 
ciones a lo largo del año. Los 
problemas, laborales o económ i
cos, te  pueden producir d o le n 
cias físicas, cuando tengas un 
problem a lo que debes hacer es 
tran q u iliza rte  y to m ar las deci
siones d ifíc iles con mucha 
calm a. Es posible que hagas 
algún gasto en m ateria l de 
algún proyecto colectivo.

piscis
19 FEBRERO-2 0  MARZO 

-----------------------------— ,

Recuerda que los celos no te  lle 
varán a nada positivo. A lo largo 
de este año, tendrás la posibili
dad de concretar d e fin it iv a 
m en te  m uchos de tus anhelos  
sen tim en ta les . Debes rea lizar  
algún tipo  de d epo rte  al aire  
libre, al igual que una dieta sana 
y eq u ilib rada . Las asociaciones 
por cuestiones económicas te  in 
teresa hacerlas en prim avera . 
Recibirás propuestas laborales  
m uy interesantes y productivas.

Descubrirás reacciones, conflic
tos, quizás resentim ientos, que 
hasta estos m om entos estaban  
en secreto. Será un año en el 
que te  sentirás m uy v ita l y ac
tivo, pero debes respetar las 
horas de sueño y recuperarte de 
cada activ idad. No te  pierdas en 
gastos Innecesarios y actúa con 
m étodo. En lo labo ra l, será un 
año de preparación y de fo rm a
ción hacia nuevos objetivos. 
Puedes alcanzar lo soñado.

Real
Cinema (Olías)

Fama

No es tan fácil 

Avatar 3D

Alvín y las ardillas 2 

Ninja Assassin 

Bienvenidos a Zombieland 

Lluvia de albóndigas 

Erizo

Nico, el reno que quería volar 

Dos canguros muy maduros 

Planet 51 

Spanish Movie

P ara in fo rm ac ión  sob re  los 

ho ra rios  y sa las, 

Te lé fono 925  -  49 12 91

Cinesur 
(Luz del Tqjo)

Avatar 3D

Dos canguros muy maduros 

Luna Nueva 

Lluvia de albóndigas 

Celda 211

Donde viven los m onstruos  

Ninja Assassin  

Planet 51
Algo pasa en Hollywood  

Spanish Movie  

Fama

P ara in fo rm ac ión  sobre  los 

ho ra rios  y sa las 

Te lé fono 925-23  46 58
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ESTA
N A VID A D
compra con

y verás cómo tu 
presupuesto...

¡Por un consumo responsable!
Instituto de Consumo

lElfFONO DEL CONSUMIDOR
900-50 10 89
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